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PART11
p. 8~9REPLAY

1   Check-Up 

1	 You should take notes.
2	 He must get up early.
3	 My brother will ride a bicycle.
4	 She can translate Latin into English.
5	 Ben might travel around South Africa.
6	 The children had better go to bed early.
7	 I must finish my homework by tonight.
8	 You should watch the film.

9	 Amy may buy a new laptop computer today.
10	He can jump seven meters in the long jump.

2   Check-Up 

1	 I can not[can’t/cannot] find my cell phone.
2	 You had better not leave.
3	 She should not[shouldn’t] do it again.
4	 He must not[mustn’t] take this bag.

3   Check-Up 

1	 May I have some sugar?
2	 Can she check out this book?
3	 Would you drink something cold?
4	 Could he spend time with you this weekend?

p. 12~13EXERCISESU n i t

39
A

1	 be able to	 2	 be able to
3	 Can	 4	 be able to
5	 Can	 6	 can[is able to]
7	 can[is able to]

해석

1	 우리 아기는 몇 주 후면 걸을 수 있을 것이다.

2	 우리는 네가 토요일에 우리와 함께할 수 있기를 바란다.

3	 여기서 버스표를 살 수 있을까요? 시내로 나가고 싶은데요.

4	 내가 그녀와 통화를 할 수 있을지도 몰라. 그녀가 괜찮아야 할 텐데.

5	 나를 위해 이 편지 좀 부쳐 줄 수 있니? 나는 바로 회의가 있어.

6	 우리 언니는 피아노와 기타를 칠 수 있다. 나는 언니가 정말로 부럽다.

7	 월터는 야외에서 생활하는 데 노련한 사람이다. 그는 야생에서 혼자 살 

수 있다.

B

1	 can play	 2	 can’t think	 3	 can relieve
4	 can mimic	 5	 can’t believe	 6	 can’t travel

해석

1	 나는 네가 원한다면 너를 위해 바이올린을 연주할 수 있다.

2	 미안하지만 그 노래의 제목이 생각나지 않아.

3	 초콜릿이나 커피 한 잔이 당신의 스트레스를 덜어줄 수 있습니다. 먹어 

보세요.

4	 어떤 새들은 인간을 흉내 낼 수 있다. 하지만 말을 할 수는 없다.

5	 여름 방학이 벌써 끝났다니 믿을 수 없다!

6	 우리는 올해 해외로 여행을 갈 수 없다. 항공료가 너무 비싸다.

C

1	 ⓐ	 2	 ⓒ	 3	 ⓑ	 4	 ⓑ	 5	 ⓐ	 6	 ⓐ	 7	 ⓒ

해석

1	 너는 이 사용 설명서를 이해할 수 있니?

2	 그는 진심일 리 없어. 그는 그냥 널 놀리는 거야.

3	 저 맛있는 케이크를 조금만 더 먹어도 되나요?

4	 장거리 전화 거는 방법 좀 알려줄래요?

5	 나는 퇴근 후에 쇼핑하러 갈 수 없었어. 너무 피곤했어.

6	 우리는 환경을 살릴 수 있지만, 혼자서는 할 수 없다.

7	 그녀는 교수일 리 없어. 그녀는 너무 어려 보여.

D

1	 can[could], Can[Could]	 2	 couldn’t
3	 couldn’t	 4	 Can[Could]
5	 can’t	 6	 couldn’t, Can

해석

1	 A: 죄송하지만, 문을 좀 잡아 주시겠어요?

	 B: 물론이죠.

2	 A: 너 매우 피곤해 보여. 어젯밤에 충분히 못 잤니?

	 B: 응, 못 잤어. 잠을 잘 잘 수 없었어.

3	 A: 집에 일찍 왔구나. 무슨 일 있었니?

	 B: 도서관이 너무 시끄러워서 집중할 수가 없었어요.

4	 A: 소리를 좀 키워주시겠어요? 뒤에는 들리지 않아요.

	 B: 네, 잠시만요. 이제 어떠세요?

5	 A: 저 여자가 차고 있는 시계의 브랜드를 아니?

	 B: 여기서 분간하긴 어렵지만 비싸 보여.

6	 A: 미나가 처음에 캐나다로 갔을 때는 영어를 한마디도 못했어.

	 B: 놀라운데. 이제 그녀는 의사소통이 가능하니?

E

1	 could have played	 2	 could come over
3	 could have bought	 4	 could teach
5	 could have asked	 6	 could have warned

해석

1	 A: 존과 켈리는 주말에 아무것도 하지 않았어.

	 B: 정말? 우리랑 같이 놀 수 있었을 텐데.

2	 A: 우리 내일 뭐 할까? 휴일이잖아.

	 B: 내가 너의 집에 놀러 갈 수도 있어.

3	 A:	�왜 그녀는 우리에게 이번 주말에 할인을 한다고 말하지 않았지?

	 B: 더 저렴한 가격에 물건을 살 수도 있었는데.

4	 A: 토스트 말고 다른 것도 요리하는 법을 알면 좋겠는데.

	 B: 네가 원한다면 내가 가르쳐 줄 수도 있어.

5	 A: 내게 도움을 요청할 수도 있었잖아. 나는 한가했는데.
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	 B: 맞아. 혼자서 하기엔 너무 많은 일이었어.

6	 A:	�메리가 오늘 기분이 별로네. 네가 나한테 그 애를 놀리지 말라고 주

의를 줄 수도 있었잖아.

	 B:	�말하지 않은 건 미안해. 하지만 네가 메리를 놀릴 거라고 내가 어떻

게 알았겠니?

p. 15EXERCISESU n i t

40
A

1	 추측	 2	 추측	 3	 허가	 4	 허가	 5	 허가	 6	 추측

해석

1	 나는 다른 도시로 이사 가야 할지도 모른다고 생각했다.

2	 모퉁이를 돌면 좋은 식당이 좀 있을지도 모른다.

3	 너는 지금 가도 돼. 나가는 길에 문을 닫아 줘.

4	 실례합니다. 인터뷰를 테이프에 녹음해도 될까요?

5	 수업 끝나고 네 공책을 빌릴 수 있을까? 오늘은 집중할 수가 없었어.

6	 소피아는 뮤지컬 보는 것을 좋아하니까 우리와 함께 가기를 원할지도 

몰라.

B

1	 He may[might] not believe your story.
2	 Ken may[might] not be feeling well right now.
3	 Ms. Kim may[might] be in the teachers’ room.

4	 She may[might] be the girl who Tom told you about.

해석

1	 그는 너의 이야기를 믿지 않을지도 모른다.

2	 켄은 지금 몸이 안 좋을지도 모른다.

3	 김 선생님은 교무실에 있을지도 모른다.

4	 그녀는 톰이 너에게 말한 그 소녀일지도 모른다.

C

1	 may[might] as well walk	 2	 may[might] as well tell
3	 may[might] as well watch	 4	 may[might] as well go

해석

1	 당신은 버스를 막 놓쳤다. 버스는 한 시간에 한 대밖에 오지 않는다. 당

신은 “나는 한 시간 동안 기다리고 싶지 않아. 나는 걸어가는 게 좋겠

어.”라고 말한다.

2	 당신의 친구가 자신의 여자 친구에게 거짓말을 했다. 당신은 그에게 조

언을 해 주길 원한다. 당신은 “너는 그녀에게 진실을 말하는 게 좋겠어. 

그녀가 조만간 다 알아낼 거야.”라고 말한다.

3	 당신은 특별한 계획이 없고 지루하다. 몇 분 후에 텔레비전에서 영화가 

시작한다. 당신은 “우리는 영화를 보는 게 좋겠어. 다른 할 일이 없어.”

라고 말한다.

4	 당신은 콘서트 표가 있다. 그 밴드의 팬은 아니지만 다른 계획이 없어

서 가기로 한다. 당신은 “나는 콘서트에 가는 게 좋겠어. 더 나은 할 일

이 없거든.”이라고 말한다.

p. 18~19EXERCISESU n i t

41
A

1	 don’t have to	 2	 don’t have to
3	 mustn’t	 4	 don’t have to

5	 doesn’t have to	 6	 mustn’t

해석

1	 우리는 늦지 않았으므로 서두를 필요가 없다.

2	 내일은 일요일이다. 그래서 나는 일찍 일어날 필요가 없다.

3	 외국인에게 나이를 물어서는 안 된다. 그것은 예의가 없는 것이다.

4	 성공하기 위해서 잘생기거나 똑똑할 필요는 없다.

5	 메리는 내일 일하러 갈 필요가 없어서 늦잠 잘 수 있다.

6	 조용히 해 주세요. 당신은 공부방에서 웃고 깔깔거리면 안 됩니다.

B

1	 must not	 2	 must not	 3	 must	
4	 must not	 5	 must	 6	 must	 7	 must

해석

1	 나는 디저트를 더 먹으면 안 돼. 다이어트 중이야.

2	 저 교통 표지판은 시속 80km 이상으로 운전하면 안 된다는 뜻이야.

3	 샌디는 나에게 온종일 한마디도 하지 않았어. 아직도 화가 나 있는 게 

틀림없어.

4	 신호가 빨간색일 때 길을 건너면 안 된다. 그것은 위험하다.

5	 너는 저 부츠에 많은 돈을 지불했다. 품질이 좋은 게 틀림없다.

6	 새로운 태국 식당은 항상 만원이다. 음식이 훌륭한 게 틀림없다.

7	 너는 이 프로젝트가 5월 말까지 끝나야 한다는 것을 명심해야 한다.

C

1	 must[have to] be	 2	 must[have to] hang up
3	 must[has to] wear	 4	 must[have to] buy
5	 must[has to] study	 6	 must[have to] remember
7	 must[have to] repeat

해석

1	 나는 내일 아침 8시에 시험 장소에 있어야만 한다.

2	 너는 빨래를 당장 널어야만 한다. 그렇지 않으면 구겨질 것이다.

3	 그녀는 시력이 매우 나빠서 안경을 써야만 한다.

4	 우리는 주혁이와 지혜에게 그들의 결혼식을 위해 뭔가를 사 줘야 한다.

5	 지섭이는 영어를 공부해야만 한다. 내일이 바로 기말고사다.

6	 너는 마이크에게 전화해서 생일 축하한다고 말하는 것을 잊지 말아야 

한다.

7	 너는 배운 것을 잊지 않도록 반복해야 한다.

D

1	 mustn’t open	 2	 mustn’t let
3	 doesn’t have to wear	 4	 doesn’t have to shave
5	 mustn’t give up	 6	 mustn’t eat
7	 mustn’t tell	 8	 don’t have to decide

해석

1	 네 생일 때까지 이 상자를 열어서는 안 된다.

2	 너는 아이들이 하고 싶은 대로 하게 내버려 두어서는 안 된다.

3	 짐은 일하러 갈 때 넥타이를 맬 필요가 없지만, 종종 매고 간다.

4	 우리 할아버지께서는 턱수염을 기르신다. 그래서 면도할 필요가 없다.

5	 승리가 불가능해 보여도 포기하면 안 된다.

6	 너는 조개를 날로 먹으면 안 된다. 조개에는 해로운 박테리아가 있다.

7	 내가 지갑을 잃어버렸다는 것을 아빠가 아시게 되는 걸 원치 않는다. 

절대로 말해서는 안 된다.
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해석

1	 늦어서 미안해. 내가 전화했어야 했는데.

2	 지금 되돌아보면, 너의 충고를 받아들였어야 했는데.

3	 너는 휴식이 필요해. 며칠 동안 여행을 가는 게 좋겠어.

4	 어젯밤 댄스파티는 정말 재미있었어. 너도 왔어야 했는데.

5	 너는 그렇게 말하지 말았어야 해. 그가 매우 당황한 것처럼 보였어.

6	 너는 그렇게 불평하지 말아야 한다. 좀 더 긍정적인 사람이 되도록 노

력해 봐.

C

1	 should have invested	 2	 should have bought
3	 should ask	 4	 should have won
5	 should have sent	 6	 should get

해석

1	 나는 주가가 폭락한 이후에 증권 시장에 투자했어야 했다.

2	 오렌지가 할인 판매 중이었으니 너는 더 많이 샀어야 했다.

3	 대량으로 물건을 살 때는 할인을 요구해야 한다.

4	 우리 팀이 게임에서 이겼어야 했어. 심판의 판정이 공정하지 않았어.

5	 나는 편지를 보냈지만 그는 그것을 받지 못했다. 좀 더 빨리 보냈어야 

했는데.

6	 친구네 집에서 하룻밤 자고 싶으면 너는 부모님의 허락을 받아야 한다.

D

1	 had better put	 2	 had better put on
3	 had better take	 4	 had better not drive
5	 had better stay	 6	 had better not go out

해석

1	 당신 친구가 방금 손가락을 베었다. 당신은 그녀에게 이렇게 말한다. 	

→ 너는 손가락에 반창고를 붙이는 게 좋겠어.

2	 당신 친구가 해변에 갈 것이다. 밖은 햇빛이 쨍쨍하다. 당신은 그에게 

이렇게 말한다. → 선크림을 충분히 바르는 게 좋겠다. 그렇지 않으면 

햇볕에 탈지도 몰라.

3	 당신은 톰과 산책하러 나갈 것이다. 비가 올 것 같다. 당신은 톰에게 이

렇게 말한다. → 우리는 우산을 가져가는 게 좋겠어.

4	 눈이 많이 내리고 있지만 아버지께서는 차로 출근을 하고 싶어 하신다. 

당신은 아버지께 이렇게 말한다. → 오늘 차로 출근하지 않는 게 좋겠

어요. 눈이 많이 오고 있어요.

5	 당신 남동생은 심한 감기에 걸렸지만 나가고 싶어 한다. 당신은 그에게 

이렇게 말한다. → 너는 나을 때까지 안에 있는 게 좋겠어.

6	 톰이 자기와 함께 밖에 나가자고 했지만, 당신은 내일 시험이 있다. 당

신은 그에게 이렇게 말한다. → 나는 밖에 나가지 않는 게 좋겠어.

E

1	 should	 2	 should
3	 had better	 4	 had better
5	 shouldn’t	 6	 shouldn’t
7	 had better not

해석

1	 A: 마감일이 언제예요?

	 B: 지원서는 1월 11일 전에 발송되어야 합니다.

2	 A: 이 케이크는 맛있어. 너도 한 조각 먹어 봐야 해.

	 B: 나도 그러고 싶어. 내가 사용할 수 있는 다른 접시가 있니?

8	 미술을 공부할지 과학을 공부할지 아직 결정할 필요 없다. 너는 아직 

그것에 대해 생각할 시간이 많다.

E

1	 must have been	 2	 must have been
3	 must have moved	 4	 must have been
5	 must have mistaken	 6	 must have seen
7	 must have been

해석

1	 A: 나는 작년에 호주에서 여름 캠프에 참가했어.

	 B: 재미있었겠다.

2	 A: 데이지가 오늘 아침에 버스에서 잠들어서 내릴 정류장을 놓쳤어.

	 B: 그녀는 매우 피곤했던 게 틀림없어.

3	 A: 나는 최근에 미국인 선생님인 루이스를 못 봤어.

	 B: 나도 못 봤어. 그는 미국으로 돌아간 게 틀림없어.

4	 A: 그들은 길 건너에 있는 아파트 건물을 헐고 있었어.

	 B: 매우 시끄러웠을 게 틀림없어.

5	 A: 실례합니다만, 당신의 이름이 폴이죠, 그렇지 않나요?

	 B: 죄송합니다만, 다른 사람과 저를 착각하신 게 틀림없어요.

6	 A:	�수지와 뭘 해야 하지? 그녀와 제임스 카메론의 새 영화를 보는 것

이 좋을까?

	 B:	�그것은 좋은 생각이 아닌 것 같아. 그녀는 분명 이미 그것을 보았을 

거야.

7	 A: 나는 모든 문제를 다 틀렸어.

	 B: 퀴즈가 정말 쉬웠어. 너는 분명 수업 시간에 졸고 있을 거야.

p. 22~23EXERCISESU n i t

42
A

1	 should[ought to] protect     
2	 shouldn’t[ought not to] break
3	 should[ought to] respect
4	 shouldn’t[ought not to] stay
5	 shouldn’t[ought not to] work
6	 should[ought to] make
7	 shouldn’t[ought not to] cause
8	 should[ought to] read

해석

1	 우리는 자연을 보호해야 한다.

2	 사람들은 법을 어겨서는 안 된다.

3	 너는 부모님을 존경해야 한다.

4	 나는 더 오래 머무르면 안 돼. 우리 아이들이 나를 기다리고 있어.

5	 내 생각에 너는 그와 일하면 안 될 것 같아. 그는 믿을만한 사람이 아니야.

6	 주저할 시간이 없어. 그는 결정을 내려야 해.

7	 그는 말썽꾸러기이다. 그는 수업 중에 그렇게 많은 말썽을 일으키지 말

아야 한다.

8	 영어 실력을 향상시키려면 더 많은 영어책을 읽어야 한다.

B

1	 should have called	 2	 should have taken
3	 should go	 4	 should have come
5	 shouldn’t have said	 6	 shouldn’t complain
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졌다.

D

1	 used to, used to/would	
2	 used to, used to/would
3	 used to, used to/would	
4	 used to/would, used to/would
5	 used to/would, used to
6	 used to, used to/would
7	 used to/would, used to/would

해석

1	 내 여동생은 정말 머리가 길었다. 그녀는 매주 다른 색으로 머리를 염

색하곤 했다.

2	 그 강은 매우 깨끗했었다. 그래서 나는 어렸을 때 친구들과 그 강에서 

수영을 하곤 했다.

3	 나는 매우 조용했었다. 집에 손님이 올 때마다, 나는 질문을 받을 때까

지 조용히 앉아 있곤 했다.

4	 클라라는 용돈을 모두 음악 CD를 사는 데 써버리곤 했다. 그녀는 매주 

동네 음반 가게로 달려가곤 했다.

5	 나는 아이였을 때 채소를 절대 먹지 않았다. 채소를 냅킨에 숨겨서 나

중에 개에게 주곤 했다. 개는 그걸 참 좋아했다.

6	 니나는 간호사가 되기 전에 자유 시간이 많이 있었다. 그녀는 남자 친

구와 공원에서 산책을 오래 하곤 했다.

7	 우리 아버지와 나는 주말에 많은 시간을 함께 보내곤 했다. 그는 나를 

낚시하는 데나 때때로 사냥하는 데 데려가곤 했다.

E

1	 to have	 2	 rather
3	 to read	 4	 is not used to making
5	 used to be	 6	 would rather not have
7	 used to wear	 8	 would rather see
9	 used to travel	 10	used to live

해석

1	 디저트를 좀 드시겠어요? 아이스크림은 어때요?

2	 나가서 먹는 것보다 차라리 집에서 뭔가 요리하는 게 더 낫겠어.

3	 지루해 보여요. 만화책 좀 읽을래요?

4	 카렌은 매우 수줍음이 많다. 그녀는 사람들 앞에서 이야기하는 것이 익

숙하지 않다.

5	 모퉁이에 편의점이 하나 있었는데, 지금은 없어졌다.

6	 댄은 올해 자신의 생일에 큰 파티를 열지 않는 게 좋겠다고 말했다.

7	 그녀는 안경을 쓰곤 했다. 하지만 수술하고 나서는 안경 없이도 선명하

게 볼 수 있다.

8	 나는 에펠탑을 보는 게 낫겠어. 너는 어때? 너는 무엇을 보고 싶니?

9	 그레그는 여행을 상당히 많이 하곤 했다. 이제 그는 일이 너무 바빠서 

그럴 수 없다.

10	제니는 도시의 작은 아파트에서 살았었지만, 작년에 시골로 이사했다.

p. 28~29REVIEW

A

1	 ⓔ	 2	 ⓑ	 3	 ⓕ	 4	 ⓐ	 5	 ⓐ	 6	 ⓖ

7	 ⓕ	 8	 ⓓ	 9	 ⓒ	 10	ⓖ	 11	ⓒ

3	 A: 아, 안 돼. 바지에 스파게티 소스를 엎질렀어.

	 B: 얼룩이 지기 전에 지금 당장 그걸 씻는 게 좋겠어.

4	 A: 이제 연습을 마무리하는 게 좋겠다. 좀 늦어졌어.

	 B:	�그래. 오늘은 그만하자. 하지만 대회가 이제 일주일밖에 안 남았다

는 걸 기억해.

5	 A: 내 전화기 좀 건네줄래? 리오에게 전화하고 싶어.

	 B: 벌써 11시가 넘었어. 이렇게 늦게 그에게 전화하면 안 돼.

6	 A: 개를 그렇게 괴롭히면 안 돼. 먹이나 주렴.

	 B: 죄송해요, 엄마.

7	 A: 몇 분 후에 박 교수님과의 약속이 있어.

	 B: 늦지 않는 게 좋을 거야. 요즘 많이 바쁘시거든.

p. 26~27EXERCISESU n i t

43
A

1	 will	 2	 won’t	 3	 will
4	 Will, Would	 5	 Will, Would	 6	 won’t

해석

1	 줄이 곧 움직일 거야. 좀 더 참을성을 가져봐.

2	 김 선생님, 늦어서 죄송해요. 다시는 이런 일이 없을 거예요. 약속해요.

3	 아버지는 올해 51세이시다. 그는 내년에 52세가 될 것이다.

4	 우리 집에 와서 내가 시험공부 하는 것 좀 도와줄래?

5	 나는 이번 주 토요일에 팝 콘서트에 갈 거야. 나랑 같이 갈래?

6	 커피를 더 마시지 마. 오늘 밤에 잠들지 못할 거야.

B

1	 would rather buy	 2	 would rather exercise
3	 would rather not tell	 4	 would rather stay
5	 would rather come	 6	 would rather not get

해석

1	 나는 차라리 파란색을 사겠어요. 그게 훨씬 더 좋아요.

2	 그는 다이어트를 하느니 차라리 규칙적으로 운동하고 싶어 한다.

3	 아빠한테 말하지 않는 게 낫겠어. 나에게 화를 내실 거야.

4	 집에 있는 게 낫겠어. 밖에 나가기에는 너무 추워.

5	 오늘 밤 표는 매진이야. 내일 다시 오는 게 좋겠어.

6	 그 프로젝트에 참여하지 않는 게 낫겠어. 쉬운 일이 아니야.

C

1	 make	 2	 queuing
3	 go	 4	 drive
5	 used to	 6	 was used to working
7	 used to be	 8	 got used to

해석

1	 콩은 두부를 만드는 데 사용된다.

2	 우리는 택시를 타려고 줄을 서는 데 익숙하다.

3	 우리 아빠는 주말마다 낚시를 가곤 했다.

4	 나는 오래된 도요타를 운전했었지만 지금은 렉서스를 운전한다.

5	 우리는 어렸을 때 여기서 농구를 하곤 했다.

6	 지민이는 어려운 과제를 하는 데 익숙하다.

7	 샘은 말썽꾸러기였지만 많이 변했다.

8	 그는 처음에는 긴장했지만 곧 많은 사람들 앞에서 말하는 것에 익숙해
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5	 조언이나 충고를 나타내는 조동사에는 should와 ought to가 있

다. should[ought to] buy가 적절

너는 내가 리즈를 위해 이 책을 사야 한다고 생각해? 그녀가 좋아하지 

않으면 어쩌지?

6	 어제 병원에 친구 병문안을 가야 했다는 의미로, 과거의 의무를 

나타내는 had to visit가 적절

내 친구가 병원에 입원했다. 나는 어제 친구 병문안을 가야 했다.

7	 「may+have+p.p.」는 ‘~했을지도 모른다’는 의미로, 과거에 대한 

추측을 나타낸다. 하지만 해당 문장은 통장을 개설해도 된다고 허

가를 해주는 표현이 되어야 하므로 may open이 적절

여기서 은행 계좌를 개설해도 됩니다만 신분증 두 종류가 필요합니다.

8	 학생들이 사물함을 반드시 비워야 한다는 의미이므로, 강한 의무

를 뜻하는 must clean out이 적절

모든 학생들은 학교가 끝나기 전에 자신의 사물함을 비워야 한다.

9	 「used to+동사원형」은 ‘~하곤 했다’, 「be used to –ing」는 ‘~

하는 데 익숙하다’는 의미, CD를 많이 수집하곤 했다는 과거의 행

동이나 습관을 의미하므로 used to have가 적절

나는 CD를 많이 수집하곤 했다. 하지만 이제는 그냥 인터넷에서 MP3
파일을 내려 받는다.

10	 「would rather+동사원형」은 ‘차라리 ~하는 편이 낫겠다’라는 의

미로, would rather see가 적절

내 친구는 영화를 보고 싶어 하지만, 나는 ‘캣츠’나 ‘맘마미아’ 같은 라

이브 공연을 보는 게 낫겠다.

11	과거의 반복적인 행동이나 습관을 나타낼 때는 would와 used to
를 모두 쓸 수 있지만, 과거의 상태를 나타낼 때는 used to를 써

야 함

우리 할머니 집 앞에 큰 나무가 있었다. 하지만 어느 날 나무가 벼락에 

맞아 쓰러졌다.

C

1	 will	 2	 must
3	 be able to	 4	 could
5	 don’t have to	 6	 had to

해설/해석

1	 next year(내년)로 보아 미래에 있을 일에 대해 말하는 것이므로 

will이 적절

우리는 내년부터 전자책을 사용할 것이다.

2	 히터를 반드시 꺼야 한다는 것은 강한 의무를 나타내므로 must
가 적절

잠자리에 들기 전에 너는 반드시 히터를 꺼야 한다.

3	 조동사는 함께 연달아 쓸 수 없고, 조동사 뒤에는 동사원형이 와

야 하므로 be able to가 적절

제이가 너를 도와줄 수 있을지도 몰라. 그에게 부탁해 보는 게 어때?

4	 작년에 LA에서 공부한 후 영어 능력이 향상되었다는 의미로 과거

의 능력을 나타내므로 could가 적절

나는 작년에 LA에서 공부한 후로 영어를 더 잘 말할 수 있었다.

5	 ‘Just help yourself.(마음껏 먹어.)’라는 표현으로 보아, 무언가를 

먹을 때마다 물어보지 않아도 된다는 의미로, don’t have to(~할 

필요가 없다)가 적절

냉장고에서 먹고 싶은 것이 있을 때마다 나에게 물어볼 필요 없어. 그

냥 마음껏 먹어.

해설/해석

1	 잘 들을 수 있기 때문에 소리를 지를 필요가 없다는 의미의 불필

요를 나타냄 

너는 소리를 지를 필요가 없어. 나는 네 말이 잘 들려.

2	 충고가 필요하기 때문에 이야기하러 가도 되는지 묻는 표현으로 

허가를 나타냄

나는 충고가 필요해. 내가 이야기하러 가도 돼?

3	 물건을 샀어야 했으나 사지 않은 것에 대한 후회를 나타냄

나는 지난주 할인 판매 때 그것을 샀어야 했다.

4	 맑은 날 북두칠성을 볼 수 있다는 의미로 능력ㆍ가능을 나타냄

맑은 날 밤에 하늘에 있는 북두칠성을 볼 수 있다.

5	 기념품을 살 수 있다는 의미이므로 능력ㆍ가능을 나타냄

서울에 온 방문객들은 이태원에서 비싸지 않은 기념품들을 살 수 있다.

6	 다른 사람들의 감정에 대해 더 이해심을 가져야 한다고 상대방에

게 하는 충고임

너는 다른 사람들의 감정을 더욱 배려해야 한다.

7	 그의 사무실에 들렀어야 했다는 후회를 나타냄

우리는 집에 오는 길에 그의 사무실에 들렀어야 했다.

8	 내가 어렸을 때 아버지가 나를 무릎으로 들어 올렸다 내렸다 했다

는 의미로 과거의 행동ㆍ습관을 나타냄

내가 어렸을 때 아버지가 무릎 위에서 나를 들어 올렸다 내렸다 했다.

9	 아침에 차가 서리로 덮인 것을 보고 어젯밤의 일을 추측

어젯밤에 추웠던 게 틀림없다. 차가 서리로 덮여 있다.

10	케이티에게 사과하라고 말하고 있으므로 충고를 나타냄

케이티에게 사과하는 게 좋겠어. 그렇지 않으면 너를 절대 용서하지 않

을 거야.

11	문장의 뒷부분에서 100% 확신을 할 수 없다고 말하는 것으로 미

루어 보아 ‘추측’임을 알 수 있음

이 길이 원더랜드로 가는 방향이 맞을 수도 있지만, 100% 확신은 못 

하겠다.

B

1	 to help	 2	 could
3	 had better not buy	 4	 had better have
5	 should[ought to] buy	 6	 had to visit
7	 may open	 8	 must clean out
9	 used to have	 10	would rather see
11	used to be

해설/해석

1	 ‘~하고 싶다‘라는 의미를 가진 would like는 뒤에 명사나 to부정

사를 취하므로 to help가 적절

오늘 쿠키를 좀 구울지도 몰라요. 나를 도와주실래요?

2	 고등학교 때 누구든지 웃게 만들 수 있었다는 의미로, 과거의 능

력을 나타내는 could가 적절

제이미는 고등학교 때 누구든 웃게 할 수 있었다.

3	 had better의 부정문은 「had better not+동사원형」

너는 이 수영복을 사지 않는 것이 좋겠다. 이건 네게 너무 작다.

4	 「had better+동사원형」

그 문제에 대해서 너의 선생님과 이야기를 나눠 보는 게 좋겠다.
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9	 May I는 ‘제가 ~해도 될까요?’, Should I는 ‘제가 ~해야 하나

요?’라는 의미, 시간을 잠시 내어달라고 허락을 구하는 문장이므

로 May I가 적절, used to는 ‘~하곤 했다’, would like to는 ‘~

하고 싶다’라는 의미, 과제에 대해 질문을 하고 싶다는 자신의 바

람을 말하고 있으므로 would like to가 적절

죄송하지만, 김 교수님. 시간 좀 내주시겠어요? 기말 과제에 대해 질문

하고 싶은데요.

10	표가 매진되어 영화를 보러 갈 수 없게 되자, 더 전에 예약을 해놓

았어야 한다고 후회하고 있는 것이므로 should have made가 

적절

A: 우리는 오늘 저녁에 영화 보러 갈 수 없어. 표가 매진되었어.

B: 정말? 좀 더 일찍 예약을 해야 했는데.

11	 「would like to+동사원형」 ~하고 싶다, 「would rather+동사원

형」 ~하는 편이 낫겠다

A: 방과 후에 나와 도서관에서 공부할래?

B: 미안, 나는 오늘 집에 일찍 가는 게 낫겠어.

p. 30REVIEW PLUS

A

②

해설/해석

(A) 도움이 필요하다는 것으로 보아, 영어를 잘하지 못한다는 의미이

므로 can’t가 적절 (B) 선생님이 금색 별을 주곤 했다는 뜻이므로 과

거의 행동이나 습관에는 used to가 적절 (C) 장식들이 나타나는 것을 

보고 크리스마스가 가까워지고 있는 것에 대한 강한 확신을 보이므로 

must가 적절

•죄송하지만, 저는 영어를 못해요. 도움이 필요해요.

•내가 초등학생이었을 때, 선생님은 우리에게 금색 별을 주시곤 했다.

•�크리스마스에 가까워진 것이 틀림없다. 장식들이 곳곳에서 보인다.

B

1	 may	 2	 must	 3	 had better

해설/해석

1	 도와줄 수 있을지도 모른다고 추측하며, 문제를 말해 보라는 것이

므로 may가 적절

A: 네 문제를 말해 봐. 너를 도와줄 수 있을지도 몰라.

B: 그러지 않는 게 좋겠어. 너무 창피해.

2	 법학 대학원에 합격한 것에 대해 가족들이 자랑스러워할 것이라

는 강한 추측이므로 must가 적절

A: 나는 우리나라에서 최고의 법학 대학원 중 하나에 합격했어.

B: 너의 가족이 너를 매우 자랑스러워할 게 틀림없어.

3	 전화번호를 적어 두지 않으면 잊어버릴 수 있으므로 적어두는 것

이 좋겠다고 말하는 것이므로 bad better가 적절

A:	�나는 당신의 번호를 적어두는 것이 좋겠어요. 그렇지 않으면 잊어

버릴지도 몰라요.

B:	좋아요. 다시 한 번 말씀 드릴게요. 1457-9836입니다.

C

②

해설/해석

(A) English 201을 듣기 위해 필수적으로 English 101을 이수했어

6	 ‘돈을 더 달라고 부탁해야 했다’라는 의미이며, 뒤 문장에서 과거 

시제가 쓰였으므로 had to(~해야만 했다)가 적절

나는 집에 전화를 걸어 부모님에게 돈을 더 달라고 부탁해야 했다. 그

들은 탐탁해 하지 않으셨다.

D

1	 will	 2	 couldn’t
3	 used to	 4	 should
5	 should	 6	 will have to
7	 have to	 8	 must
9	 May, would like to	 10	should
11	would rather

해설/해석

1	 뒤에서 빠르게 회복하고 있다고 하는 것으로 보아 다시 축구를 할 

수 있을 것이라는 긍정의 추측이 와야 하므로 will이 적절

그는 다시 축구를 할 수 있을 것이다. 그는 매우 빠르게 회복하고 있다.

2	 늦게까지 일해서 만날 수 없었다는 의미가 되어야 하므로, 과거를 

나타내는 couldn’t가 적절

나는 늦게까지 일해야 했기 때문에 공항에서 몰리를 만날 수 없었다.

3	 ‘~하곤 했다’라는 의미로 과거의 습관적인 행동을 나타낼 때는 

used to와 would 둘 다 사용할 수 있지만, 상태를 나타낼 때는 

used to만 사용할 수 있다. 아빠가 건강했다는 것은 과거의 행동

이 아닌 상태를 설명하고 있는 것이므로 used to가 적절

우리 아빠는 건강했었다. 그는 윗몸 일으키기 220개를 쉽게 할 수 있

었다!

4	 상대방에게 조언이나 충고할 때 ‘~해야 한다’라는 의미로 쓰는 조

동사는 should와 ought to가 있다. ought 뒤에 to가 빠져 있으

므로 should가 적절

당신은 우리가 광고를 좀 더 많은 신문에 실어야 한다고 생각하나요?

5	 「should have+p.p.」는 ‘~했어야 했다’라는 의미로 과거의 일에 

대한 후회를, 「must have+p.p.」는 ~했음이 틀림없다‘라는 의미

로 과거에 대한 강한 추측을 나타낸다. 어젯밤에 즐거운 시간을 

보냈다는 이야기를 듣고, 파티에 가지 않은 것에 대해 후회하는 

것이므로 should가 적절

어젯밤에 너와 함께 파티에 갔어야 했는데. 넌 정말 재미있는 시간을 

보낸 것 같구나.

6	 조동사 will 뒤에는 동사원형이 와야 하므로 will have to가 적절

우리 엄마는 새로 산 컴퓨터를 사용하는 법을 모른다. 그래서 내가 가

르쳐 드려야만 할 것이다.

7	 엄마에게 돈을 달라는 것이 부끄러워 직업을 구해야 한다 또는 

구하고 싶다는 내용이다. 의미상으로는 have to(~해야 한다)

나 would like(~하고 싶다) 둘 다 가능해 보이지만, 「would like 
to+동사원형」이 되어야 하므로, have to가 적절

나는 직업을 구해야 한다. 엄마에게 매주 돈을 달라고 하는 데 지쳐버

렸다. 정말 부끄럽다.

8	 must는 ‘~해야 한다’라는 강한 의무나 필요성을, must not은 

‘~해서는 안 된다’는 금지를 나타낸다. 아침에 새가 지저귀는 소

리에 깨고 싶지 않다면 새장을 덮어 두어야 한다는 필요성을 나타

내므로 must가 적절

새를 기른다면, 잠자리에 들기 전에 새장을 덮어 두어야 해. 그렇지 않

으면, 해가 뜰 때 지저귀며 깨어날 거야.
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	 B: 앞으로 주의할게.

6	 A: 마이크는 어디 있니? 그에게 줄 것이 있어.

	 B: 그는 집에 갔을지도 몰라. 가방을 챙겨서 삼십 분 전에 나갔어.

7	 A:	�에이미에게 무슨 일이 있는 거지? 오늘 복도에서 그녀를 지나쳐 갔

는데, 나를 못 본 척했어.

	 B:	�그녀가 너를 봤을 리가 없어. 너를 봤다면 인사를 했겠지.

C

1	 may be	 2	 may not be	 3	 must be	 4	 must be

해석

1	 A: 톰이 어디 있니? 나는 그와 이야기를 해야 해.

	 B: 잘은 모르지만 음악실에 있을지도 몰라.

2	 A: 일본으로 여행가는 데 얼마가 필요할까? 100만원이면 충분할까?

	 B:	�잘은 모르지만 충분하지 않을지도 몰라. 그곳은 물가가 매우 비싸

다고 들었어.

3	 A:	�그는 성공한 남자임이 틀림이 없어. 그는 도심에 있는 건물을 소유

하고 있고, 많은 직원들이 그의 회사에서 일해.

	 B: 맞아. 그의 사업은 매우 빨리 성장하고 있어.

4	 A:	�그는 여자 아이들에게 매우 인기가 있음이 틀림없어. 그는 여자 아

이들에게 초콜릿을 많이 받았어.

	 B: 맞아. 그는 우리 학교에서 가장 잘생겼어.

D

1	 can’t have been	 2	 can’t have taken
3	 can’t be	 4	 can’t have heard
5	 can’t be	 6	 can’t have been
7	 can’t have made

해석

1	 A: 누가 찬장에서 과일 통조림을 꺼냈지? 마이크였니?

	 B: 마이크였을 리 없어. 그는 집에 없었어.

2	 A: 피터가 내 태블릿 PC를 훔쳐간 게 틀림없어.

	 B: 그가 가져갔을 리 없어. 그는 나와 하루 종일 함께 있었는 걸.

3	 A: 저 소년이 제니가 좋아하는 마이크니?

	 B:	�저 사람이 마이크 일리가 없어. 제니가 말하길 그는 매우 날씬하다

고 했는데 저 소년은 통통한 걸.

4	 A: 제이크 봤어? 그가 내 전화를 안 받았어.

	 B:	�그는 전화가 울리는 것을 들었을 리가 없어. 내가 그의 전화기가 거

실에 있는 것을 봤는데, 그는 방에서 자고 있었거든.

5	 A: 나는 문제를 다 풀었어.

	 B:	�벌써? 그것이 가능할 리 없어. 그냥 문제를 읽기만 해도 최소한 5
분은 걸려.

6	 A:	�실례합니다, 브라운 씨? 불평하게 되어 죄송하지만 댁의 개 때문에 

어젯밤에도 또 잠을 잘 수 없었어요. 너무 시끄럽더군요.

	 B: 저희 개였을 리가 없어요. 맥스는 동물 병원에 있거든요.

7	 A: 야, 이 보고서 혼자서 검토했어? 숫자에 많은 실수가 있어.

	 B:	�아니, 필립이 했어. 하지만 그가 그런 실수를 했을 리가 없어. 그는 

매우 주의 깊은 사람이거든.

p. 38~39EXERCISESU n i t

45
A

1	 Can I turn on the radio?
2	 Could I turn up the volume?
3	 Could I use the recipe book?

야 함을 나타내므로 must가 적절 (B) 대학교에서 학습 과제로 요구될 

수도 있다는 추측의 의미이므로 may가 적절 (C) 수업에 참가하는 학

생들이 다른 학생들과 협동적으로 공부해야 한다는 의무를 나타내므

로 should가 적절

English 201은 현재 브라운 대학에 다니는 ESL 학생들을 위한 중급 수준

의 말하기 수업입니다. 이 수업에 등록하기 전에 English 101을 성공적으

로 마쳐야 합니다. 이 수업에서 학생들은 짧은 연설을 준비하고 발표하는 

방법을 배우게 되는데, 이는 대학교에서 학습 과제로 요구될 수 있는 부분

입니다. 참가자들은 그 반의 다른 학생들과 협동적으로 학습할 준비가 되

어 있어야 합니다. 출석이 요구되고, 모든 학생은 기말고사를 통과해야만 

합니다.

PART 12
p. 34~35EXERCISESU n i t

44
A

1	 must	 2	 might	 3	 must	 4	 can’t
5	 can’t	 6	 may

해석

1	 봐! 모두 가방을 싸서 나가고 있어. 수업이 끝난 것이 틀림없어.

2	 샘이 오늘 수업에 오지 않았어. 확실하지 않지만 그는 몸이 좋지 않을 

수도 있어.

3	 마이크의 팀이 가장 강한 것이 틀림없어. 그들은 이번 시즌에 한 번도 

지지 않았어.

4	 너랑 네 여동생은 방금 밥을 먹었잖아. 또 배가 고플 리가 없어!

5	 우리는 청바지와 티셔츠를 입는 것이 허용되지 않기 때문에 학교에 청

바지와 티셔츠를 입고 갈 수 없다.

6	 그 식당을 예약하는 게 어때? 확실하지는 않지만 그 식당은 빨리 예약

이 찰지도 몰라.

B

1	 must have dropped
2	 may hang out
3	 must have stolen, may have left
4	 can’t have made up
5	 could have run over
6	 may have gone
7	 can’t have seen

해석

1	 A: 너 뭘 찾고 있니?

	 B: 내 안경을 못 찾겠어. 어딘가에 떨어뜨린 게 틀림없어.

2	 A: 안녕, 찰리. 너 봄 방학에 뭐 할 거니?

	 B: 모르겠어. 멕시코에 있는 해변에서 보낼지도 몰라.

3	 A: 내 자전거가 사라졌어요. 누군가 훔쳐 간 게 틀림없어요.

	 B: 정말입니까? 다른 곳에 놓아두셨을 수도 있죠.

4	 A: 루이스가 진에게 사과했다고 들었어. 그리고 다시 친해졌다면서.

	 B:	�그들이 화해를 했을 리가 없어. 그들은 하루 종일 서로 말도 안 했어.

5	 A:	�길을 건너기 전에 양쪽을 살펴봤어야 했어. 차가 너를 칠 수도 있었

잖아.
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7	 A: 학교 축제 준비하는 것 도와줄 수 있어?

	 B: 그러고 싶은데 나는 할 일이 있어.

D

1	 emptying	 2	 rode
3	 taking	 4	 asked
5	 proofreading	 6	 used
7	 keeping

해석

1	 A: 재활용 쓰레기통 좀 비워 줄래요?

	 B: 그럴게요. 버리는 곳만 잘 알려주세요.

2	 A: 가게에 가는데 네 자전거를 타고 가도 될까?

	 B: 물론이야. 하지만 조심해. 브레이크가 약간 닳았어.

3	 A: 나와 내 친구의 사진을 좀 찍어 줄래요?

	 B: 그래요. 카메라 사용하는 법만 알려주세요.

4	 A: 우리가 질문을 좀 해도 될까요?

	 B: 그러렴. 무엇을 알고 싶니?

5	 A: 내 수필을 교정해 주시겠어요? 큰 도움이 될 거예요.

	 B:	�그러고 싶지만, 지금은 조금 바빠. 주말 이후까지 기다려줄 수 있니?

6	 A: 이 의자를 사용해도 될까요? 의자 하나가 필요해요.

	 B: 그럼요.

7	 A: 개를 마당에 둘래요? 제가 개에 알레르기가 있어서요.

	 B: 그럼요.

p. 41EXERCISESU n i t

46
A

Why don’t we go, Let’s not go, Let’s spend, Shall I call, 
Why don’t you have

해석

A:	�오늘 아침 날씨가 아주 좋네. 아침 식사 후에 바로 해변으로 가는 게 어

때?

B: 나는 시내에 가서 가게들을 좀 둘러보는 게 좋겠어.

A: 벌써 쇼핑하려고? 우리가 피지에 온 첫날이야. 쇼핑하러 가지 말자.

B:	�네 말이 맞아. 아침에는 해변에서 시간을 보내고 오후에 쇼핑을 가자.

A: 그래. 나가기 전에 아침을 먹자. 호텔에 있는 식당에 갈까?

B: 음, 그냥 룸서비스로 식사를 좀 주문하는 게 어때?

A: 그거 좋겠다. 내가 룸서비스에 전화할까?

B:	�괜찮아. 내가 할게. 뭘 먹을래? 나는 아메리칸 브렉퍼스트를 주문할래. 

나랑 같은 걸 먹는 게 어때?

B

1	 Shall we go, Why don’t we write, Let’s start
2	 Why don’t you come over, Shall we try, Why don’t you 

order

해석

1	 A: 이번 여름에 샐리가 우리를 방문하면 캠핑 갈까?

	 B:	�그녀가 캠핑 가는 걸 원할 거라고 생각해? 편지를 써서 물어보는 

게 어떨까?

	 A:	�아니. 나는 깜짝 캠핑이었으면 해. 매우 재미있을 거야! 지금 계획을 

짜보자.

	 B: 좋아. 네가 그렇게 생각한다면.

2	 A: 이 호텔 방 아름답다! 여기 와서 창밖을 좀 보는 게 어때?

4	 May I get some help to move the heavy boxes?
5	 Could I borrow the notebook for the statistics exam?

해석

1	 당신은 라디오를 켜기를 원한다. 당신은 이렇게 물을 수 있다.

	 → 라디오를 좀 켜도 되니?

2	 당신은 볼륨을 올리고 싶다. 당신은 이렇게 물을 수 있다.

	 → 제가 볼륨을 올려도 될까요?

3	 당신은 요리책을 사용하고 싶다. 당신은 이렇게 물을 수 있다.

	 → 제가 요리책을 사용해도 될까요?

4	 당신은 무거운 상자들을 나르는 데 도움을 받고 싶다. 당신은 이렇게 

물을 수 있다.

	 → 무거운 상자들을 나르는 데 도움을 좀 받을 수 있을까요?

5	 당신은 통계학 시험을 위해 노트를 빌리고 싶다. 당신은 이렇게 물을 

수 있다.

	 → 통계학 시험을 위해 노트를 빌릴 수 있을까요?

B

1	 had	 2	 turned	 3	 handing	 4	 leaned
5	 giving	 6	 called	 7	 waiting

해석

1	 A: 제가 창가 쪽 자리에 앉아도 될까요?

	 B: 그러세요.

2	 A: 라디오를 켜도 될까요? 여기 너무 조용해서요.

	 B: 그럼요.

3	 A: 이 서류를 선생님께 전해줄래?

	 B: 물론이지. 다른 건 없고?

4	 A: 실례합니다. 제가 의자를 좀 뒤로 눕혀도 될까요?

	 B: 그럼요. 그렇게 하세요.

5	 A: 이 가방을 위층으로 옮기는 데 도움을 주실 수 있나요?

	 B: 그럼요.

6	 A:	�조금 뒤에 전화를 다시 드려도 될까요? 지금은 이야기를 할 수 없

어서요.

	 B: 네, 괜찮아요.

7	 A: 20분 더 기다려주시겠어요? 지금은 자리가 다 차서요.

	 B: 음, 그러면 나중에 올게요.

C

1	 Can you hold	 2	 Can I ask
3	 Can I have	 4	 Can I use
5	 Can you look after	 6	 Can you get
7	 Can you help

해석

1	 A: 잠깐만요. 엘리베이터 좀 잡아주시겠어요?

	 B: 네, 물론이죠.

2	 A: 길을 좀 물어볼 수 있을까요?

	 B: 사실, 저도 여기 처음이라서요.

3	 A: 오늘 너무 더워. 차가운 음료를 좀 줄래?

	 B: 그래. 오렌지 주스 괜찮아?

4	 A: 네 휴대 전화를 잠깐만 사용할 수 있을까? 내 것을 집에 두고 왔어.

	 B: 물론이지, 여기 있어.

5	 A: 내가 없는 며칠 동안 우리 개를 좀 돌봐줄 수 있어?

	 B: 물론이지. 내가 개 좋아하는 거 알잖아.

6	 A: 수! 전화 좀 받아줄래? 지금 설거지 중이라서.

	 B: 알았어요.
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A: 너는 내가 어제 네 남동생에게 준 책을 받았니?

B: 아니, 아직, 하지만 그가 분명히 가지고 있을 거야.

3	 상대방이 한 말이 맞을 수도 있다는 약한 추측을 나타내는 may 
be가 적절

A: 오늘 오후에 비가 올 것 같아.

B: 네 말이 맞을지도 몰라. 일단 기다려 봐야 할 것 같아.

4	 크리스와 닮아서 그의 아들임을 확신하는 것이므로 must be가 

적절

A: 크리스가 데리고 가고 있는 남자 아이 보이니?

B: 응. 크리스와 꼭 닮았어. 아들이 틀림없어.

5	 저스틴의 이름이 문에 있는 것을 근거로 하여 집을 맞게 찾아왔

음을 확신하고 있으므로 현재 상황에 대한 강한 추측을 나타내는 

must be가 적절

A:	�이 아파트가 맞는 게 틀림없어. 저스틴의 이름이 문에 쓰여 있잖아.

B:	�네 말이 맞는 것 같아. 노크해 보는 게 어때?

6	 샐러드가 신선한지 아닌지 확신을 가지고 있지 않으므로 현재 상

황에 대한 약한 추측을 나타내는 may be가 적절

A:	�점심으로 무엇을 먹어야 할까? 샐러드가 괜찮아 보여, 그렇지 않니?
B:	�글쎄. 신선하지 않을지도 몰라. 언제 준비된 건지 점원에게 물어보

자.

7	 A에서 내일 날씨에 따라 하이킹을 갈 수도, 안 갈 수도 있으므로 

확실하게 정해지지 않은 것임을 알 수 있다. 그러므로 미래의 일

에 대한 약한 추측인 may go가 적절, B에서 일정을 확인해 봐야 

해서 확실하지 않으므로 may be가 적절

A:	�우리는 내일 소풍을 갈지도 몰라. 하지만 소풍 가는 것은 날씨에 달

렸어. 너도 가고 싶니?

B: 그러고 싶지만, 바쁠지도 몰라. 일정을 확인해 볼게.

C

1	 Let’s eat out
2	 Can I have
3	 Would you mind if I closed
4	 Can you help
5	 Shall we meet
6	 Would you mind picking up
7	 Why don’t you go

해설/해석

1	 Let’s ~는 ‘~하자’라는 뜻으로 제안할 때 사용

당신은 친구와 점심을 나가서 먹고 싶다. 당신은 이렇게 말할 수 있다.

→ 나가서 점심 먹자. 나는 태국 음식을 먹고 싶어.

2	 Can I~?는 상대방의 허가를 구하는 표현

당신은 피자를 먹고 싶다. 당신은 이렇게 물을 수 있다.

→ 피자를 먹어도 될까요? 저는 약간 배가 고파요.

3	 Would you mind if~?는 ‘~해도 될까요?’라는 의미로 상대방에

게 허가를 구할 때 쓰는 표현

당신은 커튼을 치고 싶다. 당신은 이렇게 물을 수 있다.

→ 커튼을 쳐도 될까요? 여기 너무 밝아요.

4	 Can you~?는 상대방에게 부탁을 하는 표현

당신은 남동생이 상 차리는 것을 도와주었으면 한다. 당신은 이렇게 물

을 수 있다. → 내가 상 차리는 것을 도와줄 수 있니?

5	 Shall we~?는 ‘~하자’라는 뜻으로 제안할 때 사용

당신은 6시에 은행 앞에서 그녀를 만나고 싶다. 당신은 이렇게 물을 수 

	 B: 와! 정말 시내가 멋지게 보이네.

	 A: 그리고 좀 봐! 여행 책자를 보니 1층에 온천이 있대. 한번 가 볼까?

	 B: 그래. 하지만 우선 나는 룸서비스로 뭘 좀 주문할래.

	 A:	�좋아. 그럼 내가 짐을 푸는 동안 네가 먹을 것을 주문하는 게 어때?

p. 42~43REVIEW

A

1	 ⓒ	 2	 ⓐ	 3	 ⓐ	 4	 ⓐ	 5	 ⓐ

6	 ⓑ	 7	 ⓒ	 8	 ⓒ	 9	 ⓑ	 10	ⓑ

해설/해석

1	 ‘~하는 게 어때?’라는 뜻의 Why don’t we ~?는 제안을 의미

루브르 박물관을 방문하는 게 어때?

2	 ‘몇 달러만 빌릴 수 있을까요?’라는 의미의 Could I ~?는 허가를 

구하는 표현

월급날까지 몇 달러만 빌릴 수 있을까요?

3	 ‘가방 좀 지켜 줄래?’라는 의미의 Can you ~?는 부탁을 나타냄

내가 화장실에 간 동안 가방 좀 지켜 줄래?

4	 ‘여권과 탑승권을 보여주시겠어요?’라는 의미의 May I ~?는 부

탁을 나타냄

여권과 탑승권을 보여주시겠어요?

5	 커피숍에 개를 데리고 들어가도 되는지 묻는 표현으로 Would 
you mind ~?는 허가를 나타냄

커피숍에 개를 데리고 들어가도 될까요?

6	 데니스가 곧 올지도 모른다는 의미의 might는 추측을 나타냄

데니스가 곧 올지도 모르니까 서둘러 준비해.

7	 ‘우리가 헌혈을 하는 것이 어때?’라는 의미의 제안을 나타냄

우리 헌혈하는 것이 어떨까? 많은 생명을 구할 수 있잖아.

8	 ‘다른 옷을 사는 게 어때?’라는 의미의 Why don’t you ~?는 제

안을 나타냄

다른 옷을 사는 게 어때? 그게 너한테 훨씬 더 귀여워 보였어.

9	 ‘바쁜 것이 틀림없다’라는 의미의 must는 추측을 나타냄

줄리엣은 오늘 밤에 우리와 스시 먹는 것을 원하지 않았어. 그녀는 바

쁜 것이 틀림없어.

10	아팠을지도 모른다는 의미로서 might는 추측을 나타냄

제인이 어제 학교를 결석했니? 그녀는 아팠을지도 몰라.

B

1	 may, help	 2	 must have
3	 may be	 4	 must be
5	 must be	 6	 may, be
7	 may go, may be

해설/해석

1	 ‘무엇을 도와드릴까요?’라는 의미가 되어야 하므로 How may I 
help you?가 적절

A: 안녕하세요, 부인. 무엇을 도와드릴까요?

B: 소고기 2kg 주세요.

2	 A가 동생에게 책을 주었으므로 동생이 분명히 가지고 있을 것이

라는 확신의 의미로 must have가 적절
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야 한다. might have가 적절

A: 정말 훌륭한 식사였어. 배불러!

B:	�디저트로 뭘 좀 먹는 게 어때? 우리는 초콜릿 무스를 주문할 수 있어.

A: 아니, 됐어. 더는 못 먹겠어. 하지만 네가 먹고 싶으면 먹어.

B: 음, 내가 혼자서 다 먹긴 힘들 것 같아. 몇 입만 먹어 줄래?

A: 좋아. 하지만 딱 한 입만 먹을게.

B

① might  ② had to

해설/해석

① 「might+have+p.p.」는 ‘~했을지도 모른다’라는 의미로 과거 사실

에 대한 추측을, 「should+have+p.p.」는 ‘~했어야 했는데 그렇게 하

지 못했다’라는 의미로 과거에 대한 후회를 나타낸다. 공룡이 온혈 동

물이었을지도 모른다는 과거의 사실에 대한 추측을 나타내는 might
가 적절 ② 공룡의 체온이 공기보다 높아야만 했다는 의미가 되어야 

하므로 과거를 나타내는 had to(~했어야 했다)가 적절

학교에서 우리는 모두 공룡들이 느릿한 냉혈 파충류라고 배웠다. 하지만 

그 반대가 사실일 수도 있다. 새로운 과학적 증거는 공룡이 파충류보다 포

유류처럼 행동하는 온혈 동물이었을지도 모른다는 것을 보여준다. 이러한 

결론은 다음의 두 가지 사실에서 이끌어낼 수 있다. 하나는 공룡의 성장 패

턴으로, 이것은 온혈 포유류의 성장 패턴에 더 가깝다. 다른 한 가지는 알

을 부화하기 위해 공기보다 공룡의 체온이 더 높아야 했다는 사실이다.

PART13
p. 46~47REPLAY

1   Check-Up 

1	 You look tired today.

2	 The news made him sad.

3	 The soup smells delicious.

4	 My sister’s bedroom is pink.

5	 We saw many wild animals in the forest.

2   Check-Up 

1	 easily, easy	 2	 quiet, quietly
3	 beautiful, beautifully	 4	 fluently, fluent
5	 honest, honestly

3   Check-Up 

1	 two fifths	 2	 one third
3	 twelve point six seven	 4	 one fourth[one quarter]
5	 three fifths	 6	 five ninths
7	 (zero) point seven two	 8	 eleven point eight eight

있다. → 6시에 은행 앞에서 만날까?

6	 Would you mind -ing~?는 ‘~해주시겠어요?’라는 의미로 상대

방에게 부탁할 때 사용

당신은 네 여동생이 세탁물을 찾아오기를 원한다. 당신은 이렇게 물을 

수 있다. → 집에 오는 길에 세탁물 좀 찾아올래?

7	 Why don’t you ~?는 ‘~하는 게 어때?’라는 뜻으로 제안할 때 

사용

당신은 친구가 의사에게 진찰을 받으러 갔으면 한다. 당신은 이렇게 말

할 수 있다. → 의사한테 가보는 게 어때? 훨씬 나아질 거야.

D

1	 can’t be a cat lover
2	 He may have had lunch
3	 He could be home late
4	 That can’t be Tina
5	 She must be in the library
6	 can’t have behaved rudely
7	 There might be a big event

해설

1	 「can’t+동사원형」은 거의 불가능하다고 생각되는 현재 일에 대한 

부정적인 추측을 나타냄

2	 may have p.p.는 ‘~했을지도 모른다’는 의미로 과거 사실에 대

한 추측을 나타냄

3	 could는 ‘~일 수도 있다’는 의미로 현재 사실에 대한 약한 추측

에 사용

4	 「can’t+동사원형」은 거의 불가능하다고 생각되는 현재 일에 대한 

부정적인 추측을 나타냄

5	 must는 ‘~임이 틀림이 없다’는 의미로 현재 사실에 대한 강한 추

측에 사용

6	 can’t have p.p.는 ‘~했을 리가 없다’는 의미로 과거 일에 대한 

부정적인 추측을 나타냄

7	 might는 ‘~일지도 모른다’는 의미로 현재 사실의 약한 추측에 사용

p. 44REVIEW PLUS

A

1	 ①	 2	 ③

해설/해석

1	 (A) 멋진 식당을 보고 음식을 먹어 보자고 제안하는 의미의 Let’s
가 적절 (B) 두 개의 다른 음식을 시켜서 함께 먹자고 제안하는 것

이므로 Shall we가 적절 (C) A가 자신의 메뉴를 정하고, B에게 

또 다른 메뉴를 제안하는 것이므로 Why don’t you가 적절

A: 이 레스토랑 멋지다! 새로운 것을 먹어 보자.

B: 두 개의 다른 음식을 시켜서 나눠 먹는 게 어때?

A:	�그래. 나는 미트볼 스파게티를 먹으려고 해. 너는 비프 웰링턴을 주

문하는 게 어때?

B: 좋아. 웨이터를 불러서 주문하자.

2	 (A) 초콜릿 무스를 먹을 수도 있다는 의미가 되어야 하므로 가능

성을 나타내는 could가 적절 (B) 고맙지만 더는 못 먹겠다는 의미

가 되어야 하므로 can’t가 적절 (C) 조금만 먹어 달라고 부탁하는 

문장이 나와 있으므로 혼자서 먹기는 힘들 것 같다는 의미가 되어
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8	 신문은 대통령에 대한 놀라운 소문을 계속 보도해 왔다.

9	 솔직히 말해서, 당신을 여기서 보게 되어 놀랐어요. 당신이 나타날 거

라고 생각하지 못했거든요.

10	우리는 그 문제를 매우 잘 알고 있지만, 유감스럽게도 해결책이 없다.

D

1	 Please hand me the large plastic bowl in the sink.
2	 Hanbok is an example of traditional Korean clothing.
3	 I’m so jealous of Jackie’s beautiful long straight black 

hair.
4	 Ben replaced the ugly big brown wooden desk with a 

new one.
5	 They’re an exciting new British band.
6	 I can’t find my small red sleeping bag.
7	 David received two interesting new video games for 

Christmas.
8	 Serry and Yumi are wearing the same blue cotton 

work clothing.

해석

1	 저에게 싱크대에 있는 커다란 플라스틱 그릇을 건네주세요.

2	 한복은 전통적인 한국 의복의 한 예이다.

3	 나는 재키의 아름답고 긴 검은색 생머리가 매우 부럽다.

4	 벤은 볼품없고, 큰 갈색 목재로 된 책상을 새것으로 바꿨다.

5	 그들은 흥미로운 새 영국 밴드이다. 너는 가서 그들이 연주하는 것을 

봐야 한다.

6	 나의 작은 빨간색 침낭을 찾을 수가 없어. 너는 그것을 본 적이 있니?

7	 데이비드는 크리스마스 때 두 개의 흥미로운 새 비디오 게임을 받았다.

8	 세리와 유미는 같은 파란색 면 작업복을 입고 있다.

p. 54~55EXERCISESU n i t

48
A

1	 before	 2	 this month
3	 ahead of	 4	 there
5	 later	 6	 almost

해석

1	 나는 전에 이곳에 왔던 것 같다.

2	 나는 이달 말 쯤 한국에 돌아갈 것이다.

3	 피자 배달원이 경찰차 앞에 차를 세웠다.

4	 제니와 나는 킹 스트리트 그릴에서 만나 점심을 먹었다.

5	 내가 뭘 하던 중인데, 나중에 다시 전화해도 될까?

6	 우리 어머니는 출근하는 길에 언 도로에서 넘어질 뻔했다.

B

1	 Do you √take the subway to work?
2	 Mr. and Ms. Kim have √been to Australia.
3	 Gwen is a nice student, so she √makes trouble in 

school.
4	 My friend and I √have salad for lunch at the 

cafeteria these days.
5	 Tim and I √do everything together. We’re the best of 

friends.

p. 50~51EXERCISESU n i t

47
A

1	 welcoming	 2	 motivated
3	 excited	 4	 damaged
5	 convincing	 6	 amazing
7	 tiring	 8	 confusing

해석

1	 리사는 항상 환영의 미소를 짓는다.

2	 우리는 이 직책에 고도로 동기 부여된 젊은이를 찾고 있다.

3	 그는 처음으로 그 연극을 공연하는 것에 대해 매우 신이 났다.

4	 홍수로 불어난 물이 빠지고 난 후, 몇 개의 훼손된 다리가 발견되었다.

5	 복제를 반대하는 당신의 주장이 전적으로 설득력이 있는 것은 아니에

요. 제가 그 이유를 설명해 보겠어요.

6	 유아들은 놀랍다. 그들은 겉보기에 노력 없이 새로운 단어를 습득한다.

7	 지난 인도 여행은 좀 피곤했지만 좋은 추억이 많다.

8	 나는 그의 강연 대부분은 이해하고 즐겼지만 그 중 일부는 약간 헷갈

렸다.

B

1	 embarrassed, embarrassing	 2	 confused, confusing
3	 delighted, delighting	 4	 alarmed, alarming

해석

1	 어리석은 실수가 그를 부끄럽게 했다.

	 → 그는 어리석은 실수에 부끄러웠다.

	 → 어리석은 실수가 그를 부끄럽게 했다.

2	 자동 응답기의 메시지가 나를 혼란스럽게 했다.

	 → 나는 자동 응답기의 메시지로 혼란스러움을 느꼈다.

	 → 자동 응답기의 메시지가 나를 혼란스럽게 했다.

3	 오늘 저녁 앙코르 공연이 관객들을 기쁘게 했다.

	 → 관객들은 오늘 저녁 앙코르 공연에 기쁨을 느꼈다.

	 → 오늘 저녁 앙코르 공연이 관객들을 기쁘게 했다.

4	 그 지역에 조류 독감이 퍼질 가능성이 우리를 불안하게 했다.

	 → 우리는 그 지역에 조류 독감이 퍼질 수 있다는 소식에 불안했다.

	 → �그 지역에 조류 독감이 퍼질 수 있다는 가능성이 우리를 불안하게 

했다.

C

1	 sleeping	 2	 disappointing
3	 interesting	 4	 a shy
5	 틀린 것 없음	 6	 틀린 것 없음

7	 embarrassing	 8	 astonishing
9	 틀린 것 없음	 10	틀린 것 없음

해석

1	 그는 잠자는 아이에게 담요를 덮어 주었다.

2	 올해의 판매 수치는 매우 실망스러웠다.

3	 아, 당신이 한국 사람인지 몰랐어요. 흥미롭군요.

4	 유니스는 그를 올려다보며 그에게 수줍은 미소를 지었다.

5	 나는 강아지가 걱정되어 팔에 안고 집에 갔다.

6	 나는 그 잡지의 내용과 정보에 매우 만족한다.

7	 리즈는 자전거를 타다가 떨어졌다. 그것은 매우 창피했다.
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E

1	 always, At night, excitedly, loudly
2	 ever, quickly, rarely, just

해석

1	 항상 뭔가 재미있는 일이 일어나고 있었다. 밤에 가족들이 인근 공원에 

모이곤 했다. 어른들이 수다를 떨고, 농담을 하며 크게 웃는 동안 아이

들은 신이 나서 이리저리 뛰어다니곤 했다. 분위기는 항상 즐겁고 활기

찼다.

2	 지금까지 거의 아무 일도 일어나지 않는다! 해가 지자마자, 모든 사람

이 집 안으로 재빨리 달려 들어가 문을 닫는다. 길을 따라 조용히 걸어

가면 사람들의 집 안에서 나오는 텔레비전 화면의 깜박거림뿐, 거의 아

무도 볼 수 없다.

p. 58~59EXERCISESU n i t

49
A

1	 형용사	 2	 형용사	 3	 부사	

4	 부사	 5	 부사	 6	 형용사

해석

1	 그는 어리석은 실수를 많이 했다.

2	 나는 혼자 살지만 전혀 외롭지 않다.

3	 요즘 아이들은 아주 빨리 자란다.

4	 그 미술관은 화요일을 빼고 매일 연다.

5	 우리는 다른 사람들의 말을 주의 깊게 들어야 한다.

6	 그는 그것이 매우 돈이 많이 드는 사업임을 깨달았다.

B

1	 ① ⓑ  ② ⓐ 	 2	 ① ⓓ  ② ⓒ	 3	 ① ⓕ  ② ⓔ

해석

<보기>

ⓐ	배심원 중 어떤 사람들은 피고인에게 유죄 선고하기를 거절했다.

ⓑ	�오늘 아침 사고로 그 아이들에게 상담이 필요하다는 것은 확실하다.

ⓒ	당신의 현재 거주 국가와 직업을 말하시오.

ⓓ	참석해 있는 어린이들이 없어서 도서관은 조용했다.

ⓔ	내 친구는 항상 늦는다. 그것이 나를 언짢게 한다.

ⓕ	자금성은 20세기 후반 세계 문화유산으로 선언되었다.

1	 ① 우리 팀이 경기에서 이길 것이라는 것이 거의 확실해 보인다.

	 ② 우리가 즉시 논의해야 할 어떤 사항들이 있다.

2	 ① 너는 내일 졸업식에 참석할 거니?

	 ② �현재 학생회장과 달리 저는 학생 여러분에게 봉사하는 것을 신조로 

하고 있습니다.

3	 ① 너는 제임스가 몇 살인지 아니? 내 생각에 그는 20대 후반인 것 같아.
	 ② 기차가 또 늦었다. 나는 회의를 놓치면 큰 곤경에 처할 것이다.

C

1	 such	 2	 such	 3	 so	
4	 so	 5	 such	 6	 so

해석

1	 그것들은 정말 훌륭한 공연이었어. DVD로 출시되는 게 몹시 기다려져.

2	 아주 화창한 날이네요! 공원으로 소풍을 갑시다.

3	 나는 정말 어리석었어요! 그렇게 행동하지 않았어야 했는데.

6	 My mother √drinks coffee, but my father √drinks 
coffee.

해석

1	 당신은 대개 회사에 지하철을 타고 옵니까?

2	 김 씨 부부는 호주에 가본 적이 한 번도 없다.

3	 그웬은 착한 학생이라 학교에서 좀처럼 말썽을 피우지 않는다.

4	 요즘 내 친구와 나는 종종 카페테리아에서 점심으로 샐러드를 먹는다.

5	 팀과 나는 항상 모든 일을 함께한다. 우리는 친구들 중에서 가장 친하다.

6	 우리 어머니는 가끔 커피를 마시지만 우리 아버지는 절대 커피를 마시

지 않는다.

C

1	 hard	 2	 Embarrassingly
3	 soon	 4	 yet
5	 carefully	 6	 easily
7	 already	 8	 aggressively

해석

1	 거의 온종일 비가 몹시 심하게 내리고 있다.

2	 부끄럽게도 리즈는 자전거 타는 법을 몰랐다.

3	 수전은 잠자리에 들자마자 곧 잠이 들었다.

4	 샘은 UCLA에서 아직 어떤 대답도 듣지 못했다.

5	 제출하기 전에 당신의 최종본을 신중하게 검토해 주세요.

6	 한국의 축구팀은 일본 팀을 쉽게 이겼다.

7	 그녀가 이미 공항에 도착했을 것 같아. 서두르자.

8	 루디는 공격적으로 뛰었다. 그는 상대팀의 일부 선수들을 다치게 했다.

D

1	 I’ll go to the library by bus tomorrow to return these 
books.

2	 The concert tickets sold out quickly at the box office 
this afternoon.

3	 I saw someone running away from the jewelry shop at 
11:30 last night.

4	 He expressed his opinion confidently in front of many 
people yesterday.

5	 Chris lived happily in Korea for twelve years before he 
moved back to Canada.

6	 I bought a roll of film at a photography shop yesterday 
to photograph the carnival.

7	 We were all waiting eagerly outside the studio at 7 	
o’clock to catch a glimpse of Alex.

해석

1	 나는 이 책들을 반납하기 위해 내일 버스를 타고 도서관에 갈 것이다.

2	 그 콘서트 표가 오늘 오후에 매표소에서 빠르게 매진되었다.

3	 나는 어젯밤 11시 30분에 누군가가 보석 가게에서 도망치는 것을 보

았다.

4	 그는 어제 많은 사람들 앞에서 자신 있게 자신의 의견을 발표했다.

5	 크리스는 캐나다로 돌아가기 전에 한국에서 12년 동안 행복하게 살았

다.

6	 나는 카니발을 찍으려고 어제 사진 가게에서 필름 한 통을 샀다.

7	 우리 모두 알렉스를 잠깐이라도 보려고 7시에 스튜디오 밖에서 간절

히 기다리고 있었다.
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p. 60~61REVIEW

A

1	 bored	 2	 shocked
3	 frightened	 4	 satisfying
5	 pleasing	 6	 alarmed
7	 depressing	 8	 delighted
9	 tiring	 10	embarrassing

해설/해석

1	 내(I)가 지루하다고 느끼므로 bored가 적절

나는 그의 끝없는 불평이 상당히 지겨워지고 있다.

2	 사람들(Most people)이 강도 사건에 대해 충격을 받았으므로 

shocked가 적절

대부분의 사람들은 그 강도 사건에 대해 알고 충격을 받았다.

3	 동물들(The animals)이 무서움을 느낀 것임, frightened가 적절

동물들은 공연하는 동안 무서움을 느꼈다.

4	 식사(The meal)가 나를 만족스럽게 만든 것이므로 satisfying이 

적절

내가 어젯밤에 럭키 가든에서 먹은 식사는 만족스러웠다.

5	 힙합 음악이 10대의 귀를 즐겁게 하는 것이므로 pleasing이 적절
대부분의 10대들은 힙합 음악이 듣기에 좋다고 생각한다.

6	 사람들(people)이 놀라움을 느꼈으므로 alarmed가 적절

그 사고는 심각하지 않았지만 사람들은 놀랐다.

7	 영화가 나(I)를 우울하게 만드는 원인, depressing이 적절

나는 집에 혼자 있을 때 우울한 영화를 보지 않으려고 노력한다.

8	 직원들(Workers)은 기쁨을 느끼는 주체이므로 delighted가 적절
그 회사 직원들은 회사 광고에 대한 반응에 기뻤다.

9	 그날(day)이 제니를 피곤하게 하는 원인이므로 tiring이 적절

제니는 너무나 피곤한 하루를 보내서 콘택트렌즈도 빼지 않고 잠자리

에 들었다.

10	그녀의 이야기가 나를 민망하게 하는 원인, embarrassing이 적절
그녀는 자신의 새 남자 친구가 얼마나 멋진지 계속 이야기했다. 너무나

도 민망했다.

B

1	 She gave me a small metal jewelry box.
2	 There was a wonderful woolen rug on the floor.
3	 I’ve just bought a beautiful wooden coffee table.
4	 My father will be in Germany next month on business.
5	 The puppies played excitedly in the park by the river 

all afternoon.
6	 I gave my mother these two beautiful pink cotton 

table cloths.
7	 Who knocked over the big new green plastic flower 

pot in the living room?

해설/해석

1	 「한정사+크기+재료+목적+명사」

그녀가 나에게 작은 금속 보석 상자를 주었다.

2	 「한정사+의견+재료+명사」

바닥에 멋진 울로 된 양탄자 깔개가 있었다.

4	 우리 선생님은 말을 너무 빨리 하셔서 이해하기 어렵다.

5	 그가 그렇게 어린 나이에 성공하게 되었다니 놀라웠다.

6	 왜 하루 종일 내 전화를 안 받았니? 네 걱정을 많이 했어.

D

1	 enough	 2	 very
3	 enough	 4	 very
5	 enough	 6	 enough
7	 too	 8	 very, too / very
9	 very, too / very	 10	 too / very

해석

1	 그녀는 대학생으로 보일 만큼 충분히 나이가 들어 보인다.

2	 지하철역에 아주 가까이 사는 것은 매우 편리하다.

3	 우리가 탈 자리가 충분히 있나요? 아마도 우리는 대형 택시를 불러야 

할 것 같아요.

4	 팀은 수가 어젯밤 파티에 오지 않아서 매우 화가 났다.

5	 나는 우리가 화면에 충분히 가까이 있다고 생각해. 더 가까이 다가가지 

말자.

6	 박 선생님이 우리가 시험을 끝낼 만한 충분한 시간을 주지 않았기 때

문에 불공평했다.

7	 내 남동생은 세계에서 가장 높은 롤러코스터인 킹다 카를 타기에는 키

가 너무 작았다.

8	 당신의 아들은 매우 똑똑한 아이지만, 그는 다른 것들에 의해 너무 쉽

게 산만해집니다.

9	 나는 그녀가 말하는 것을 알아들으려면 매우 집중해서 들어야 했다. 그

녀는 너무 조용히 말하고 있었다.

10	나는 내 여동생에게 생일 선물로 노트북 컴퓨터를 정말로 사 주고 싶

었지만, 그것은 너무 비쌌다. 그래서 나는 아름다운 옷을 대신 주었다.

E

1	 형용사, swimmer 수식, 빠른

2	 부사, won’t take 수식, 오래

3	 형용사, summer 수식, 이른

4	 형용사, course 수식, 어려운

5	 부사, got up 수식, 늦게

6	 형용사, marriage 수식, 긴

7	 부사, study 수식, 열심히

8	 부사, arrived 수식, 일찍

9	 형용사, grandma 수식, 작고한

10	부사, dangerous 수식, 매우

해석

1	 마이클은 빠른 수영 선수이다.

2	 지금 이메일을 쓰고 있는데, 오래 걸리지는 않을 것이다.

3	 식물은 초여름에 더 두드러지게 자란다.

4	 고급 작문은 네게는 매우 어려운 과목이다.

5	 나는 오늘 늦게 일어났지만 정시에 교실에 도착할 수 있었다.

6	 우리 부모님은 길고 행복한 결혼생활을 해왔다.

7	 나는 나중에 과학자가 될 수 있도록 열심히 공부해야 한다.

8	 제이는 아침에 일찍 도착해서 지금은 약간 피곤해하고 있다.

9	 우리는 돌아가신 할머니의 가구를 자선 단체에 기부할 것이다.

10	이 화학제품은 대단히 위험하므로 주의할 필요가 있다.
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3	 enough가 ‘충분한’이라는 뜻의 형용사로 명사를 수식할 때는 명

사 앞에 위치하므로 enough food가 적절

매일 충분한 음식을 반드시 먹도록 해라.

4	 빈도부사(always)는 일반동사 앞에 위치하므로 틀린 것 없음

존은 샤워할 때 항상 노래를 한다.

5	 빈도부사(never)는 조동사 뒤에 위치한다. 완료시제에서 have동
사는 조동사의 역할을 하므로 had never been이 적절

내 여동생은 전에 런던을 가본 적이 한 번도 없었다.

6	 ‘뛰어나게 잘’이라는 의미가 되며, 부사 well(잘)을 강조하기 위해

서는 또 다른 부사가 와야 하므로 remarkably가 적절

그는 나이에 비해 뛰어나게 기타를 잘 친다.

7	 너무 작아서 넣을 수 없다는 의미의 「too+형용사+to+동사원형」

의 형태가 와야 하므로 too가 적절

그 여행 가방은 너무 작아서 그의 옷을 모두 넣을 수 없었다.

8	 켈리가 피곤함을 느끼는 것이므로 exhausted가 적절

켈리는 완전히 피곤해서 곧 잠이 들었다.

9	 enough가 부사로 쓰여 형용사나 다른 부사를 수식할 때는 형

용사/부사 뒤에 위치하고, 형용사로 쓰여 명사를 수식할 때는 명

사 앞에 위치한다. comfortable은 형용사이므로 comfortable 
enough가 적절

그 집은 충분히 편안했지만, 사치스럽지는 않았다.

10	present가 한정적 용법으로 쓰일 때에는 ‘현재의’라는 의미가 되

므로 틀린 것 없음.

그 식당의 현재 주인은 우리 할머니이다.

p. 62REVIEW PLUS

1	 ⑤	 2	 ③	 3	 ⑤

4	 ① successfully  ② safely  ③ frightened

해설/해석

1	 ⑤ 주어(you)가 화가 난 것이므로 annoying이 아니라 annoyed가 
적절

① 그는 정말 훌륭한 선수이다.

② 나는 그렇게 맛없는 음식을 먹어 본 적이 없다.

③ 나는 너무 피곤해. 집에 갈 수 있으면 좋겠어.

④ 내가 그것을 그때까지 끝낸다는 것은 거의 불가능했다.

⑤ 너는 아직도 나에게 화가 나 있니? 나를 용서해 줘.

2	 ① 최근에 어디 있었니?’가 의미상 자연스러우므로 late이 아

니라 lately가 적절 ② 「신구+재료(목적)」 steel new가 아니

라 new steel 이 적절 ④ 주어(I)를 보충 설명하는 주격보어이

므로 curiously가 아니라 형용사 curious가 적절 ⑤ 빈도부사

(sometimes)는 일반동사 앞에 위치하므로 visit something이 

아니라 sometimes visit가 적절

① 너는 최근에 어디에 있었니?

② 나는 엄마에게 새 칼을 사 주었다.

③ 최근 나에 대한 그녀의 태도가 다소 차가워졌다.

④ 이 영화 몇 번이나 봤어요? 궁금해요.

⑤ 나는 때때로 일이 없는 한가한 시간에 서울에 있는 형을 방문한다.

3	 ⑤ 「too+형용사+to+동사원형」은 ‘너무 ~해서 …할 수 없다’, 「형

용사+enough to+동사원형」은 ‘~할 수 있을 만큼 충분히 …하

3	 「한정사+의견+재료+목적+명사」

나는 방금 아름다운 목재로 된 커피 테이블을 샀다.

4	 부사(구)의 어순은 「장소+시간」

우리 아빠는 다음 달에 사업차 독일에 갈 것이다.

5	 부사(구)의 어순은 「정도/양태+장소(작은, 큰)+시간」

강아지들이 오후 내내 강가의 공원에서 신나게 놀았다.

6	 「한정사+수사+의견+색깔+재료+명사」

나는 엄마께 이 두 개의 아름다운 핑크색 면 테이블보를 드렸다.

7	 「한정사+크기+신구+색깔+재료+명사」

누가 거실에 있는 커다란 새 녹색 플라스틱 꽃병을 넘어뜨렸니?

C

1	 ① late  ② lately	 2	 ① hard  ② hardly
3	 ① highly  ② high	 4	 ① nearly  ② near
5	 ① mostly  ② Most	

해설/해석

1	 ① after the usual time은 ‘평소 시간보다 후에’, late은 ‘늦게’라

는 의미 ② recently, lately는 ‘최근에’라는 의미

① 그녀가 늦게 도착했다.

② 나는 최근에 집 청소를 하지 않았다

2	 ① not easy는 ‘쉽지 않은’, hard는 ‘어려운, 힘든’이라는 의미	

② not at all는 ‘전혀 ~않은’, hardly는 ‘거의 ~않은’이라는 의미

① 그녀의 결정을 받아들이는 것은 쉽지 않았다.

② 그들이 이겼지만, 그 결과는 전혀 놀랍지 않았다.

3	 ① very, highly는 ‘매우, 몹시’라는 의미 ② a long way from 

the ground는 ‘땅에서 먼 거리’, high는 ‘높이’라는 의미

① 윌리엄은 경쟁심이 매우 강한 선수이다.

② 독수리가 땅으로부터 멀리 하늘로 솟구쳐 날아올랐다.

4	 ① almost, nearly는 ‘거의’라는 의미 ② close, near는 ‘가까운, 

가까이에’라는 의미

① 이 소프트웨어를 내려 받는 데 거의 6시간이 걸렸다.

② 한 그룹의 학생들이 출입구 가까이에 서 있었다.

5	 ① mainly, mostly는 ‘주로’, ‘대체로’라는 의미 ② nearly, most
는 ‘거의’, ‘대부분의’라는 의미

① 이 회사의 직원들은 주로 여성이다.

② 회의실에 있는 사람들 대부분이 그의 아이디어에 반대했다.

D

1	 five languages fluently	 2	 such a lovely face
3	 enough food	 4	 틀린 것 없음

5	 had never been	 6	 remarkably
7	 too	 8	 completely exhausted
9	 comfortable enough	 10	틀린 것 없음

해설/해석

1	 모양이나 태도를 나타내는 부사(fluently)는 목적어가 있을 때 목

적어의 뒤쪽에 위치하므로 five languages fluently가 적절

그는 5개 국어를 유창하게 말한다.

2	 ‘정말 사랑스러운 얼굴’이라는 의미로 face를 앞에서 수식해 주기 

위해서는 형용사가 와야 하므로 lovely가 적절

너의 조카는 정말 사랑스러운 얼굴을 가지고 있다.
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19	more important, most important
20	sadder, saddest	
21	 longer, longest
22	more difficult, most difficult
23	more slowly, most slowly	
24	worse, worst	
25	better, best
26	more, most

2   Check-Up 

1	 better	 2	 heavier	 3	 sweeter
4	 more quietly	 5	 bigger

3   Check-Up 

1	 hottest	 2	 busiest	 3	 most beautiful
4	 cleanest	 5	 most slowly

p. 68~69EXERCISESU n i t

50
A

1	 as hard as	 2	 as difficult as
3	 as white as	 4	 as pretty as
5	 as strong, as	 6	 as much, as
7	 as many, as	 8	 as tough as

해석

1	 수진이는 민진이만큼 영어를 열심히 공부한다.

2	 기말시험은 내가 생각한 것만큼 어렵지 않았다.

3	 내 흰 티셔츠가 눈처럼 새하얗게 될까?

4	 당신의 딸이 저 드레스를 입으니 공주처럼 예뻐 보이네요.

5	 제니는 베스만큼 강한 장거리 달리기 선수이다.

6	 사라는 내가 가진 돈의 세 배만큼 많은 돈을 가지고 있다.

7	 당신이 원하는 만큼 많은 토핑을 피자에 추가할 수 있습니다.

8	 스테이크가 가죽처럼 질겨서 전혀 먹을 수 없었다.

B

1	 No, sooner, than	 2	 five, times, as, as
3	 as, soon, as, possible	 4	 As, soon, as
5	 as, much, as, we, can	 6	 twice, as, as

해석

1	 내가 잠자리에 들자마자, 누군가가 초인종을 눌렀다.

2	 너는 네가 먹은 것의 다섯 배 더 많은 칼로리를 먹을 수 있다.

3	 너의 도움이 필요해! 가능한 한 빨리 우리 집으로 와줘.

4	 비가 그치자마자 태양이 구름을 뚫고 나타났다.

5	 우리는 영어 말하기 연습을 가능한 한 많이 해야 한다.

6	 그녀의 컴퓨터 메모리는 나의 컴퓨터보다 두 배 더 크다.

C

1	 Sugar is as sweet as honey.
2	 A lake isn’t as big as a sea.
3	 My photocopy isn’t as clear as hers.
4	 Pearls aren’t as rare as black diamonds.
5	 Jieun has visited Europe as many times as you.

다’라는 의미, 키가 충분히 커서 의자 없이 전구를 간다는 것이 문

맥상 자연스러우므로 too tall이 아니라 tall enough가 적절

①	A: 너는 전에 제니를 만난 적이 있니?

	 B: 응. 나는 여섯 달 전에 그녀를 만났어.

②	A: 얼마나 자주 머리를 자르니?

	 B: 한 달에 한 번 잘라.

③	A: 너는 언제 숙제를 끝냈니?

	 B: 어제 끝냈어.

④	A: 나는 그가 졸업식 날 우리에게 해준 말을 잊을 수 없을 거야.

	 B: 나도 그래. 킹 박사님은 매우 영감을 주는 연설가야.

⑤	A: 제이슨에게 의자를 갖다 주는 게 어때?

	 B:	�괜찮아. 그는 의자 없이도 전구를 갈아 끼울 수 있을 만큼 충분
히 커.

4	 ① ‘성공적으로 조종했다’라는 의미가 되어야 하므로 동사 

steered를 수식하는 것은 부사 successfully가 적절 ② ‘무사

히 구출되었다’라는 의미가 되어야 하므로 동사 rescued를 수식

하는 safely가 적절 ③ passenger(승객)가 겁을 먹은 것이므로 

frightened가 적절

“허드슨 강의 영웅”

조종사 체슬린 설렌버거가 비행기의 엔진이 모두 정지되었음을 알렸을 

때는 US 항공 1549편이 뉴욕시의 라구아디아 공항을 막 출발한 뒤였

다. 꾸물거릴 시간도 없이 숙련된 조종사는 훼손된 비행기로는 공항으

로 회항할 수 없다는 것을 재빨리 깨달았다. 그 대신에 그는 허드슨 강

으로 성공적으로 비행기의 방향을 돌려 물 위로 천천히 착륙했다. 155
명의 승객과 승무원 모두 무사히 구조되었고, 지금 이 조종사는 영웅으

로 불리고 있다. 겁에 질린 한 승객은 “우리가 모두 살아 있는 것은 정

말 행운이에요.”라고 말했다. “우리는 설렌버거 기장에게 우리의 생명

을 빚졌어요.”라고 또 다른 승객이 말했다.

PART14
p. 64~65REPLAY

1   Check-Up 

1	 wiser, wisest	
2	 more, most
3	 cheaper, cheapest	
4	 prettier, prettiest
5	 younger, youngest	
6	 better, best
7	 hotter, hottest	
8	 easier, easiest
9	 warmer, warmest	
10	earlier, earliest
11	 larger, largest	
12	harder, hardest
13	bigger, biggest	
14	 less, least
15	heavier, heaviest	
16	more popular, most popular
17	worse, worst	
18	weaker, weakest
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can all leave.
5	 The higher Jeff rose in the balloon, the more he could 

see of the savanna.
6	 The harder you practice the piano, the more quickly 

you will be a famous pianist.

해석

1	 우리는 나이가 들면 들수록 더 현명해진다.

2	 택시 운전사가 빠르게 운전하면 할수록 나는 더 겁이 났다.

3	 그 밴드가 크게 연주하면 할수록 관객들은 더 흥분했다.

4	 우리가 교실을 빨리 청소하면 할수록 우리는 모두 더 빨리 떠날 수 있

다.

5	 제프는 기구를 타고 높이 오르면 오를수록 사바나를 더 많이 볼 수 있

었다.

6	 네가 피아노를 더 열심히 연습할수록 더 빨리 유명한 피아니스트가 될 

것이다.

C

1	 yours	 2	 the sooner
3	 than	 4	 of
5	 틀린 것 없음	 6	 happy
7	 very 생략 또는 even, much, far, still, a lot으로 변경

8	 than	 9	 틀린 것 없음

10	 that of Russia	 11	 those of Dickens
12	 than

해석

1	 그의 경험이 너의 것보다 더 다양하다.

2	 네가 빨리 먹으면 먹을수록 나는 더 빨리 치울 수 있다.

3	 엄마가 오늘은 과일보다 채소를 더 많이 샀다.

4	 둘 중에서 이 영화가 더 재미있다.

5	 나는 정확하게 네가 가진 돈의 두 배를 가지고 있다.

6	 미셸은 그 여행에 대해 수보다 만족하지 못한다.

7	 케빈은 나보다 훨씬 더 비싼 옷을 가지고 있다.

8	 놀랍게도 버스가 지하철보다 덜 붐빈다.

9	 경제학자들은 점점 더 낙관적이 되었다.

10	싱가포르의 기후는 러시아의 기후보다 훨씬 더 덥다.

11	 트롤로프의 소설은 디킨스의 소설보다 더 재미있다.

12	시골 사람들은 대개 대도시 사람들보다 더 친절하다.

D

1	 darker and darker	 2	 angrier and angrier
3	 colder and colder	 4	 more and more dangerous
5	 better and better	 6	 more and more expensive
7	 more and more fluently	8	 more and more tired
9	 more and more anxious	10	heavier and heavier

해석

1	 곧 비가 올 것 같다. 하늘이 점점 더 어두워지고 있다.

2	 제이크의 이웃은 너무 시끄러웠다. 그는 점점 더 화가 났다.

3	 나는 장갑을 끼지 않고 스키를 타고 있었다. 내 손이 점점 더 차가워졌다.

4	 히치하이킹은 더는 안전하지 않다. 그것은 점점 더 위험해지고 있다.

5	 베스는 학교 합창단에 가입했다. 그녀의 노래는 점점 더 좋아지고 있다.

6	 물가가 점점 더 비싸지고 있어서 엄마가 걱정하고 있다.

7	 그 소녀는 요즘 영어를 공부한다. 그녀는 점점 더 유창하게 말한다.

6	 A koala isn’t as dangerous as a grizzly bear.
7	 The Thompsons have as many children as the Browns.
8	 Winter in Canada is as cold and bitter as winter in 

Russia.
9	 John doesn’t eat as much junk food as his brother 

Peter.
10	 Ice hockey players are as superstitious as basketball 

players.
11	Romantic comedies are as interesting as horror 

movies.
12	The waiters at this restaurant aren’t as kind as the 

waiters at that restaurant

해석

1	 설탕은 꿀만큼 달다.

2	 호수는 바다만큼 크지 않다.

3	 내 복사본은 그녀의 것만큼 뚜렷하지 않다.

4	 진주는 검은 다이아몬드만큼 진귀하지는 않다.

5	 지은이는 너만큼 여러 번 유럽을 가봤다.

6	 코알라는 큰 회색 곰만큼 위험하지 않다.

7	 톰슨 씨 가족은 브라운 씨 가족만큼 많은 자녀가 있다.

8	 캐나다의 겨울은 러시아의 겨울만큼 춥고 매섭다.

9	 존은 그의 남동생 피터만큼 정크푸드를 많이 먹지 않는다.

10	아이스하키 선수들은 농구 선수들만큼 미신에 사로잡혀 있다.

11	 로맨틱 코미디는 공포 영화만큼 재미있다.

12	이 식당의 웨이터들은 저 식당의 웨이터들만큼 친절하지 않다.

p. 72~73EXERCISESU n i t

51
A

1	 of	 2	 than	 3	 to	 4	 of	 5	 of	 6	 than
7	 than	 8	 to	 9	 than	 10	 to	 11	 than	 12	 to

해석

1	 둘 중에서 이 수박이 더 달다.

2	 당신은 확실히 나보다 더 용감한 사람입니다.

3	 나는 발표에 앞서 그녀와 이야기를 해야 한다.

4	 둘 중에서 이 전구가 더 효율적이다.

5	 두 쌍의 스키 중에서 이것이 싸다

6	 그 집보다 뒤뜰에 있는 느릅나무가 더 크다.

7	 피터는 조보다 자신감이 없는 체스 선수이다.

8	 에티오피아산 커피는 인도네시아산 커피보다 더 우수하다.

9	 리즈는 런던이나 맨체스터보다 작은 도시이다.

10	이 제품들은 작년에 우리가 샀던 것들보다 품질이 떨어진다.

11	 미셸은 여동생보다 더 많은 공포 영화를 봤다.

12	피트는 나보다 한 살 어리지만 우리는 오랫동안 친구로 지내왔다.

B

1	 The older we grow, the wiser we get.
2	 The faster the taxi driver drove, the more nervous I 

became.
3	 The louder the band played, the more excited the 

crowd got.
4	 The faster we get the classroom clean, the sooner we 
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2	 오늘이 일 년 중 가장 추운 날이다.

3	 너의 반에서 가장 키가 큰 학생은 누구니?

4	 저 학교가 이 도시에서 가장 오래된 건물이다.

5	 그는 세계에서 가장 존경받는 과학자이다.

6	 페퍼로니는 이 식당에서 가장 맛있는 피자다.

7	 브라운 씨는 세계에서 가장 영향력이 있는 작가이다.

8	 톰 스미스는 자기 나라에서 가장 유명한 배우다.

9	 이 노래는 100곡이 넘는 곡 가운데 가장 인기 있는 곡이다.

10	그 녹음실은 국내에서 가장 최신형의 사운드 기계를 가지고 있다.

11	 그의 최신 추리 소설은 그가 쓴 책들 중 가장 스릴 있다.

E

1	 more important	 2	 the worst
3	 clearer	 4	 (the) farthest
5	 as wasteful	 6	 the last
7	 more depressing

p. 79EXERCISESU n i t

53
A

1	 similar to	 2	 similar to
3	 similar to	 4	 different from
5	 the same as	 6	 different from
7	 the same as

해석

1	 인간의 DNA와 침팬지의 DNA는 비슷하다.

2	 나의 서체가 너의 서체와 비슷하다.

3	 나의 새 인라인 스케이트는 스티브의 인라인 스케이트와 비슷해 보인다.

4	 인간의 뇌와 침팬지의 뇌는 다르다.

5	 내 기말 에세이 주제는 너의 기말 에세이 주제와 같다.

6	 바다에서 사는 물고기는 호수에서 사는 물고기와 다르다.

7	 콘서트의 날짜와 기말고사의 날짜가 똑같다.

B

1	 to	 2	 alike	 3	 from 	 4	 as
5	 as	 6	 as	 7	 from	 8	 to
9	 from	 10	 to	 11	alike	 12	alike

해석

1	 우리 언니는 우리 오빠와 비슷하게 생기지 않았다.

2	 아이들이 모두 유니폼을 입으니 매우 비슷하게 보인다.

3	 그 영화는 책과 완전히 달랐다.

4	 이 빵은 저 빵과 완전히 똑같은 맛이 난다.

5	 나의 일정은 너의 일정과 같다. 잘됐다!

6	 그의 전화번호가 전과 같지 않은 것 같다.

7	 새로운 소프트웨어가 옛날 것과 그렇게 다르지 않은 것 같다.

8	 샐리는 성격 면에서 그녀의 어머니와 매우 비슷하다.

9	 아프리카를 여행한 나의 경험은 그의 경험과 달랐다.

10	그 변명은 어제 네가 나에게 말했던 것과 비슷하다.

11	 그 두 조각상은 비슷해 보여서 우리는 그들을 거의 분간할 수 없다.

12	훈련되지 않은 눈으로 보면 이 두 장의 사진은 똑같아 보이지만, 실제

로는 매우 다르다.

8	 시간이 지남에 따라 그는 매일 같은 일을 하는 것에 점점 더 지루해졌다.

9	 수가 시험을 보고 있었다. 시간이 너무 빨리 지나가는 것 같았다. 그녀

는 점점 더 긴장되었다.

10	나는 혼자서 그 모든 짐을 운반해야만 했다. 시간이 갈수록 짐이 점점 

더 무거워지는 것 같았다.

p. 76~77EXERCISESU n i t

52
A

1	 last	 2	 farthest	 3	 brightest	 4	 worst

해석

1	 이번이 너에게 알려주는 마지막이다.

2	 지금까지 당신이 수영해서 가장 멀리 간 거리가 얼마나 됩니까?

3	 그레그는 반에서 가장 똑똑한 학생이다. 그는 모든 과목에서 A를 받았다.

4	 그것이 우리가 몇 해 만에 겪은 최악의 눈보라였다.

B

1	 one of the most attractive cities
2	 one of the biggest problems
3	 one of the most famous cities
4	 one of the greatest scientists

해석

1	 퀘벡은 캐나다에서 가장 매력적인 도시 중 하나이다.

2	 범죄는 현대 도시에서 가장 큰 문제 중 하나이다.

3	 맨해탄은 미국에서 가장 유명한 도시 중 하나이다.

4	 아인슈타인은 세상에서 가장 훌륭한 과학자 중 한 명이었다.

C

1	 shorter than any other route / No, shorter than / No, 
as short as

2	 hotter than any other day / No, hotter than / No, as 
hot as

3	 cleaner than any other room / No, cleaner than / No, 
as clean as

4	 more expensive than all the other cars / No, more 
expensive than / No, as expensive as

해석

1	 이것이 시내로 가는 가장 가까운 길이다.

2	 오늘이 올 여름 중 가장 더운 날이다.

3	 내 방이 우리 집에서 가장 깨끗한 방이다.

4	 이것은 세상에서 가장 비싼 차다.

D

1	 the hardest, of	 2	 the coldest, of
3	 the tallest, in	 4	 the oldest, in
5	 the most respected, in	 6	 the most delicious, in
7	 the most influential, in	 8	 the most famous, in
9	 the most popular, of	 10	 the newest, in
11	 the most thrilling, of

해석

1	 오늘은 내 인생에서 가장 힘든 날이었다.
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(she was) 생략 가능

수잔은 작년보다 지금 훨씬 날씬하다.

2	 English와 Spanish를 비교하므로 중복되는 주어와 동사(she 
speaks)는 생략 가능

그녀는 영어를 스페인어만큼 잘 한다.

3	 today와 yesterday를 비교하므로 than 뒤에 중복되는 주어와 동

사(it was) 생략 가능

어제보다 오늘이 훨씬 더 춥다.

4	 Seoul과 any other city를 비교, 중복되는 동사는 생략 가능

서울은 한국의 어떤 다른 도시보다 인구가 더 밀집해 있다.

5	 Jonathan과 his brother를 비교하므로 중복되는 동사 생략 가능

조나단은 그의 형만큼 열심히 영어와 수학을 공부한다.

6	 Beijing과 Tokyo를 비교하므로 Tokyo 뒤에 중복되는 동사인 

has 생략 가능

북경은 관광객을 유치하는 데 도쿄만큼 성공적이지는 않았다.

7	 now와 before를 비교하므로 before 앞에 중복되는 동사인 did 
생략 가능

조는 이전보다 더 열심히 훈련했기 때문에 정상의 자리에 올라섰다.

C

1	 as fast as we could
2	 as entertaining as
3	 as many books as possible
4	 more and more important
5	 The less we spend, the richer we become

해설/해석

1	 「as+형용사+as+주어+can/could」는 ‘가능한 한 ~하게’라는 의미
우리가 너무 늦어서 미안해요. 최대한 빨리 여기에 왔어요.

2	 「A as+원급+as B」는 ‘A는 B만큼 ~하다’라는 의미로 두 대상의 

정도가 동등함을 나타냄

나는 ‘스파이더맨 3’가 ‘스파이더맨’ 시리즈의 이전 영화만큼 재미있는 

것 같지 않았다.

3	 「as+형용사+명사+as possible」은 ‘가능한 한 ~한 (+명사)’라는 

의미

나는 수의사가 되려고 공부하고 있어서 동물 해부학에 관해 가능한 한 

많은 책을 읽고 있다.

4	 「more and more+원급」은 ‘점점 더 ~해지는’이라는 의미

요즘 온라인 연락처를 만드는 것이 구직자들에게 점점 더 중요해지고 

있다.

5	 「The 비교급+주어+동사, the 비교급+주어+동사」는 ‘~하면 할수

록 더 ~하다’라는 의미

우리 아버지께서 가장 좋아하시는 속담은 ‘덜 쓸수록 더 부자가 된다.’

이다.

D

1	 small, smaller, more stunning
2	 slow, worst, better
3	 nicer, more playful, best
4	 tallest, hardest
5	 most energetic, faster, stronger

p. 80~81REVIEW

A

1	 she	 2	 theirs
3	 sooner	 4	 last
5	 newest	 6	 more modern
7	 animal	 8	 the best
9	 places	 10	hottest

해설/해석

1	 괄호 뒤에 did가 왔으므로 주격이 적절

나는 그녀만큼 점심을 많이 먹지 않았다.

2	 비교 대상이 내 남동생의 새 스포츠카와 그들의 스포츠카(their 
sports car)여야 하므로 theirs(그들의 것)가 적절

내 남동생의 새 스포츠카는 그들의 것만큼 빠르다.

3	 「비교급+than」의 형태이므로 sooner가 적절

정말 빨랐어! 그는 내가 기대했던 것보다 더 일찍 도착했어.

4	 「the last+사람」은 ‘~할 마지막 사람이다’라는 의미로 ‘~하지 않

을 사람’이라는 뜻, latest는 ‘최근의, 최신의’라는 의미

너는 내가 이 헬스클럽에서 볼 거라 결코 예상하지 못했던 사람이다.

5	 「the+최상급」이므로 newest가 적절

그것은 현재 구입할 수 있는 가장 최신형 모델이므로 비싸다.

6	 「비교급+than」이므로 more modern이 적절

이 건물은 그 옆에 있는 것보다 더 오래되었지만 더 현대적이다.

7	 「비교급+than any other+단수명사」이므로 animal이 적절

하마는 아프리카의 다른 어떤 동물보다도 더 위험하다.

8	 make the best use of는 ‘~을 최대한 잘 이용하다’라는 의미

신입생들은 UCLA에서 공부하는 동안 시간을 최대한 잘 이용하는 방법

을 배우게 될 것이다.

9	 「one of the+최상급+복수명사」는 ‘가장 ~한 것 중 하나’라는 의

미이므로 places가 적절

프랑스령 리비에라는 매우 아름답지만 물가가 비싼 곳이다. 사실 그곳

은 세상에서 가장 물가가 비싼 곳 중 하나이다.

10	 「one of the+최상급+복수명사」이므로 hottest가 적절

호주 동부 해안에 있는 케언즈는 남쪽에 있는 멜버른보다 더 덥다. 그

곳은 호주에서 가장 더운 지역 중 한 곳에 위치해 있다.

B

1	 Susan is much thinner now than last year.
2	 She speaks English as well as Spanish.
3	 It’s much colder today than yesterday.
4	 Seoul is more densely populated than any other city 

in Korea.
5	 Jonathan studies English and math as hard as his 

brother.
6	 Beijing has not been as successful as Tokyo at 

attracting tourists.
7	 Joe has risen to the top because he trains harder 

now than before.

해설/해석

1	 now와 last year를 비교하므로 than 뒤에 중복되는 주어와 동사
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이 스파게티는 수잔이 지난 주말에 우리에게 만들어 줬던 파스타만큼 

맛이 좋다.

B

⑤

해설/해석

⑤ 「비교급+than」이므로 shortest가 아니라 shorter가 적절

① 오토바이는 스쿠터보다 더 빠르다.

② 알프스는 유럽에서 가장 높은 산맥이다.

③ 존은 피터보다 겨우 두 달 어리다.

④ 중국은 세계에서 가장 많은 인구를 가지고 있다.

⑤ 중국의 양쯔 강은 아마존 강보다 짧다.

C

① students  ② programs  ③ closer  ④ strong

해설/해석

①, ② 「one of the+최상급+복수명사」는 ‘가장 ~한 …들 중 하나’라

는 의미로 복수인 students, programs가 적절 ③ 「much(비교급 강

조)+비교급+than」은 ‘~보다 훨씬 더 …한’이라는 의미로 closer가 

적절 ④ Her wish와 her desire가 비교 대상이고 「as+원급+as」의 

형태를 취하고 있으므로 strong이 적절

사라는 뉴욕 주에서 가장 똑똑한 학생 중 하나이다. 지금 그녀에게는 결정

해야 할 중요한 것이 있다. 뉴햄프셔에 있는 다트머스 대학에 가야 하는지, 

뉴욕에 있는 콜롬비아 대학에 가야 하는 지이다. 다트머스는 미국에서 가

장 훌륭한 공학 프로그램 중 하나를 갖추고 있고, 사라는 언젠가 건축가가 

되기를 간절히 원한다. 하지만 콜롬비아는 다트머스보다 사라의 고향에서 

훨씬 더 가깝다. 가족과 함께 있고 싶은 그녀의 바람은 성공하고 싶은 그녀

의 바람만큼이나 강하다. 당신이라면 어떻게 하겠는가?

PART 15
p. 86~87EXERCISESU n i t

54
A

1	 building	 2	 made
3	 talking	 4	 stealing
5	 named	 6	 growing
7	 broken	 8	 surrounded
9	 singing	 10	 troubled

해석

1	 나는 참새가 둥지를 짓는 것을 보았다.

2	 그는 한국에서 만들어진 새 휴대폰을 샀다.

3	 저기서 마이크와 이야기를 하고 있는 남자를 아니?

4	 우리 아버지가 정원에서 사과를 훔치는 소년을 보았다.

5	 이 서류를 티나 정이라는 이름의 여자에게 전해주세요.

6	 우리나라에서 버려진 개들의 숫자가 증가하고 있다.

7	 지진이 있고 나서 창문 하나와 유리 꽃병 하나가 깨졌다.

8	 켈리는 자신을 동경하는 사진작가들의 무리에 의해 둘러싸여 있었다.

9	 그녀는 한밤중에 누군가 큰 소리로 노래를 부르는 것을 들었다.

해설/해석

1	 A에서 「as+원급+as」이므로 small이 적절, B에서 「비교급

+than」이므로 smaller가 적절, -ing로 끝나는 형용사의 비교급은 

more를 덧붙이므로 more stunning이 적절

A:	모나리자는 사람들이 말하는 것만큼 작니?

B:	�응. 네가 생각하는 것보다 훨씬 더 작을걸. 하지만 네가 상상할 수 

있는 것보다 더 놀라워. 볼 때마다 점점 더 아름다워지거든.

2	 A에서 「as+원급+as」이므로 slow가 적절, 「the+최상급」이므로 

bad의 최상급인 worst가 적절, B에서 이번 달과 다음 달이 비교 

대상이므로 good의 비교급인 better가 적절

A:	�이번 달의 경기가 지난달의 두 배만큼 둔하네요. 사실, 지금까지 우

리가 겪은 최악의 달이 되어가고 있어요.

B:	�나쁜 소식이군요, 조. 하지만, 다음 달에는 더 나아질 거라고 확신해

요. 기운내세요!

3	 A에서 「비교급+than」이므로 nicer가 적절, B에서 「비교급

+than」이고, -ful로 끝나는 형용사의 비교급은 more를 덧붙이므

로 more playful이 적절, 「the+최상급」이므로 good의 최상급인 

best가 적절

A:	�어떤 종류의 애완동물을 갖고 싶니? 내 생각엔 고양이보다는 개를 

기르는 게 더 나을 것 같아.

B:	�나는 반대야. 개는 고양이보다 더 명랑하기는 하지만, 고양이가 깨

끗하고 조용하기 때문에 (고양이가) 최고의 애완동물이야.

4	 A에서 「the+최상급」이므로 tallest와 hardest가 적절

A:	�왜 모든 사람이 에베레스트 산에 오르는 것을 대단한 일이라고 생

각하지? 에베레스트는 가장 높은 산일지 모르지만, 오르기에 가장 

어렵지는 않아. K2가 에베레스트보다 기술적으로 훨씬 더 어려워.

B:	모르겠어. 하지만 솔직히 말하면 둘 다 내 능력 밖이야.

5	 A에서 I’ve ever seen은 ‘내가 지금까지 본’이라는 의미로 「the+
최상급」과 함께 사용되는 어구이므로 most energetic이 적절, B
에서 「비교급+than」이므로 faster, stronger가 적절

A:	�네 남동생은 내가 지금까지 본 사람 중에서 단연코 가장 활기 찬 소

년이야.

B:	�아마도 초등학교 때 축구 선수였기 때문일 거야. 내 동생은 팀의 모

든 다른 선수들보다 더 빠르고 강했어.

p. 82REVIEW PLUS

A

1	 ②	 2	 ③	 3	 ④

해설/해석

1	 weather balloons(기상 관측기구)와 commercial airliners(민
간 항공기)가 비교 대상이므로 「as+원급+as」나 「비교급+than」이 

가능, 따라서 higher than이나 as high as가 적절

많은 기상 관측기구들이 대부분의 민간 항공기보다 더 높이 난다.

2	 올해 여름의 날씨와 작년의 여름의 날씨가 비교 대상이므로 「비

교급+than」을 쓸 수 있다. bad의 비교급은 worse이고 비교급은 

much, even, still, far, a lot을 써서 강조할 수 있으므로 even 
worse than이 적절

이번 여름의 날씨는 지난여름 날씨보다 훨씬 더 나쁘다.

3	 이 스파게티와 수잔이 만든 파스타가 비교 대상이므로「as+원
급+as」나 「비교급+than」이 가능, 감각동사 taste(~한 맛이 나

다)는 뒤에는 형용사보어를 취하므로 as good as 또는 better 
than이 적절
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E

1	 현재분사	 2	 동명사	 3	 동명사	

4	 현재분사	 5	 동명사	 6	 동명사

7	 현재분사

해석

1	 잠자는 아기를 좀 봐. 정말 귀여워!

2	 치마를 입어보실 수 있어요. 탈의실은 저쪽입니다.

3	 내 생각에 새 침낭을 사는 게 좋겠어. 이 침낭은 해졌어.

4	 불쌍한 샘! 그는 폭발하는 폭죽에 손을 심하게 다쳤어.

5	 대기실에 계세요. 의사 선생님께서 곧 진찰해 주실 겁니다.

6	 아이들에게 더는 껌을 사 주지 마세요. 그들의 이가 썩을 거예요.

7	 짖고 있는 개가 무서워서 그 꼬마는 집에 들어가기를 주저하고 있다.

p. 90~91EXERCISESU n i t

55
A

1	 The stolen artwork was recovered by chance.
2	 Some fried potatoes and onions would taste good.
3	 The boy sitting next to Ally is her new boyfriend, John.
4	 They live in a renovated mansion originally built in 

1890.
5	 The teacher gave us a challenging assignment for 

homework.
6	 The cancelation of the school trip was disappointing 

news to the students.
7	 A lot of excited shoppers rushed to the grand opening 

of the new shopping mall.

해석

1	 그 도둑맞은 미술 작품을 우연히 되찾았다.

2	 약간의 튀긴 감자와 양파는 맛이 좋을 것이다.

3	 앨리 옆에 앉아 있는 소년은 그녀의 새 남자 친구인 존이다.

4	 그들은 1890년에 최초로 지어졌던 개조된 저택에 살고 있다.

5	 선생님은 우리에게 숙제로 힘든 과제를 내주었다.

6	 수학여행의 취소는 학생들에게 실망스러운 소식이었다.

7	 많은 신이 난 쇼핑객들이 새로 개점된 쇼핑몰에 서둘러 갔다.

B

1	 cheated	 2	 waiting	 3	 done	
4	 reading	 5	 walking	 6	 saying
7	 having	 8	 confused	 9	 amazed	
10	exhausted	 11	beating	 12	annoyed

해석

1	 솔직히 말해서, 나는 그의 제안에 속은 것 같은 느낌이 들었다.

2	 너무 오랫동안 기다리게 해서 미안해.

3	 그는 그 보고서가 6시까지 완료되기를 원한다고 말했다.

4	 우리 아버지는 신문을 읽으면서 아침을 드셨다.

5	 페기는 카페에 앉아서 거리를 걸어가는 사람들을 바라보고 있었다.

6	 네가 우리 가족에 대해 그런 말을 하는 것을 내버려 두지 않겠어!

7	 어젯밤에 사람들이 싸우는 소리를 들었니?

8	 혼란스러워 보이는구나. 내가 그것을 다시 한 번 설명해 주기를 바라니?

9	 우리는 결혼식에 맛있는 음식이 많아서 놀랐다.

10	이렇게 혼란스러운 시기에 약간의 좋은 소식을 들으니 좋다.

B

1	 disappointing, disappointed	 2	 satisfying, satisfied
3	 amazing, amazed	 4	 touching, touched
5	 shocked, shocking	 6	 confused, confusing
7	 amusing, amused

해석

1	 그 선물은 그녀를 실망스럽게 했다. 그녀는 그 선물에 실망했다.

2	 너의 의견이 우리를 만족스럽게 했다. 우리는 너의 의견에 매우 만족했다.

3	 그들의 뒷마당 크기가 나를 놀라게 했다. 나는 그들의 뒷마당 크기에 

놀랐다.

4	 내가 지난 주말에 본 영화는 감동적이었다. 나는 지난 주말에 본 영화

에 감동했다.

5	 사람들은 그 유명 인사부부의 이혼에 충격을 받았다. 그 유명 인사부부

의 이혼은 사람들에게 충격을 주었다.

6	 독자들은 복잡한 설명 때문에 혼란스러워했다. 그 복잡한 설명이 독자

들에게 혼란을 주었다.

7	 영화제에서 상영된 몇몇 단편 영화들은 재미있었다. 관객들은 영화제

에서 상영한 단편 영화로 즐거웠다.

C

1	 depressed	 2	 annoying
3	 inspiring	 4	 interesting
5	 excited	 6	 surprising

해석

1	 민지는 자신의 애완용 앵무새가 죽었을 때 몹시 우울했다.

2	 그녀는 말하면서 손톱을 물어뜯는 불쾌한 습관을 가지고 있다.

3	 그 강의는 고무적이었다. 그것은 내 인생관을 완전히 바꿔 놓았다.

4	 TV에서 아프리카 원숭이에 관한 흥미로운 프로그램을 방영했다.

5	 에이미는 크리스마스이브에 너무나 신이 났다. 그녀는 잠을 잘 수가 없

었다.

6	 그는 온종일 정크푸드를 먹는다. 그래서 그가 그렇게 건강하지 않은 것

은 놀라운 일이 아니다.

D

1	 worried	 2	 embarrassing
3	 bored	 4	 annoying
5	 surprised	 6	 satisfied
7	 disappointed

해석

1	 나는 사고가 있었다는 것을 듣고 걱정되었다.

2	 학생들은 새로 온 선생님에게 당황스러운 질문을 많이 했다.

3	 오늘 교장 선생님의 훈화 말씀 동안 나는 너무나 지루했다. 나는 그냥 

잠이 들었다.

4	 수지가 의자를 가지고 끽끽거리는 소음을 내고 있다. 그것은 정말 짜증

난다!

5	 나는 네가 배가 아파서 학교를 조퇴했다고 해서 매우 놀랐어.

6	 그 색깔이 마음에 드나요? 만약 마음에 들지 않는다면, 더 밝은 색조로 

바꾸어 드릴 수 있어요.

7	 하와이 여행이 취소되었다. 나는 정말로 가고 싶었기 때문에 매우 실망

했다.
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5	 (When) Reaching into my bag for my wallet
6	 (As) Winning first place in the contest
7	 (As) Having lived in the USA as a child

해석

1	 그녀는 가난한 가정에서 태어났지만 꿈을 절대 포기하지 않았다.

2	 존은 그 노래를 몇 번 들은 후에, 그것을 완벽하게 부를 수 있었다.

3	 알렉스는 친구들과 야구를 하던 중에 발목을 심하게 삐었다.

4	 내가 어젯밤에 잠을 자려고 하는데 밖에서 발걸음 소리가 들렸다.

5	 지갑을 꺼내려고 가방 안에 손을 넣었을 때, 나는 지갑을 도둑맞았다는 

사실을 알았다.

6	 그가 그 대회에서 1등을 하자, 그는 유명 인사가 되었다.

7	 나는 어릴 때 미국에 살아서, 영어를 할 수 있다.

B

1	 Being	 2	 틀린 것 없음

3	 Recovering[Having recovered]	 4	 틀린 것 없음

5	 Done	 6	 틀린 것 없음

7	 틀린 것 없음	 8	 Scolded

해석

1	 첼시는 배가 매우 고파서 스파게티를 만들어 먹었다.

2	 그는 교통 체증에 갇혀서 정시에 회의에 도착할 수 없었다.

3	 아람이는 독감이 나아서 병원에 갈 필요가 없었다.

4	 하나는 외국에서 공부했음에도, 귀국 후 직장을 구할 수 없었다.

5	 이 그림은 유명한 화가가 그린 것이라서 많은 돈이 들 것이다.

6	 그 부상당한 여성은 구출되고 나서, 즉시 병원으로 이송되었다.

7	 마크는 도시에서 길러져서 시골 생활의 소박함을 알지 못한다.

8	 제이슨은 반 친구들 앞에서 꾸중을 들어서 수치스러움을 감출 수가 없

었다.

C

1	 When you pay a bill, you need to check if it is correct.
2	 After he had had an operation, he began to recover.
3	 Because I was hungry, I ate some bread between 

meals.
4	 As soon as he gets up in the morning, he drinks a 

cup of water.
5	 Though we hadn’t booked tickets, we still could see 

the musical.
6	 If I am promoted next year, I will treat you to a 

gorgeous dinner.

해석

1	 계산을 할 때 그것이 맞는지 확인해야 한다.

2	 그는 수술을 받은 후로 회복되기 시작했다.

3	 나는 배가 고파서 간식으로 빵을 좀 먹었다.

4	 그는 아침에 일어나자마자 물 한 컵을 마신다.

5	 우리는 티켓을 예매하지 않았지만 여전히 뮤지컬을 볼 수 있었다.

6	 내년에 승진을 한다면 네게 멋진 저녁을 대접할게.

D

1	 listening to the radio
2	 Having failed the exam

10	그는 10시간 이상 일한 뒤에 매우 지쳤다.

11	 나는 달리기 선수들이 마지막 직선 코스에 들어왔을 때 내 심장이 몹

시 뛰는 것을 느꼈다.

12	그는 학생들이 너무 많은 질문을 하자 약간 짜증이 나는 것 같았다.

C

1	 having	 2	 swimming	 3	 seen	
4	 delayed	 5	 destroyed	 6	 thought
7	 published	 8	 written	 9	 done	
10	having	 11	 running	 12	arrived

해석

1	 너는 악몽을 꾸고 있었니?

2	 아이들이 바다에서 수영하고 있다.

3	 우리는 이미 그 영화를 봤다.

4	 회의는 다음날로 연기되었다.

5	 그 건물은 1886년에 화재로 파괴되었다.

6	 해외여행 가는 것에 대해 생각해 본 적이 있니?

7	 ‘뉴욕 타임스’는 1851년에 처음으로 발행되었다.

8	 나는 고등학교 이후로 영어로 일기를 써왔다.

9	 우리 집의 모든 그림들은 우리 어머니가 그린 것이었다.

10	학생들은 학교 규칙에 대한 토론을 하고 있다.

11	 에릭은 학교에 늦지 않기 위해 가능한 한 빨리 뛰고 있었다.

12	버스가 막 도착했지만 매우 붐빈다. 다음 것을 타자.

D

1	 stolen on the subway
2	 performing in front of people
3	 talking on the phone over there
4	 The baby singing and dancing in the video
5	 filled with bad odor
6	 climbing a cliff without any safety equipment

해석

1	 그는 그 지갑을 찾았다. 누군가 지하철에서 그의 지갑을 훔쳤다. → 그

는 지하철에서 도난당한 지갑을 찾았다.

2	 나는 원숭이를 보았다. 원숭이는 사람들 앞에서 공연을 하고 있었다. 

→ 나는 사람들 앞에서 공연하는 원숭이를 보았다.

3	 저 소녀가 보이니? 그녀는 저쪽에서 전화 통화를 하고 있어. → 저쪽에

서 전화 통화를 하고 있는 소녀가 보이니?

4	 아기가 나를 미소 짓게 했다. 그는 비디오에서 노래하고 춤추고 있었다. 

→ 비디오에서 노래하고 춤추는 아기가 나를 미소 짓게 했다.

5	 그는 방의 모든 창문을 열었다. 그 방은 나쁜 냄새로 가득했다. → 그는 

나쁜 냄새로 가득한 방의 모든 창문을 열었다.

6	 나는 한 남자를 보았다. 그는 어떤 안전 장비도 없이 절벽을 오르고 있

었다. → 나는 어떤 안전 장비도 없이 절벽을 오르는 한 남자를 보았다.

p. 94~95EXERCISESU n i t

56
A

1	 (Although) (Being) Born into a poor family
2	 (After) Listening to the song several times
3	 (While) Playing baseball with his friends
4	 (While) Trying to sleep last night
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7	 disgusting	 8	 entertaining
9	 introduced	 10	 fascinating
11	exciting	 12	 interested

해설/해석

1	 소리 지르는 아기들(Screaming babies)이 다른 누군가를 짜증

나게 하는 원인이므로 annoying이 적절

소리 지르며 우는 아기들은 다른 승객들을 짜증나게 할 수 있다.

2	 도로 표지판(The road signs)이 보는 사람을 혼란스럽게 하는 원

인이므로 confusing이 적절

이 주변의 도로 표지판은 아주 혼란스럽다.

3	 닫힌 문(the door)이므로 완료의 의미인 closed가 적절

로봇은 닫힌 문을 통과하지 못했다.

4	 마크가 운전시험에 떨어졌다는 사실이 듣는 사람에게 충격을 주

는 원인이므로 shocking이 적절

마크가 운전 시험에 떨어졌다는 사실은 상당히 충격적이었다.

5	 내가 게임에 지루함을 느끼는 것이므로 bored가 적절

나는 이 게임을 하는 것이 지루해. 밖에 나가자.

6	 심판의 판정(The referee’s decision)이 다른 누군가를 놀라게 

하는 원인이므로 surprising이 적절

그 심판의 판정은 전혀 놀라운 것이 아니었다.

7	 흡연 습관(habi t)이 다른 사람을 역겹게 하는 원인이므로 

disgusting이 적절

흡연은 아주 역겨운 습관이야! 나는 네가 금연하길 바라.

8	 광대(c lown )가 다른 누군가를 재미있게 해주는 것이므로 

entertaining이 적절

그 광대는 재미있었고, 그 마술사는 굉장했다.

9	 연사(speaker)가 소개되는 것이므로 수동인 introduced가 적절

그 회의에서 소개된 연사는 큰 환영을 받았다.

10	잭의 이야기가 환상적인 것이므로 fascinating이 적절

히말라야 여행에 대한 잭의 이야기는 환상적이었다.

11	돌아가는 바퀴(The spinning wheel)이 신나게 만들어 주는 것이

므로 exciting이 적절

놀이공원의 돌아가는 바퀴는 정말 신난다.

12	제퍼슨 씨가 관심을 갖는 것이므로 interested가 적절

제퍼슨 씨는 이 교수님이 그에게 설명해 준 그 이론에 관심이 있는 듯 

보였다.

C

1	 repaired	 2	 틀린 것 없음

3	 irritating	 4	 called
5	 unopened	 6	 waiting
7	 틀린 것 없음	 8	 disappointed
9	 틀린 것 없음	 10	틀린 것 없음

11	surprised	 12	Not knowing

해설/해석

1	 그녀의 자동차(her car)가 수리되는 것이므로 repaired가 적절

그녀는 자신의 자동차 수리를 맡겼다.

2	 존(John)이 두려움을 느끼는 것이므로 terrified가 적절

존은 직장을 잃는 것을 두려워한다.

3	 Having had a big lunch
4	 Having so much work to do
5	 Having the flu, I couldn’t do
6	 It raining tomorrow, we’ll have to cancel
7	 There being so many cars on the road

p. 96~97REVIEW

A

1	 embarrassing	 2	 parked
3	 charming	 4	 cornered
5	 injured	 6	 Fallen
7	 disapproving	 8	 interested
9	 excited	 10	 tempting
11	convincing	 12	 frightened

해설/해석

1	 그의 행동(His behavior)이 창피하게 만드는 것이므로, 

embarrassing이 적절

그의 행동은 창피스러웠다.

2	 자동차(The car)는 주차되는 것이므로 parked가 적절

저 밴 옆에 주차된 자동차가 내 것이다.

3	 오래된 시골집(old cottage)이 사람을 매료시키는 것이므로 

charming이 적절

나의 부모님은 현재 멋지고 오래된 시골집에서 살고 있다.

4	 동물(animal)이 궁지에 몰리는 것이므로 cornered가 적절

궁지에 몰린 동물이 가장 위험하다.

5	 그 남자(man)가 부상을 당하는 것(수동)이므로 injured가 적절

구급차가 그 부상당한 남자를 병원으로 실어갔다.

6	 나무(trees)가 폭풍에 의해 이미 쓰러진 것이므로 완료형인 

Fallen이 적절

폭풍이 끝나고 쓰러진 나무가 인근을 어지럽혔다.

7	 선생님이 그 학급을 못마땅해 하여 그러한 시선을 보내는 것(능

동)이므로 disapproving이 적절

선생님은 그 학급에 못마땅해 하는 시선을 보냈다.

8	 그녀(she)가 흥미를 갖는 것이므로 interested가 적절

그녀는 그가 하는 이야기에 흥미를 갖는 듯 보였다.

9	 팬들(fans)이 흥분하는 것이므로 excited가 적절

흥분한 팬들이 소리 지르고 환호하며 모두 일어섰다.

10	제안(your offer)이 구미가 당기는 것이므로 tempting이 적절

너의 제안은 구미가 당기지만 생각해 볼 시간이 좀 필요해.

11	주장(argument)이 설득력이 있는 것이므로 convincing이 적절

그녀는 토론 시간 동안 매우 설득력이 있는 주장을 펼쳤다.

12	개(dogs)가 놀라는 것이므로 frightened가 적절

폭풍이 부는 동안 깜짝 놀란 개들이 우리 안에서 낑낑거렸다.

B

1	 annoying	 2	 confusing
3	 closed	 4	 shocking
5	 bored	 6	 surprising
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6	 접속사(Before)와 주어(Jason)를 생략하고 동사를 -ing형으로 바

꾼다. after, before, although 등 추측하기 어려운 접속사는 남

겨 두기도 함

제이슨은 수업에 오기 전에, 대개 커피 한 잔을 마신다.

7	 접속사(While)와 주어(Jini)를 생략하고 동사를 -ing형으로 바꿈

지니는 손톱이 마르기를 기다리는 동안, 잡지를 읽고 있었다.

8	 접속사(Because)와 주어(the boy)를 생략하고, 동사를 -ing형으

로 바꾼 뒤, 분사구문의 -ing 앞에 not을 붙임

그 소년은 무엇을 해야 할지 몰라서 울음을 터뜨렸다.

p. 98REVIEW PLUS

1	 ⑤	 2	 ②	 3	 ②

4	 �Because(As/Since 등) Jiwoo grew up[has grown up] 
overseas, she enjoys eating foods from other countries.

해설/해석

1	 ⑤ 빅토리아 폭포(The Victoria Falls)가 보는 사람을 놀라게 하

므로 amazing이 적절

① 오늘의 퍼즐은 헷갈린다.

② ‘쏘우 II’는 정말 무서운 영화였다.

③ 사라는 게임에서 지자 매우 실망했다.

④ 최 씨의 사고에 관한 뉴스는 불쾌했다.

⑤ 빅토리아 폭포는 네가 보게 될 가장 놀라운 광경일 것이다.

2	 ② 저녁을 먹은 것은 더는 먹고 싶지 않은 시점인 지금보다 먼저 

일어난 일이므로 Having had a big dinner already가 적절

① 어젯밤 내가 TV를 보고 있을 때 전화가 왔다.

② 저녁을 이미 많이 먹어서 나는 더는 먹고 싶지 않다.

③ 켈리는 보고서를 끝마치려고 서두르다가 실수로 컴퓨터를 껐다.

④ 막대기가 공중으로 던져진 후에 개에 의해 잡혔다.

⑤ 내가 목욕을 하는 동안 물이 욕조 양옆으로 새어 나갔다.

3	 ② 주어(I)가 창피스러움을 느끼는 것이므로 embarrassing이 아

니라 embarrassed가 적절

①	A: 나는 오늘 수업을 못 들었어. 수업은 재미있었니?

	 B: 응. 굉장했어.

②	A: 오늘 지선이 앞에서 넘어진 것은 정말 창피스러웠어.

	 B: 그러게 말이야. 내가 다 창피했어.

③	A: 너는 알렉스가 나에게 관심이 있다고 생각하니?

	 B: �그럴 수도 있을 것 같아. 그는 네가 지나갈 때 항상 쳐다보고 미

소를 지어.

④	A: 저것은 정말 재미있는 놀이 기구였어. 한 번 더 탈까?

	 B: 음, 나는 그렇게 재미있는 것 같지 않아. 대신 다른 거 타보자.

⑤	A: �비행은 어땠니? 나는 네가 홍콩에서 네 시간 경유를 했다고 들

었어. 

	 B: 응, 맞아. 피곤한 일이었어. 다음에는 직항을 타야겠어.

4	 「having+p.p.」로 시작하는 분사 구문의 시제는 주절의 시제보

다 앞선다는 뜻이므로, 과거 시제인 grew up이나 현재완료 has 
grown up이 적절, 이유나 원인의 부사절을 이끄는 접속사는 

because, since, as 등이 있음

지우는 한국 여권을 가지고 있지만, 그녀는 자신을 세계 시민이라고 생

각하기를 좋아한다. 그녀는 아버지가 외교관이어서 수년간 여러 나라

에서 살며 공부했다. 당연히, 지우는 외국에서 자랐기 때문에 다른 나

라의 음식을 먹는 것을 즐긴다. 그녀가 가장 좋아하는 음식 중에는 멕

시코의 타코, 중국의 만두, 이탈리아 피자가 있다. 물론 그녀는 모국의 

음식, 특히 잡채를 좋아한다.

3	 소음(That noise)이 짜증나게 하는 원인이므로 irritating이 적절

그 소음은 짜증이 난다. 제발 그만해!

4	 내 이름(my name)이 불리는 것이므로 called가 적절

나는 이 선생님에 의해 내 이름이 불리는 것을 들었다.

5	 그의 편지(his letter)가 개봉되지 않은 상태로 남아 있는 것이므

로 unopened가 적절

그녀는 그의 편지를 개봉하지 않은 채로 상자 안에 남겨 두었다.

6	 그(him)가 기다리는 것이므로 waiting이 적절

너는 그를 그렇게 오랫동안 기다리게 해서는 안 돼.

7	 내(I)가 기쁨을 느끼는 것이므로 delighted가 적절

나는 너를 이렇게 빨리 다시 보게 되어 기쁘다.

8	 내(I)가 실망을 느끼는 것이므로 disappointed가 적절

나는 너의 결정을 듣게 되어 실망스러웠다.

9	 현대 미술(modern art)이 혼란스러움과 지겨움을 느끼게 하는 

원인이므로 confusing과 boring이 적절

나는 현대 미술이 매우 혼란스럽고 지겹다고 생각한다.

10	제시카의 음식(her food)이 손대지 않은 상태로 남아 있는 것이므

로 untouched가 적절

제시카는 자신의 음식을 손대지 않은 채로 접시 위에 남겨 두었다.

11	내가 놀라는 것이므로 surprised가 적절

나는 오늘 은행의 긴 줄을 보고 놀랐다.

12	분사구문의 부정은 앞에 not을 붙임

무엇을 해야 하는지 몰라서, 그 어린 소녀는 울기 시작했다.

D

1	 Being an international city
2	 (Being) Seen upside down
3	 The sign being written in French
4	 Having met him many times before
5	 Not having enough money to take a taxi
6	 (Before) Coming to class
7	 Waiting for her nails to dry
8	 Not knowing what to do

해설/해석

1	 접속사(Because)와 주어(New York)를 생략하고, 동사를 -ing형
으로 바꿈

뉴욕은 큰 국제도시이므로, 훌륭한 토속 음식점이 많다.

2	 접속사(When)와 주어(the image)를 생략하고, 동사를 -ing형으

로 바꾼다. 이때 분사구문의 being은 생략 가능

뒤집어보면 그 이미지는 웃는 얼굴 같이 보인다.

3	 부사절의 주어인 the sign과 주절의 주어인 I가 같지 않아서 주

어를 생략하고 분사구문을 만들 수 없다. 주어 the sign은 그대로 

살리고 be동사를 -ing형으로 바꾸어 분사구문을 만듦

표지판이 프랑스어로 쓰여 있어서 나는 그것을 이해할 수 없었다.

4	 접속사(As)와 주어(I)를 생략하고, 분사 구문의 시제(had met)가 

주절의 시제(recognized)보다 앞서므로 「having+과거분사」가 적

절

나는 전에 그를 여러 번 만났기 때문에, 그를 즉시 알아볼 수 있었다.

5	 분사 구문의 부정은 분사 앞에 not을 붙임

나는 택시를 탈 만큼 충분한 돈이 없었기 때문에 집에 걸어갔다.
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2	 We should either walk quickly or take a taxi.
3	 Neither Mike nor his sisters like fast food.
4	 The crowd at the stadium was both large and 

enthusiastic.
5	 She as well as I was not invited to the party.

해석

1	 트레이시는 똑똑할 뿐만 아니라 일도 열심히 한다.

2	 우리는 빨리 걷거나 택시를 타야 한다.

3	 마이크도, 그의 여동생들도 패스트푸드를 좋아하지 않는다.

4	 경기장에 관중이 많았고 열광적이었다.

5	 나뿐만 아니라 그녀도 파티에 초대받지 못했다.

B

1	 enjoys	 2	 need
3	 are	 4	 has
5	 is	 6	 are
7	 have

해석

1	 캐시뿐만 아니라 데비도 음악 듣는 것을 좋아한다.

2	 주방과 식당 모두 페인트칠이 필요하다.

3	 우리 언니나 오빠들이 내게 운전하는 것을 가르쳐 줄 것이다.

4	 LA 뿐만 아니라 샌프란시스코에도 많은 중국인 공동체가 있다.

5	 이 간단한 식사를 준비하는 데는 시간과 노력이 들지 않는다.

6	 팀과 제임스는 모두 이번 여름에 앙코르 와트를 방문할 계획이다.

7	 리사 뿐만 아니라 그녀의 여동생들도 작년부터 LA에 살고 있다.

C

1	 skiing, skating	 2	 nor
3	 틀린 것 없음	 4	 or
5	 틀린 것 없음	 6	 shouting
7	 want

해석

1	 나의 아버지는 스키, 스케이트, 수영을 좋아한다.

2	 켈리도 너도 클럽에 가입할 수 없을 것이다.

3	 너는 오른쪽으로도 왼쪽으로도 꺾어서는 안 돼. 똑바로 가.

4	 나의 영국인 친구들은 오늘이나 내일 떠날 것이다.

5	 톰이나 내가 공항에 샘을 데리러 갈 것이다.

6	 안전 요원이 팔을 휘두르며 내게 소리치고 있었다.

7	 우리 부모님과 우리 형은 산에서 휴가를 보내고 싶어 한다.

p. 106~107EXERCISESU n i t

59
A

1	 Did you hear √he’ll be leaving soon?
2	 It was quite surprising √he passed the exam.

3	 I think √the lawn in your backyard needs trimming.
4	 The problem is √you aren’t being honest enough 

with me.
5	 It is obvious √computers makes our lives far more 

convenient.
6	 The most important point is √nothing is impossible if 

PART 16
p. 101EXERCISESU n i t

57
A

1	 or	 2	 and
3	 but	 4	 and
5	 but	 6	 or

해석

1	 너는 97년 6월에 태어났니, 아니면 98년 6월에 태어났니?

2	 아이들은 거대한 눈 요새를 만들고 눈덩이를 던졌다.

3	 나는 밤새 숙제를 했지만, 끝내지 못했다.

4	 한나의 아버지와 우리 삼촌은 대학 때 가장 친한 친구였다.

5	 전자사전은 편리하지만 비싸다.

6	 그녀가 전화를 받지 않았다. 그녀는 아마 자고 있었거나 샤워 중이었을 

것이다.

B

1	 yet	 2	 nor	 3	 so	 4	 for

해석

1	 햇볕은 꽤 따뜻하지만, 공기는 서늘하다.

2	 나는 회의에 가지 않았고, 그들도 가지 않았다.

3	 비가 많이 와서, 나는 창문을 닫으려고 일어섰다.

4	 날씨가 너무 더워서 나는 정말로 수영하러 가고 싶었다.

C

1	 Jim stayed home all day, for he was feeling quite ill.
2	 My knee started hurting again, so I stopped running.
3	 John has a Ph.D. in engineering, yet he continues to 

work as a waiter.
4	 Susan wasn’t answering her phone, nor was she 

answering her email.
5	 The customers didn’t like its new product, nor did 

they like its services.
6	 Erick was good at singing and dancing, yet he didn’t 

want to be a singer.

해석

1	 짐은 많이 아파서 온종일 집에 있었다.

2	 내 무릎이 다시 아프기 시작해서, 나는 달리기를 멈췄다.

3	 존은 공학 박사 학위가 있지만, 계속해서 웨이터로 일한다.

4	 수잔은 전화를 받지 않았고, 이메일에 답장도 하지 않았다.

5	 고객들은 새로운 상품을 좋아하지 않았고, 서비스도 마음에 들어 하지 

않았다.

6	 에릭은 노래를 잘하고 춤을 잘 췄지만 가수가 되고 싶어 하지 않았다.

p. 103EXERCISESU n i t

58
A

1	 Tracy is not only clever but also hard-working.
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해석

1	 나는 그가 뭐라고 말했는지 모르겠어.

2	 네가 저녁으로 무엇을 먹었는지 말해 줘.

3	 우리는 윤호가 언제 나타날 것인지 궁금하다.

4	 나는 선생님께서 뭐라고 말씀하셨는지 알고 싶다.

5	 나는 사라와 제임스가 어젯밤에 어디에 갔었는지 궁금하다.

6	 샘이 제일 친한 친구인 마이크에게 무엇을 주었는지 아니?

7	 가장 가까운 음반 가게가 어디에 있는지 말해 주시겠어요?

8	 진의 부모님이 언제 멜버른에서 도착할지 아니?

9	 우리 집 앞에서 무엇을 하고 있었는지 말해 주시겠어요?

E

1	 How do you think she will react
2	 I wonder if I will fit in 
3	 Do you know who won the baseball game
4	 He knew that she would overcome her difficulties

p. 110~111EXERCISESU n i t

60
A

1	 as soon as	 2	 while
3	 because	 4	 since
5	 When	 6	 since
7	 As	 8	 so that

해석

1	 평소와 마찬가지로, 달은 해가 지자마자 떠오를 것이다.

2	 우리 아버지는 면도하면서 혼자 콧노래를 흥얼거리는 것을 좋아한다.

3	 TV에 결함이 있어서 나는 환불을 요구해야 했다.

4	 신디는 아프리카에서 돌아온 후로 매우 바빴다.

5	 잭이 도착했을 때, 제이콥과 사라는 이미 커피를 마시고 있었다.

6	 우리가 아이였을 때부터 나는 팀을 알아 왔다. 그는 나의 가장 친한 친

구 중 한 명이다.

7	 시간이 지남에 따라, 나는 한국 문화를 더 잘 이해하게 되었다.

8	 그는 가능한 한 빨리 그 일을 끝낼 수 있도록 자신을 도와달라고 내게 

말했다.

B

1	 Since you paid for the concert tickets, I insist on 
paying for dinner.

2	 As she was older than him, Greg let the lady take the 
taxi first.

3	 When Jihu was living in Melbourne, he made several 
new Australian friends.

4	 Before I had a chance to explain, he just angrily hung 
up the phone.

5	 I turned the lights off in order that he could have a 
deep sleep.

6	 I have to leave home early tomorrow so that I can 
catch the first train.

7	 As soon as Nicole heard someone knocking at the 
door, she rushed to answer it.

you try your best.

해석

1	 그가 곧 떠날 거라는 소식을 들었니?

2	 그가 시험을 통과했다는 것은 꽤 놀라운 일이었다.

3	 내 생각에 너희 뒷마당의 잔디는 손질이 필요한 것 같다.

4	 문제는 네가 내게 충분히 솔직하지 않다는 것이다.

5	 컴퓨터가 우리의 삶을 훨씬 더 편리하게 만든다는 것은 분명하다.

6	 가장 중요한 점은 네가 최선을 다한다면 불가능한 것은 없다는 것이다.

B

1	 that	 2	 whether
3	 whether	 4	 whether
5	 Whether	 6	 that

해석

1	 나는 수학이 꽤 재미있다고 생각한다.

2	 그것은 모두 그녀가 시간이 충분한지 아닌지에 달렸다.

3	 나는 지훈이가 우리 프로젝트에서 자신이 맡은 부분을 끝냈는지 아닌

지 궁금하다.

4	 메이는 존이 축제에 올 것인지 아닌지 물었다.

5	 우리가 이길지 말지는 그 스타 선수의 컨디션에 달려있다.

6	 길거리에 그렇게 많은 쓰레기가 있다는 것은 꽤 불쾌한 일이다.

C

1	 It is a miracle that you weren’t hurt in the accident.
2	 It is a big problem that prices are currently going up.
3	 It is wrong that you blame others for your own 

mistakes.
4	 It is not surprising at all that Robert was late for 

school today.
5	 It is clear that your audience didn’t understand you 

well enough.

해석

1	 네가 그 사고에서 다치지 않은 것은 기적이다.

2	 최근에 가격이 계속 상승하고 있는 것은 큰 문제이다.

3	 네 실수에 대해 다른 사람들을 비난하는 것은 잘못이다.

4	 로버트가 오늘 학교에 늦었다는 것은 전혀 놀랍지 않다.

5	 청중이 당신을 충분히 잘 이해하지 못했다는 것은 명백하다.

D

1	 I don’t know what the man said.
2	 Tell me what you had for dinner.
3	 We wonder when Yunho will show up.
4	 I’d like to know what the teacher said.
5	 I wonder where Sara and James went last night.
6	 Do you know what Sam gave his best friend, Mike?
7	 Could you please tell me where the nearest music 

shop is?
8	 Do you know when Jin’s parents will arrive from 

Melbourne?
9	 Could you tell me what you were doing in front of my 

house?
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4	 그녀는 외국인 친구들과 이야기하기 위해서 영어 강의를 들었다.

p. 114~115EXERCISESU n i t

61
A

1	 If	 2	 such
3	 whereas	 4	 Though
5	 although	 6	 Even though
7	 in case	 8	 unless
9	 as long as	 10	While
11	 In case

해석

1	 날씨가 충분히 따뜻하다면, 나는 재킷을 입지 않을 것이다.

2	 그것은 너무 비싼 정장이어서 론은 그것을 사기 위해 돈을 빌려야 했다.

3	 제이슨은 키가 크고 건장하지만, 그의 남동생인 샘은 키가 작고 말랐다.

4	 거의 매일 비가 왔지만 우리는 발리에서의 휴가를 즐겼다.

5	 킴은 위험하다는 것을 알았음에도, 집에 혼자 걸어왔다.

6	 수의 스페인어는 완벽하지 않았지만, 그녀는 의사소통을 할 수 있다.

7	 네가 나에게 연락할 필요가 있을 때를 대비해서 내 전화번호를 냉장고

에 남겨 놓았어.

8	 해적들은 배의 주인이 자신들이 요구한 것을 하지 않는다면 배를 침몰

시키겠다고 협박했다.

9	 스미스 부부는 제인의 보모를 구하기만 한다면 오늘 저녁 우리와 함께 

할 것이다.

10	어떤 사람들은 대중 앞에서 노래하는 것을 좋아하지만, 다른 사람들은 

그것을 꽤 창피하게 생각한다.

11	 과제에 대해 너희가 질문이 있을 경우에 대비해서, 나는 내일 오후 내

내 연구실에 있겠다.

B

1	 We’ll both be late for the concert unless you hurry up.
2	 Unless we protect endangered species, many of them 

will soon disappear.
3	 Unless you pay the correct postage in advance, your 

letter will not be mailed.
4	 You cannot apply for a driver’s license unless you are 

eighteen or older.
5	 You won’t be able to enter the museum unless you 

book the tickets in advance.

해석

1	 네가 서두르지 않으면 우리 둘 다 콘서트에 늦을 것이다.

2	 우리가 지금 멸종위기에 처한 종들을 보호하지 않는다면, 곧 그들 중 

다수가 사라질 것이다.

3	 네가 미리 정확한 우편 요금을 내지 않는다면 네 편지는 발송되지 않

을 것이다.

4	 네가 18세 이상이 아니라면 너는 운전면허에 응시할 수 없다.

5	 티켓을 미리 예매하지 않는다면 너는 박물관에 입장할 수 없을 것이다.

C

1	 ⓒ	 2	 ⓑ	 3	 ⓓ	 4	 ⓐ	 5	 ⓔ

해석

1	 비록 그는 지팡이를 짚고 걷지만, 여전히 꽤 활동적이다.

해석

1	 네가 콘서트 표 값을 냈으니까, 내가 저녁을 사야 한다.

2	 그레그는 그 숙녀가 자신보다 나이가 들었기 때문에, 그녀가 먼저 택시

를 타도록 했다.

3	 지후는 멜버른에 살고 있었을 때 몇 명의 새로운 호주 친구들을 사귀

었다.

4	 내가 설명할 기회를 가지기도 전에 그는 화를 내며 그냥 전화를 끊었

다.

5	 나는 그가 깊은 잠을 잘 수 있게 전등을 껐다.

6	 나는 첫 기차를 탈 수 있도록 내일 일찍 집을 나서야 한다.

7	 니콜은 누군가가 문을 두드리는 것을 듣자마자 대답하기 위해 급히 달

려 나갔다.

C

1	 until	 2	 Before
3	 when	 4	 after
5	 Because	 6	 so that

해석

1	 내 생각에 팀의 다른 사람들이 도착할 때까지 우리가 기다리는 것이 

좋겠다.

2	 자리에 앉기 전에 내게 물 한 잔을 더 가져다주세요.

3	 나는 어제 집에 왔을 때 부모님께서 주무시고 계신 걸 보았다.

4	 그는 대학을 졸업한 후 바로 은행에 취업했다.

5	 어젯밤에는 너무 추워서 우리는 개를 안에서 자도록 했다.

6	 아이스하키 선수들은 다치지 않으려고 많은 보호 장비를 착용한다.

D

1	 leaves	 2	 finish
3	 was	 4	 will look for
5	 starts	 6	 apologizes

해석

1	 나는 그가 기차가 떠나기 전에 올 수 있을지 잘 모르겠다.

2	 나는 계약이 끝나면 너를 보러 시드니로 갈 것이다.

3	 나는 그리스에 있는 동안 아테네에 있는 파르테논 신전을 보러 갔다.

4	 그녀는 경영학 석사 과정을 마친 후 미국에서 일자리를 알아볼 것이다.

5	 비가 오는 즉시, 우리는 짐을 싸서 집으로 갈 것이다.

6	 그가 진심으로 내게 사과할 때까지 나는 그를 용서하지 않을 것이다.

E

1	 Rock climbers use talc so that they can grasp 
slippery rocks.

2	 I gave Sally my phone number so that she could 
contact me.

3	 Please arrive early so that we can have lunch 
together before the meeting.

4	 She took an English course so that she could talk 
with her foreign friends.

해석

1	 암벽 등반가들은 미끄러운 바위를 붙잡으려고 활석을 사용한다.

2	 나는 샐리가 내게 연락할 수 있도록 그녀에게 나의 연락처를 주었다.

3	 우리가 회의를 시작하기 전에 점심을 먹을 수 있도록 일찍 도착해 주

세요.
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해설/해석

1	 ‘나이가 들어감에 따라’라는 의미이므로 as가 적절

그는 나이가 들어감에 따라 더 현명해졌다.

2	 ‘소식을 듣자마자’라는 의미이므로 As soon as가 적절

마이클은 그 소식을 듣자마자 웃음을 터뜨렸다.

3	 ‘무서운 장면이 지나갈 때까지’라는 의미이므로 until이 적절

제니는 무서운 영화 장면이 지나갈 때까지 눈을 감았다.

4	 ‘앉기 전에’라는 의미이므로 before가 적절

저녁 식사하러 앉기 전에 꼭 손을 깨끗이 하도록 해라.

5	 ‘점점 늦어지기 때문에’라는 의미이므로 As가 적절

점점 늦어지니까 설거지는 내일까지 내버려 두자.

6	 ‘기적이 울리자마자’라는 의미이므로 As soon as가 적절

차장이 기적을 울리자마자, 기차가 출발할 것이다.

7	 ‘제출하기 전에’라는 의미이므로 before가 적절

점수를 받기 위해 과제를 제출하기 전에 항상 주의 깊게 확인해라.

8	 ‘여덟 살 때’라는 의미이므로 When이 적절

마크는 여덟 살 때, 자전거 사고로 떨어져 다리가 부러졌다.

9	 ‘해가 질 때까지’라는 의미이므로 until이 적절

캐롤은 해가 질 때까지 해변에 머물렀다.

10	 ‘아이였을 때부터’라는 의미이므로 since가 적절

나는 앤이 아이였을 때부터 알아왔다. 그녀는 내 친구의 딸이다.

11	 ‘위층에 다가감에 따라‘라는 의미이므로 As가 적절

우리가 위층에 다가감에 따라 소음은 점점 더 커졌다.

12	 ‘다음 달에 용돈을 받을 때까지’라는 의미이므로 until이 적절

미안하지만, 다음 달에 용돈을 받을 때까지 네게 저녁을 사줄 수 없어.

B

1	 hear	 2	 lives with
3	 enjoy	 4	 Since, As 등
5	 had to	 6	 unless
7	 dirty	 8	 Although, Though 등
9	 drive	 10	because, since, as 등
11	but, yet 등	 12	while, whereas 등

해설/해석

1	 ‘소식을 들을 때까지’라는 의미로, 시간 부사절에서는 현재가 미래

를 대신하므로 hear가 적절

너에게 연락을 받을 때까지 기다릴게.

2	 「neither A nor B」는 ‘A와 B 둘 다 아니다’라는 의미이고, B(Seho)
에 동사의 수를 일치시키므로 lives with가 적절
지호와 세호 모두 더는 부모님과 함께 살지 않는다.

3	 nor는 ‘~도 또한 아니다’라는 의미로 절과 절을 연결하는 접속사

이다. 「nor does+주어+동사원형」이므로 enjoy가 적절

수하는 그림 그리는 것을 좋아하지 않고, 노래하는 것 또한 좋아하지 

않는다.

4	 ‘기차 시간보다 일찍 왔기 때문에’라는 의미가 되어야 하므로, 이

유를 나타내는 Since나 As 등의 접속사가 적절

우리가 기차 시간보다 일찍 왔으니까, 커피 한 잔 마시자.

5	 「so … that ~」은 ‘너무 …해서 그 결과 ~하다’라는 뜻으로, 과거

2	 나는 집에 있는 것을 선호하는 반면에, 여자 친구는 밖에 나가는 것을 

좋아한다.

3	 김 선생님은 여전히 아프지만, 오늘 수업을 할 것이다.

4	 비록 나는 너에게 동의하지 않지만, 너의 의견을 존중한다.

5	 네가 열심히 노력한다고 해도 짧은 시간에 그 문제를 풀 수는 없을 것이

다.

D

1	 in case	 2	 If
3	 Whereas	 4	 unless
5	 Although

해석

1	 나중에 필요할 때를 대비해서 돈을 좀 저축하는 게 어때?

2	 내일 비가 온다면 우리는 그냥 TV를 보면서 실내에 있을 것이다.

3	 어떤 사람들은 자주 불평하지 않는 반면, 다른 사람들은 끊임없이 불평

한다.

4	 요즘은 충분히 열심히 노력하지 않는다면 괜찮은 직업을 가지기 어렵다.

5	 미나는 여전히 몹시 목이 말랐음에도, 너무 수줍어서 스미스 부인에게 

마실 것을 한 잔 더 부탁할 수 없었다.

E

1	 The leather jacket was so expensive that I couldn’t 
buy it.

2	 It was so cold that I didn’t want to go out without my 
car.

3	 She is such a good student that all the teachers in 
her school like her.

4	 He has such high marks that he has applied for a full 
scholarship to Oxford.

5	 The weather was so beautiful that we decided to go 
for a swim after dinner.

6	 There was such a strong wind that we decided to stay 
indoors and play cards.

해석

1	 그 가죽 재킷은 너무 비싸서 살 수 없었다.

2	 너무 추워서 나는 차 없이 나가고 싶지 않았다.

3	 그녀는 매우 훌륭한 학생이어서 그녀의 학교 선생님들은 모두 그녀를 

좋아한다.

4	 그는 성적이 아주 좋아서 옥스퍼드 전액 장학금에 지원했다.

5	 날씨가 너무나 좋아서 우리는 저녁을 먹고 나서 수영하러 가기로 결정

했다.

6	 바람이 너무 세게 불어서 우리는 집안에 머물면서 카드놀이를 하기로 

결정했다.

p. 116~117REVIEW

A

1	 as	 2	 As soon as
3	 until	 4	 before
5	 As	 6	 As soon as
7	 before	 8	 When
9	 until	 10	since
11	As	 12	until
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6	 조건 부사절에서는 현재 시제가 미래 시제를 대신하므로 don’t가 

적절

두 시까지 오지 못하면 예약이 취소될 것입니다.

7	 「either A or B」는 B(his brothers)에 동사의 수를 일치시키므로 

are가 적절

존이나 그의 남동생들이 이 방을 쓸 예정이다.

8	 「B as well as A」는 ‘A뿐만 아니라 B도’의 뜻으로, 의미상 B를 더 

강조, B(Tim)에 동사의 수를 일치시키므로 looks가 적절

그의 친구들뿐만 아니라 팀 또한 매년 스키 캠프를 기다린다.

9	 ‘더 따뜻한 코트를 입지 않는다면’의 의미가 되어야 하고, unless
는 ‘if ~ not’이라는 조건과 부정의 의미를 동시에 가지므로 wear
가 적절, 조건 부사절에서는 현재가 미래를 대신함

만약 네가 더 따뜻한 코트를 입지 않는다면, 오늘 저녁에 너는 추울 것

이다.

10	 「both A and B」는 복수동사로 받으므로 are가 적절

캔버라와 오타와는 둘 다 수도 이름이다.

11	 「not only A but also B」 B는 B에 동사의 수를 일치시키므로 

are가 적절

코치뿐만 아니라 팀원들도 경기 결과에 만족하고 있다.

12	 if 조건 부사절에서는 현재가 미래를 대신하므로 keep이 적절

양상추를 밀폐 용기에 담아 냉장고에 보관한다면, 양상추는 아삭아삭

한 상태를 유지할 것이다.

D

1	 Gary will	 2	 riding
3	 such	 4	 sailing
5	 patient	 6	 is
7	 is	 8	 have
9	 attends	 10	nor
11	 is	 12	so

해설/해석

1	 간접의문문은 「의문사+주어+동사」의 어순이므로 Gary will이 적

절

나는 개리가 언제 도착할지 궁금하다.

2	 「either A or B」에서 A와 B는 병렬 구조를 이루어야 하므로 

riding이 적절

그는 수염도, 보트 타는 것도 좋아하지 않는다.

3	 「such(+a/an)+형용사+명사]의 구문이 되어야 하므로 such가 적

절

나는 그에게 그렇게 예쁜 딸이 있는 것을 보고 놀랐다.

4	 「both A and B」에서 A와 B는 병렬 구조를 이루어야 하므로 

sailing이 적절

나의 아버지는 여가에 낚시와 배 타는 것을 즐기신다.

5	 「not only A but also B」의 상관 접속사 구문으로 A(kind)와 

B(patience)가 형용사로 병렬 구조를 이루어야 하므로 patient
가 적절

올해 나의 담임선생님은 친절할 뿐만 아니라 인내심도 많다.

6	 「neither A nor B」는 B(their mother)에 동사의 수를 일치시키

므로 is가 적절

아이들도 그들의 어머니도 지금 집에 없다.

7	 「either A or B」는 B(Henry)에 동사의 수를 일치시키므로 is가 

적절

에 햇살이 밝았던 것이므로 선글라스를 ‘써야 했다’라는 의미가 되

도록 had to가 적절

햇살이 너무나 밝아서 우리는 진한 선글라스를 써야만 했다.

6	 ‘먹지 않으면 배가 고플 것이다’라는 의미가 되어야 자연스러우므

로 if를 unless로 고쳐야 한다.

간식을 먹지 않으면 배구 연습을 하는 동안에 배가 고플 것이다.

7	 「both A and B」는 ‘A와 B 둘 다’라는 의미의 상관 접속사로, A와 

B는 병렬 구조를 가져야 하므로 dirty가 적절

우리가 지난주에 머물렀던 호텔방은 춥고 더러웠다.

8	 ‘비록 대학을 중퇴했지만’이라는 의미가 되어야 하므로 Although
나 Though 등이 적절

비록 그는 대학을 중퇴했지만, 용케도 부자가 되었다.

9	 등위 접속사 and로 병렬 연결된 동사로 can(조동사) 뒤에 동사원

형 vote와 get이 왔으므로 drive가 적절

이제 너는 열여덟 살이 지났으니까 투표할 수도, 결혼할 수도, 운전을 

할 수도 있다.

10	 ‘숙제가 있기 때문에 같이 못 간다’는 의미가 되어야 하므로 이유

를 나타내는 접속사 because, since, as 등이 적절

나는 해야 할 숙제가 있어서 오늘밤 너와 함께 쇼를 보러 갈 수 없다.

11	 ‘부탁했지만 주저했다’는 의미이므로 두 절이 상반된 의미를 나타

내는 접속사 but 또는 yet 등이 적절

샘은 캐리에게 토론 클럽에 참여하라고 부탁했지만 그녀는 받아들이기

를 주저했다.

12	 ‘다른 나라에서는 모욕인 반면에’라는 의미이므로 양보절을 이끄

는 접속사 while 또는 whereas 등이 적절

어떤 나라에서 ‘V’ 표시는 ‘승리’를 상징하는 반면 다른 나라에서는 모

욕의 의미로 사용된다.

C

1	 is	 2	 will stay in
3	 is	 4	 are
5	 eat	 6	 don’t
7	 are	 8	 looks
9	 wear	 10	are
11	are	 12	keep

해설/해석

1	 「either A or B」는 B(work)에 동사의 수를 일치시키므로 is가 적절
공부나 일이 조쉬가 해야 할 일이다.

2	 오늘 밤에 집에 있을 것이라는 미래의 의미이므로 will stay in이 

적절

사라가 나를 초대하지 않으면 나는 오늘 밤에 그냥 집에 있을 거야.

3	 「neither A nor B」는 B(German)에 동사의 수를 일치시키므로 

is가 적절

스페인어도 독일어도 지금 한국에서 많이 배우지 않는다.

4	 「not only A but also B」는 B(soccer players)에 동사의 수를 

일치시키므로 are가 적절

야구 선수들뿐만 아니라 축구 선수들도 많은 돈을 받는다.

5	 「neither A nor B」는 B(I)에 동사의 수를 일치시키므로 eat이 적절
우리 아버지와 나는 둘 다 생선회를 먹지 않아요. 우리는 스테이크를 

먹겠어요. 고마워요.
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PART 17
p. 122~123EXERCISESU n i t

62
A

1	 was	 2	 are
3	 are	 4	 which
5	 whose	 6	 are
7	 that	 8	 which
9	 which

해석

1	 우리가 저금을 맡긴 그 남자는 범죄자였다.

2	 우리를 이 파티에 초대한 그 부부가 너의 뒤에 서 있다.

3	 옆집에 사는 아이들은 매우 예의가 바르다.

4	 그들이 마신 우유가 상한 것이어서 그들은 모두 아팠다.

5	 네가 방금 이름을 부른 신사는 한 시간 전에 떠났다.

6	 버스정류장으로 가는 길을 묻는 사람들은 노르웨이에서 온 사람들이다.

7	 현대 영문학을 가르치는 그 교수는 훌륭한 강사다.

8	 냉장고는 저온으로 음식을 보존하는 데 사용되는 주방 제품이다.

9	 수백 마리의 박쥐가 발견된 그 동굴은 마을에서 겨우 몇 킬로미터 떨

어져 있다.

B

1	 ⓓ which you use to unlock a door
2	 ⓒ who works in a coffee shop
3	 ⓖ	�who is in charge of a museum, art gallery, or 

library
4	 ⓑ which you use to play tennis
5	 ⓗ	�who is famous, especially in the entertainment 

business
6	 ⓐ who shops at a store
7	 ⓔ which help you see better
8	 ⓕ which you use to pick up and eat food

해석

1	 열쇠는 문을 열 때 쓰는 것이다.

2	 바리스타는 커피 전문점에서 일하는 사람이다.

3	 큐레이터는 박물관이나 미술관, 도서관을 책임지는 사람이다.

4	 라켓은 테니스를 할 때 사용하는 것이다.

5	 유명 인사는 특히 연예계에서 유명한 사람이다.

6	 고객은 가게에서 물건을 사는 사람이다.

7	 안경은 더 잘 보게 도와주는 물건이다.

8	 포크는 음식을 찍어 먹는 데 사용하는 것이다.

C

1	 Did you see the postcard which came this morning?
2	 The books which were written by Jane Austen are my 

favorite.
3	 The people who live upstairs talk very loudly in the 

mornings.
4	 Do you remember the girl who showed us the way to 

오늘은 샐리나 헨리가 저녁을 준비하기로 되어 있다.

8	 Unless는 ‘if ~ not’이라는 조건과 부정의 의미를 동시에 가지므

로 따로 not이 필요 없다.

네가 여행 경비를 낼 충분한 돈이 없다면, 내가 좀 빌려 줄게.

9	 「neither A nor B」는 ‘A와 B 둘 다 아니다’의 뜻으로 부정어 not
을 따로 쓰지 않으므로 attends가 적절

그 코치와 인기 선수 모두 기자 회견에 참석하지 않는다.

10	 「neither A nor B」는 상관 접속사이므로 nor가 적절

파멜라와 살 모두 단것을 좋아하지 않기 때문에 굳이 디저트를 만들지 

않아도 된다.

11	 if 조건절에서는 현재가 미래를 대신하므로 is가 적절

내일 날씨가 좋다면, 내가 너와 네 남동생을 낚시에 데려갈게.

12	such는 형용사만을 수식할 수 없고, 「so … that ~」은 ‘너무 

…해서 그 결과 ~하다’의 뜻으로, 명사 없이 「so+형용사/부사

+that」으로 쓰므로 so가 적절

제프는 너무나 바빠서 지난주에 자신을 도울 조수를 고용해야 했다.

p. 118REVIEW PLUS

A

1	 ⑤	 2	 ④

해설/해석

1	 ⑤ ‘진실을 이야기해 주지 않는다면’이라는 의미가 되어야 하고 뒤

에 not이 있으므로 if가 적절

이상하게도, 그 소년이나 그의 누나 모두 자신들에게 어떤 일이 일어났

는지 경찰관에게 이야기하려 하지 않았다. 당황한 그 경찰관은 만약 그

들이 자신에게 진실을 이야기해 주지 않는다면, 그들을 경찰서로 데리

고 가야 할 것이라고 참을성 있게 설명했다.

2	 ④ neither A nor B는 B(his sister)에 동사의 수를 일치시켜야 

하므로 likes가 적절

제프와 그의 누나는 토요일에 우리와 함께 영화 보러 갈 것이다. 제프

와 그의 누나 둘 다 공포 영화를 좋아하지 않기 때문에, 우리는 ‘런어웨

이 브라이드’ 같은 로맨틱 코미디나 ‘글래디에이터’ 같은 드라마를 봐

야 할 것이다.

B

③

해설/해석

(A) ‘좋게 들릴 수도 있지만’이라는 의미이므로 Even though가 적절 

(B) ‘가격이 내려가기 시작할 때’라는 의미이므로, When이 적절 (C) 
「both A and B」가 주어로 쓰였을 때는 복수동사를 취하므로 are가 

적절

모든 사람은 상품이나 서비스의 가격 상승인 인플레이션에는 익숙하다. 하

지만, “디플레이션”은 어떨까? 디플레이션은 상품의 가격이 점진적으로 떨

어지는 것을 일컫는다. 이것이 좋게 들릴 수도 있겠지만, 사실은 그렇지 않

다. 가격이 하락하기 시작하면 사람들은 좀 더 시간이 지나면 가격이 더 내

려갈 것으로 생각하기 때문에 TV나 자동차, 옷 등과 같은 물건의 구매를 멈

춘다. 가격이 너무나 빨리 내려가서 그 결과 회사들은 문을 닫거나 직원들

을 해고한다. 실제로, 과도한 인플레이션과 디플레이션 모두는 경제에 해롭

다.
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었다.

8	 그가 보고 있던 그 그림은 유명 화가가 그린 것이었다.

9	 집들이 있는 산 중턱이 비 때문에 약해지고 있다.

10	 ‘24’의 마지막 편을 인터넷으로 내려 받아 봤는데, 정말 재미있었다.

11	 네가 어제 빅마트에서 산 겨울 코트가 오늘은 50% 할인 판매를 한다.

B

1	 what	 2	 what	 3	 that	 4	 that
5	 that	 6	 What	 7	 that	 8	 What
9	 that	 10	what	 11	 that

해석

1	 너는 선생님께서 지금 하신 말씀을 들었니?

2	 미안하지만 나는 네가 하려고 하는 말이 이해가 안 돼.

3	 올해 그가 받은 성적은 작년보다 나았다.

4	 런던을 방문 중인 내 친구들은 다음 달에 여기로 돌아올 것이다.

5	 나는 파티에 초대되었던 사람들 중 누구도 알지 못했다.

6	 우리를 정말로 걱정시킨 것은 그 아이들이 매우 건강해 보이지 않는다

는 것이었다.

7	 우리가 어제 본 농구 경기는 매우 재미있었다.

8	 내가 알고 싶어 했던 것은 주문한 물건을 받는 데 얼마나 걸리느냐는 

것이었다.

9	 내가 아팠을 때, 네가 쓴 편지들은 내게 많은 위안을 주었다.

10	내가 그녀에게 몇 번을 부탁했음에도, 그녀는 그가 한 말을 내게 해주

지 않았다.

11	 나는 환경 보호의 중요성에 대해 쓰인 책을 읽고 있다.

C

1	 C	 2	 R	 3	 R	 4	 C	 5	 C	 6	 C
7	 R	 8	 R	 9	 R	 10	R	 11	C	 12	C

해석

1	 나는 지금 그녀가 파리에 살고 있을지도 모른다고 들었다.

2	 코엑스 몰로 가는 버스를 어디서 탈 수 있나요?

3	 그녀는 내가 너를 소개시켜 주고 싶은 여자다.

4	 모든 사람들은 그들이 변화를 가져올 것이라고 굳게 믿었다.

5	 폭발 사고에서 아무도 다치지 않았다는 것은 정말 기적이다.

6	 나는 8시까지 집에 오겠다고 어머니께 약속했다.

7	 우리는 내가 찾고 있던 정보를 인터넷에서 발견했다.

8	 그 남자는 자신이 저지르지도 않은 범죄 때문에 교도소에 보내졌다.

9	 내게 공항에 가는 길을 알려준 그 남자는 매우 친절했다.

10	너는 시내에 막 개업한 멕시코 식당에 가봤니?

11	 너는 테플론이 지구에서 가장 미끄러운 물질이라는 것을 아니?

12	나는 수가 올해의 졸업생 대표로 뽑혔다는 소식을 들었다.

D

1	 what	 2	 that	 3	 what	 4	 what
5	 that	 6	 That	 7	 that	 8	 that
9	 what	 10	 that	 11	what	 12	 that

해석

1	 솔직히 나는 다음에 무엇을 해야 할지 결정을 할 수 없다.

2	 밤새 밖에 내버려 두었던 음식이 모두 상했다.

3	 제니퍼에게 네가 학교 가는 길에 본 것을 정확하게 말해.

the mall?
5	 She changed her mind, which made us all pleased.
6	 I was introduced to Mark’s sister Jenny, who is a 

famous actress.

해석

1	 오늘 아침에 온 우편엽서를 봤니?

2	 제인 오스틴이 쓴 책들이 내가 가장 좋아하는 것이다.

3	 위층에 사는 사람들은 아침마다 매우 크게 이야기한다.

4	 우리에게 쇼핑몰로 가는 길을 알려준 그 소녀를 기억하니?

5	 그녀는 마음을 바꾸었는데 그것이 우리 모두를 기쁘게 했다.

6	 나는 마크의 여동생 제니에게 소개되었는데 그녀는 유명한 배우이다.

D

1	 Where’s the can of cola which I bought yesterday?
2	 Here’s the magazine which I told you about earlier.
3	 The teacher whom I wanted to consult with was away 

on her honeymoon.
4	 The pictures which Jim took on his trip to Australia 

were very impressive.
5	 The man whom I worked with last week has become 

one of my closest friends.
6	 The book which I misplaced last week was found in 

the first drawer of my desk.

해석

1	 내가 어제 사온 콜라 어디 있니?

2	 여기 내가 전에 너에게 말했던 잡지가 있다.

3	 내가 상담하고 싶었던 선생님은 신혼여행을 떠났다.

4	 짐이 호주 여행에서 찍은 사진들은 매우 인상적이었다.

5	 지난주에 내가 함께 일했던 그 남자는 나의 가장 친한 친구 중 한 명이 

되었다.

6	 내가 지난주에 어디다 두고 찾지 못했던 그 책은 내 책상 첫 번째 서랍

에서 발견되었다.

p. 126~127EXERCISESU n i t

63
A

1	 that/which	 2	 that/which
3	 that/which	 4	 that
5	 which	 6	 which
7	 which	 8	 which
9	 which	 10	which
11	 that/which

해석

1	 나의 오빠는 웹사이트를 디자인하는 회사에 다닌다.

2	 나는 지난주에 온라인으로 산 신발을 엄마에게 보여주었다.

3	 골다공증은 주로 나이가 많은 사람들이 잘 걸리는 질병이다.

4	 그 팝스타는 퍼지고 있는 모든 소문을 부인했다.

5	 그 건물은 1950년대에 지어졌고 지금은 박물관으로 사용되고 있다.

6	 그 밴드는 그들의 최신 히트곡을 연주했는데, 그것은 모든 사람을 따라 

부르게 했다.

7	 우리는 파라다이스 호텔에 머물렀는데, 그곳은 내 친구가 추천한 곳이
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3	 when	 4	 where
5	 why	 6	 the way 또는 how 삭제

7	 when	 8	 where
9	 when	 10	when
11	how	 12	how 삭제

해석

1	 이곳이 차가 버스와 충돌한 정확한 지점이다.

2	 시간을 어떻게 보내려고 계획을 세웠는지 말해 줄래?

3	 2005년은 지수가 프린스턴에서 경영학 석사를 받은 해였다.

4	 도쿄에는 네가 저렴하게 식사를 할 수 있는 작은 식당들이 많다.

5	 내가 네가 합격점을 받지 못했던 이유를 설명해 줄게.

6	 우리 아버지는 내게 모형비행기를 조립하는 방법을 가르쳐주셨다.

7	 네 엄마와 내가 결혼한 날은 춥고 비가 왔다.

8	 내가 자란 마을의 그 지역은 완전히 재개발이 되었다.

9	 다음 주 목요일이 수리 기사가 우리 집에 오는 날이다.

10	1988년은 한국이 서울에서 올림픽 경기를 개최한 해이다.

11	 우리는 모두 그녀가 보안 직원들에 의해 어떤 취급을 받았는지 듣고는 

매우 화가 났다.

12	나는 네게 영어를 빠르게 향상시킬 수 있는 쉬운 세 가지 방법을 알려

줄 것이다.

D

1	 However	 2	 Whatever
3	 whenever	 4	 wherever
5	 whoever	 6	 whatever
7	 whomever	 8	 wherever
9	 whatever	 10	However
11	Whoever

해석

1	 아무리 피곤하더라도 너는 그것을 해야만 한다.

2	 네가 무슨 결정을 내리더라도 너의 부모님은 너를 지지해줄 것이다.

3	 버터 대신에 가능하면 언제라도 올리브유를 사용하도록 해라.

4	 휴가에 우리는 네가 가고 싶은 곳 어디든지 갈 수 있어. 제한이 없어!

5	 헤일리의 푸들을 찾아서 돌려주는 사람은 누구라도 보상을 받을 것이다.

6	 나는 무슨 일이 있어도 너를 응원하려고 여기 있는 거야. 그러니 최선

을 다하기만 해라.

7	 네가 원하는 누구에게든 여분의 콘서트 표를 주어도 좋다.

8	 그레이엄 사령관은 영국 해군이 보내는 곳이면 어디든 가야 한다.

9	 우리는 날씨가 어떻든 간에 내일 해변에서 배구를 할 것이다.

10	네가 아무리 똑똑하다고 생각해도 김 교수님의 수업이 쉽지 않다는 것

을 알게 될 것이다.

11	 내 책상에 콜라를 쏟고 그것을 닦지 않은 사람은 누구든 정말 나쁜 사

람이다.

p. 132~133REVIEW

A

1	 why	 2	 with whom
3	 that	 4	 who
5	 Whatever	 6	 whatever
7	 that	 8	 What

4	 그날 밤 일어난 일에 대한 샘의 이야기는 믿기 어렵다.

5	 나는 프랑스에서 우리가 방문했던 작은 마을의 이름을 잊어버렸다.

6	 우리 팀이 그 경기에서 이길 것이라는 사실은 의심의 여지가 없었다.

7	 네가 앉아 있는 의자는 우리 아버지께서 손수 만드신 것이다.

8	 일기예보에 따르면 태풍이 일본으로 접근하고 있다.

9	 그가 나를 오해했다. 그는 내가 실제로 하지 않은 것을 내가 했다고 그

냥 믿어버렸다.

10	리처드가 자신의 깜짝 파티에 대해 알고 있다는 사실은 약간 실망스럽다.

11	 나는 그가 자신이 하고 싶지 않은 것을 내게 하라고 시켜서 그가 싫었

다.

12	나는 한국어로 번역된 더글러스 케네디의 책을 읽고 있다.

p. 130~131EXERCISESU n i t

64
A 	

1	 why	 2	 how	 3	 when	 4	 how
5	 where	 6	 why	 7	 where	 8	 when

해석

1	 나는 우리 개가 왜 계속 먹기를 거부하는지 모르겠다.

2	 전문가들도 여전히 우주가 형성된 방법을 정확히 모른다.

3	 1969년은 인류가 처음으로 달에 도달한 해이다.

4	 그 스타 요리사는 TV에서 버터 없이 빵을 만드는 방법을 보여주었다.

5	 이곳이 지난주에 그레그가 자신의 약혼녀에게 청혼한 식당이다.

6	 너는 많은 한국 사람들이 영어를 배우는 이유를 아니?

7	 자동차 사고가 일어난 곳에 경찰이 즉시 도착했다.

8	 2001년 9월 11일은 테러리스트들이 뉴욕의 세계 무역 센터를 공격한 

날이다.

B

1	 I really like how she dresses.
2	 Do you know the reason why Jay isn’t in class today?
3	 Edinburgh is the town where Alexander Graham Bell 

was born.
4	 She didn’t want to tell me the reason why she missed 

the class.
5	 Jim asked his teacher how he could improve his 

pronunciation.
6	 All the students look forward to the day when 

summer vacation begins.
7	 Thanksgiving Day is the day when all the family 

members gather to celebrate the harvest.

해석

1	 나는 그녀가 옷을 입는 방식이 좋다.

2	 너는 제이가 오늘 수업에 오지 않은 이유를 아니?

3	 에든버러는 알렉산더 그레이엄 벨이 태어난 마을이다.

4	 그녀는 자신이 수업에 빠진 이유를 내게 말하고 싶어 하지 않았다.

5	 짐은 어떻게 발음을 개선할 수 있는 방법을 선생님에게 물었다.

6	 모든 학생들은 여름방학이 시작하는 날을 기다린다.

7	 추수감사절은 모든 가족이 모여서 수확을 축하하는 날이다.

C

1	 where	 2	 the way 또는 how 삭제
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적절

이 사람이 네가 저번에 이야기를 했던 판매원이니?

4	 ‘네가 무슨 결정을 내리든지’라는 의미의 Whatever가 적절

네가 무슨 결정을 내리든지 나는 그것이 옳은 선택이 되리라 확신한다.

5	 subject가 선행사, 전치사 about의 목적어가 되는 목적격 관계대

명사 which가 적절

스포츠는 나의 아버지가 몇 시간이고 이야기할 수 있는 주제이다.

6	 선행사가 the man, his window에서 his를 대신하는 소유격 관

계대명사 whose가 적절

네가 이 사람의 유리창을 깼어. 이제 사과하렴.

7	 선행사가 없고 find의 목적어가 되어야 하므로 선행사를 포함하

는 관계대명사 What이 적절

내게 가장 소중한 것은 행복이다.

8	 ‘원할 때면 언제든’이라는 의미의 whenever가 적절

24시간 현금 자동 입출금기가 있다. 네가 원할 때면 언제든지 돈을 찾

을 수 있다.

9	 선행사가 the only picture, 목적격 관계대명사 that이 적절

이것이 그 작가가 죽기 전에 팔았던 유일한 그림이다.

C

1	 ⓐ what he told me
2	 ⓕ that I borrowed from the library yesterday
3	 ⓒ what she has to do next
4	 ⓖ that I need to plug in the notebook computer
5	 ⓓ what you saw at the museum
6	 ⓗ that I want to wear to the graduation ceremony
7	 ⓔ that gave a performance last night
8	 ⓑ that you can offer

해설/해석

1	 그가 나에게 말한 것을 믿을 수 없다는 의미이므로 what he told 
me가 적절, believe 다음에 선행사가 없으므로 선행사를 포함하

면서 told의 적접목적어가 되는 관계대명사 what이 적절

나는 그가 나에게 말한 것을 믿을 수 없다. 그는 과장하는 경향이 있다.

2	 the books가 선행사이므로 관계대명사 that이 적절

나는 어제 도서관에서 빌린 책들을 찾을 수 없다.

3	 선행사가 없으므로 선행사를 포함하는 관계대명사 what이 적절

그녀는 다음에 무엇을 해야 할지 확신하지 못한다. 그녀는 조언이 필요

하다.

4	 the adapter가 선행사이므로 관계대명사 that이 적절

노트북 컴퓨터에 꽂는 데 필요한 어댑터가 어디 있니?

5	 선행사가 없으므로 선행사를 포함하는 관계대명사 what이 적절

오늘 박물관은 어땠어? 네가 박물관에서 본 것에 대해 이야기해 줘.

6	 the outfit이 선행사이므로 관계대명사 that이 적절

이것은 내가 졸업식에 입고 싶은 옷이다.

7	 The hip-hop band가 선행사이므로 주격 관계대명사 that이 적

절

어젯밤에 공연을 했던 힙합 밴드는 환상적이었다.

8	 the best price가 선행사이고 offer the best price가 되므로 목

적격 관계대명사 that이 적절

9	 who	 10	where
11	however	 12	whom

해설/해석

1	 reason이 선행사, for the reason을 대신하는 관계부사 why가 

적절

우리의 계획이 성공 못할 이유가 없다.

2	 The man이 선행사인데, 의미상 ‘지난 프로젝트를 함께 했던’이라

는 의미가 되어야 하므로 with whom이 적절

내가 지난 프로젝트를 함께 했던 그 남자는 꽤 도움이 되었다.

3	 The hat이 선행사, 목적격 관계대명사 that이 적절

네가 쓰고 있는 모자는 네 머리에 비해 다소 크다.

4	 The woman이 선행사, 주격 관계대명사 who가 적절

너의 상태를 체크해 줬던 그 여자는 간호사이다.

5	 ‘이유가 무엇이든지 간에’라는 의미의 Whatever가 적절

이유가 무엇이든 간에 요즘은 더 적은 수의 사람들이 쇼핑한다.

6	 ‘네가 원하는 것이 무엇이든’이라는 의미의 whatever가 적절

스미스 씨나 아니면 그냥 스티브 중에 네 마음에 드는 것으로 날 불러

도 좋다.

7	 The computer가 선행사, 목적격 관계대명사 that이 적절

내가 일을 위해 사용하는 컴퓨터는 너무 낡았다.

8	 did의 목적어가 되면서 선행사를 포함한 관계대명사인 what이 

적절

팀이 한 일은 잘못된 것이었다. 이제 그는 그 결과에 직면해야 한다.

9	 The child가 선행사, 주격 관계대명사 who가 적절

운동장을 가장 빨리 달려서 가로지르는 아이가 상을 받을 것이다.

10	The place가 선행사, 관계부사 where가 적절

내가 태어난 곳은 너무 작아서 너는 지도에서 그것을 찾을 수조차 없다.

11	 ‘아무리 ~하더라도’라는 의미의 however가 적절

너는 오늘 허드렛일을 아무리 하고 싶지 않더라도 해야 한다.

12	The boy가 선행사, saw의 목적어가 되는 목적격 관계대명사 

whom이 적절, we saw for the boy waiting이라는 문장은 성립

하지 않으므로 for whom은 적절하지 않음

오늘 아침에 우리가 본 학교 밖에서 기다리던 그 소년은 제니의 남동

생이다.

B

1	 however	 2	 when
3	 whom	 4	 Whatever
5	 which	 6	 whose
7	 What	 8	 whenever
9	 that

해설/해석

1	 ‘그것의 가격이 얼마가 되든지’라는 의미의 however가 적절

만약 내가 무엇인가를 정말 좋아한다면, 그것의 가격이 얼마든 간에 나

는 그것을 살 것이다.

2	 선행사가 the month로 시간을 나타내므로 관계부사 when이 적절
7월은 대부분의 미국인들이 휴가를 가는 달이다.

3	 the sales clerk이 선행사, to의 목적격 관계대명사인 whom이 
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best friend, see의 목적어가 되는 계속적 용법의 관계대명사 

whom이 적절

•네가 작업하고 있던 파일에 무슨 일이 생긴 거니?

•�나는 학교에서 매일 가장 친한 친구들 만나는데 그는 항상 새롭고 

재미있는 말할 거리를 가지고 있다.

B

②

해설/해석

① know의 목적어가 되는 선행사를 포함한 관계대명사 ② 무엇이라

는 의미의 의문사 ③ saw의 목적어가 되는 선행사를 포함한 관계대

명사 ④ planning의 목적어가 되는 선행사를 포함한 관계대명사 ⑤ 

had의 목적어가 되는 선행사를 포함한 관계대명사

① 그가 알고 싶어 하는 것은 너의 이름이다.

② 너의 아버지는 무슨 일을 하시니?

③ 배심원에게 당신이 본 것을 정확하게 말해주세요.

④ 이 편지는 그들이 계획하는 것을 명확하게 보여준다.

⑤	�나는 돈을 많이 갖고 있지는 않았지만, 내가 가지고 있던 것을 그에게 

주었다.

C

① who  ② that  ③ where

해설/해석

① people이 선행사, rush의 주어가 되는 who가 적절 ② something
이 선행사, have bought의 목적어가 되는 that이 적절 ③ a point가 

선행사, General customers can afford them at this point.에서 

at this point를 대신하므로 where가 적절

얼리어답터는 다른 누군가가 사기 전에 새로운 전자 기기를 사려고 서두르

는 사람들이다. 그들이 최신 제품을 사려고 몇 시간씩 줄을 서서 기다리는 

것을 쇼핑몰에서 볼 수 있다. 얼리어답터들은 약간 까다롭지만, 그들이 산 

것이 마음에 들면 그들은 그것을 다른 사람에게 추천할 것이다. 시간이 지

남에 따라, 이 기기들의 가격은 일반 소비자들도 살 수 있을 정도의 선까지 

떨어진다.

PART 18
p. 137EXERCISESU n i t

65
A

1	 goes	 2	 doesn’t arrive
3	 spoke	 4	 were
5	 can

해석

1	 보은이는 일본에 가면, 일본어를 배울 것이다.

2	 윌슨은 빨리 도착하지 않으면, 기차를 놓칠 것이다.

3	 수지가 중국어를 한다면, 그녀는 북경을 더 쉽게 여행할 수 있을 텐데.

4	 미리암의 시력이 더 좋다면, 그녀는 안경을 쓸 필요가 없을 텐데.

5	 에이미는 공부를 열심히 한다면, 가고 싶은 학교에 입학할 수 있다.

이것이 당신이 제공할 수 있는 최상의 가격인가요?

D

1	 which[that]	 2	 who[that]
3	 that[which]	 4	 which[that]
5	 in which	 6	 What
7	 whenever	 8	 whatever
9	 the way 또는 how 삭제

해설/해석

1	 The brown boots가 선행사, 주격 관계대명사로 which나 that
이 적절

현관문 옆에 있는 갈색 부츠는 내 것이다.

2	 The engineers가 선행사, 사람을 받는 주격 관계대명사 who나 

that이 적절

그 건물을 디자인한 기술자들이 상을 받았다.

3	 The book이 선행사, are reading의 목적어가 되는 관계대명사

이면서 선행사를 포함하지 않는 that이나 which가 적절

네가 읽는 그 책이 그 작가가 쓴 최고의 책이다.

4	 the rumors가 선행사, 주격 관계대명사 which[that]이 적절

신디에 대해 퍼지고 있는 그 소문들은 완전히 사실이 아니다.

5	 I had all of my important contacts in my address book.이 

되므로 in which가 적절

나는 나의 모든 중요한 연락처가 적힌 주소록을 잃어버렸다.

6	 know의 목적어가 되면서 선행사를 포함한 관계대명사 What이 

적절

내가 알고 싶은 것은 고장 난 히터를 고치는 데 얼마나 오래 걸리느냐

는 것이다.

7	 ‘~할 때마다’라는 의미의 whenever가 적절

나는 미국에 오려고 네덜란드를 떠나던 날을 생각할 때마다 운다.

8	 ‘어떤 상황에서도’라는 의미의 whatever가 적절

이 재킷은 어떤 상황에서도 너를 멋져 보이고 돋보이게 해줄 것이다.

9	 관계부사 how는 the way와 같이 쓸 수는 없으므로 the way나 

how를 삭제해야 한다.

캠프 지도원이 어린이들에게 저녁으로 먹을 물고기를 잡는 방법을 가

르쳐 주었다.

p. 134REVIEW PLUS

A

1	 ②	 2	 ①

해설/해석

1	 (A) 선행사는 the town, your grandfather was born and 
raised there에서 there를 대신하는 where가 적절 (B) 선행사

는 The street performance, feature의 주어가 되는 which가 

적절, 계속적 용법이므로 that을 사용하지 않음

•이곳이 너의 할아버지가 태어나고 자란 마을이다.

•�거리 공연은 노래와 악기 연주를 특징으로 하는데, 유럽에서 흔히 볼 

수 있다.

2	 (A) 선행사 the file은 사물, 전치사 on의 목적어이지만 전치사 바

로 뒤에 온 것이 아니므로 which나 that이 적절 (B) 선행사는 My 
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	 → 심판이 공정했더라면 우리 팀이 금메달을 땄을 텐데.

2	 우리 팀의 진호가 아파서 배구 시합에서 이기지 못했다.

	 → �우리 팀의 진호가 아프지 않았더라면 우리는 배구 경기에서 이겼을 

텐데.

3	 레이더를 사용할 수 없어서 타이타닉 호가 빙산에 충돌해 가라앉았다.

	 → �레이더를 사용할 수 있었더라면 타이타닉 호가 빙산에 충돌해 가라

앉지는 않았을 텐데.

4	 우리가 나무를 너무 많이 잘라내서, 흰머리 독수리가 멸종 위기에 처했

다.

	 → �우리가 그렇게 많은 나무를 잘라내지 않았더라면 흰머리 독수리가 

멸종 위기에 처하지 않았을 텐데.

5	 그가 충분한 돈을 저축하지 않아서, 그는 차를 살 수 없었다.

	 → 그가 충분한 돈을 저축했다면 그는 차를 살 수 있었을 텐데.

6	 나는 다양한 장학금이 있다는 것을 몰라서 신청하지 못했다.

	 → 나는 다양한 장학금이 있다는 것을 알았다면 신청했을 텐데.

B

1	 If I had studied French, I wouldn’t have a difficult 
time traveling in Africa now.

2	 If my brother hadn’t spilled milk over my computer, I 
wouldn’t need to buy a new one.

3	 If Bell hadn’t invented the telephone, we couldn’t live 
a comfortable life.

4	 If Mom hadn’t gone out to meet her friend, she could 
teach you how to knit.

5	 If we had left home earlier, we could enter the 
musical theater now.

6	 If I had turned on the alarm last night, I would be on 
the school bus now.

해석

1	 나는 프랑스어를 공부하지 않아서 지금 아프리카를 여행하는 데 어려

움이 있다. → 내가 프랑스어 공부를 했더라면 지금 아프리카를 여행하

는 데 어려움이 없을 텐데.

2	 내 동생이 내 컴퓨터에 우유를 쏟아서 새로 하나 사야 한다. → 내 동생

이 내 컴퓨터에 우유를 쏟지 않았다면 새로 하나 사야 할 필요가 없을 

텐데.

3	 벨이 전화기를 발명해서, 우리는 편리한 삶을 살 수 있다. → 벨이 전화

기를 발명하지 않았더라면 우리는 편리한 삶을 살 수 없을 텐데.

4	 우리 엄마가 친구를 만나러 나갔기 때문에, 네게 바느질 하는 방법을 

가르쳐 줄 수 없다. → 우리 엄마가 친구를 만나러 나가지 않았다면 네

게 바느질 하는 방법을 가르쳐줄 수 있을 텐데.

5	 우리가 집에서 일찍 나오지 않았기 때문에, 지금 뮤지컬 극장에 입장할 

수 없다. → 우리가 집에서 일찍 나왔다면, 지금 뮤지컬 극장에 입장할 

수 있을 텐데.

6	 내가 어젯밤에 알람을 켜놓지 않았기 때문에, 지금 학교 버스를 타고 

있지 않다. → 내가 어젯밤에 알람을 켜놨더라면 지금 학교 버스에 타

고 있을 텐데.

C

1	 be
2	 have
3	 hadn’t gone
4	 had known, have cleaned
5	 had sung, have embarrassed
6	 hadn’t become

B

1	 If we were in Paris, we could see the Eiffel Tower.
2	 If the weather were good, Jason would take his dogs 

for a walk.
3	 If they had enough money, they could build the 

proposed tower.
4	 If the trans-Korea railroad were completed, we could 

travel by rail to Europe.

해석

1	 우리는 파리에 있지 않아서 에펠탑을 볼 수 없다.

	 → 우리가 파리에 있다면 에펠탑을 볼 수 있을 텐데.

2	 날씨가 좋지 않아서, 제이슨은 개를 산책시키지 않을 것이다.

	 → 날씨가 좋다면 제이슨은 개를 산책시킬 텐데.

3	 그들은 돈이 충분하지 않아서 제안한 타워를 지을 수 없다.

	 → 그들에게 돈이 충분하다면 제안한 타워를 지을 수 있을 텐데.

4	 한반도 종단 철도가 완성되지 않아서, 우리는 유럽까지 기차로 여행할 

수 없다.

	 → 한반도 종단 철도가 완성된다면 유럽까지 기차로 여행할 수 있을 

텐데.

C

1	 snowed	 2	 continues
3	 were	 4	 were
5	 decreases	 6	 want

해석

1	 눈이 많이 온다면 우리는 밖에 나가서 눈사람을 만들 텐데.

2	 지구 온난화가 계속된다면 해수면이 급격히 상승할지도 모른다.

3	 경제가 나아진다면 우리 부모님께서는 용돈을 더 주실 수 있을 텐데.

4	 서울에는 차가 너무 많다. 차가 더 적다면 교통은 그렇게 혼잡하지 않

을 텐데.

5	 남극의 어류의 수가 훨씬 더 많이 줄어든다면 펭귄은 먹이를 찾는 데 

어려움을 겪을 것이다.

6	 많은 나라들이 온실가스를 많이 배출한다. 우리가 지구 온난화를 통제

하고 싶다면 우리는 온실가스 배출을 줄여야 한다.

p. 140~141EXERCISESU n i t

66
A

1	 If the judges had been fair, our team could have won 
the gold medal.

2	 If our teammate Jinho hadn’t been sick, we would 
have won the volleyball match.

3	 If radar had been available, the Titanic wouldn’t have 
struck the iceberg and sunk.

4	 If we hadn’t cut down so many trees, the bald eagle 
wouldn’t have become endangered.

5	 If he had saved enough money, he could have bought 
a car.

6	 If I had known there was various kinds of scholarships, 
I would have applied for them.

해석

1	 심판이 공정하지 않아서 우리 팀이 금메달을 딸 수 없었다.
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	 → 내가 배우기에 영어가 그렇게 어렵지 않다면 좋을 텐데.

4	 과학 시험에서 좋은 성적을 받도록 충분히 공부를 하지 못해서 유감이

다.

	 → 과학 시험에서 좋은 성적을 받도록 충분히 공부를 했더라면 좋을 

텐데.

5	 우리 가족이 나와 함께 여기 오지 못해서 유감이다.

	 → 우리 가족이 나와 함께 여기에 있다면 좋을 텐데.

6	 나는 엄마가 나와 충분한 시간을 보낼 수 없어서 유감이다.

	 → 엄마가 나와 충분한 시간을 보낼 수 있다면 좋을 텐데.

B

1	 were	 2	 had seen
3	 hadn’t slept	 4	 were
5	 were	 6	 were
7	 helped	 8	 had been

해석

1	 그는 마치 우리 아버지인 것처럼 말하지만, 사실 그는 우리 아버지가 

아니다.

2	 그는 귀신을 본 것처럼 말하지만, 사실은 귀신을 보지 않았다.

3	 그녀는 어젯밤에 잠을 못 잔 것처럼 행동하지만, 사실은 어젯밤에 잠을 

잤다.

4	 그녀는 내가 유명한 스타인 것처럼 나를 바라보지만, 사실 아니다.

5	 그는 그 주제에 대해 전문가처럼 말하지만, 사실 그는 전문가가 아니다.

6	 그는 그 여배우가 자신의 친한 친구인 것처럼 말하지만, 사실 그 여배

우는 그의 친구가 아니다.

7	 그는 매일 어머니를 돕는 척하지만 사실, 그는 어머니를 전혀 돕지 않

는다.

8	 그 선수는 선수 인생에 마지막 게임인 것처럼 최선을 다 했다. 사실 마

지막 게임은 아니었다.

C

1	 Were it not for the Internet, our lives would be less 
convenient.

2	 Were it not for the sun and water, no creature would 
exist on the earth.

3	 Had it not been for the bad weather, the event would 
have been more successful.

4	 Had it not been for the bravery of the firefighters, 
many lives might have been lost.

5	 Had it not been for my mother’s love, I wouldn’t have 
become a successful business person.

6	 Had it not been for great patriots like Ahn Junggeun 
Korea might never have become independent.

해석

1	 인터넷이 없다면, 우리 삶은 덜 편리했을 거야.

2	 태양과 물이 없다면, 어떠한 생물도 지구상에 존재하지 못할 거야.

3	 악천후가 아니었다면, 그 행사는 좀 더 성공적이었을 거야.

4	 소방관들의 용기가 아니었다면, 많은 사람이 목숨을 잃었을 거야.

5	 우리 어머니의 사랑이 없었다면, 나는 성공적인 사업가가 되지 못했을 

거야.

6	 안중근과 같은 위대한 애국자가 없었더라면, 한국은 결코 독립할 수 없

었을 거야.

7	 had defeated

해석

1	 만약 네가 이 지름길로 오자고 우기지만 않았더라도 우리는 지금 길을 

잃고 헤매지 않을 텐데.

2	 그가 옷에 그렇게 많은 돈을 쓰지 않았더라면 지금 약간의 돈이 있을 

텐데.

3	 나는 숙제를 끝낼 수가 없다. 내가 파티에 가지 않았더라면 지금 걱정

하지 않아도 될 텐데.

4	 나는 네가 방문하는지 몰랐어. 내가 알았더라면 집을 치웠을 텐데.

5	 내가 어젯밤 파티에서 노래를 더 잘 불렀다면 친구들 앞에서 망신당하

지 않았을 텐데.

6	 공룡은 거대한 소행성의 충돌에 의해 죽었다. 공룡이 멸종되지 않았더

라면 인간은 결코 지구를 통치하지 못했을 텐데.

7	 로마인들이 자마 전쟁에서 카르타고의 위대한 장군 한니발을 패배시켰

다. 한니발이 로마인을 물리쳤더라면 유럽의 역사는 아주 달라졌을 텐

데.

D

1	 should have listened	 2	 should have gotten off
3	 should have studied	 4	 should have worn
5	 should have won	 6	 should have taken
7	 should have bought	

해석

1	 모든 것이 잘못되었어. 내가 네 충고를 들었어야 했는데.

2	 우리는 정류장을 놓쳤어. 우리는 전 정류장에서 내렸어야 했어.

3	 프레드는 기말고사에서 낮은 점수를 받았다. 그는 좀 더 열심히 공부해

야 했는데. 

4	 오늘은 내가 생각했던 것보다 더 추워. 나는 꽁꽁 얼 것 같아. 나는 더 

두꺼운 코트를 입었어야 했는데. 

5	 산드라는 훌륭한 배우이다. 그녀는 ‘그레이 아나토미’에서 맡은 배역으

로 에미 상을 받았어야 했는데.

6	 빅토리아의 자연스러운 아름다움은 장관이다. 우리는 거기 있는 동안 

더 많은 사진을 찍었어야 했는데.

7	 우리는 표를 구하지 못해서 제시카의 콘서트를 놓쳤다. 우리는 표가 처

음 판매되기 시작했을 때 샀어야 했는데.

p. 144~145EXERCISESU n i t

67
A

1	 I lived closer to school
2	 our team had made it to the final
3	 English weren’t so difficult for me to learn
4	 I had studied enough to get a good grade on the 

science exam
5	 my family were here with me
6	 my mother could spend enough quality time with me

해석

1	 학교 가까이에 살지 않아서 유감이다.

	 → 학교 가까이에 살면 좋을 텐데.

2	 우리 팀이 결승전에 가지 못해서 유감이다.

	 → 결승전에 갔더라면 좋았을 텐데.

3	 내가 배우기에 영어는 너무 어려워서 유감이다.
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지진이 일어나지 않았다면, 그 도시가 지금 폐허로 남아 있지는 않을 

텐데.

7	 ‘도움이 없었다면(가정법 과거완료), 마감 전에 마치지 못했을 텐

데(가정법 과거완료: could not have finished)’라는 의미이므로 

had not been이 적절

도움이 없었다면, 우리는 마감 전까지 이 일을 결코 마칠 수 없었을 거

야.

8	 ‘자러 가기 전에 간식을 먹지 않았다면’이라는 의미이고, 과거 사

실에 대한 아쉬움을 나타낼 때 「I wish+주어+had+p.p.」를 사용

하므로 hadn’t eaten이 적절

내가 자기 전에 군것질하지 않았다면 좋을 텐데. 오늘 아침 속이 매우 

불편해.

B

1	 had gotten
2	 would play
3	 has
4	 hadn’t invented, have won
5	 hadn’t stayed up, have missed
6	 hadn’t practiced, be
7	 hadn’t broken, have to buy

해설/해석

1	 ‘생일에 새 자전거를 받지 못해서 유감이다’라는 내용으로 과거 사

실에 대한 유감을 표현하는 가정법 과거완료(had gotten)가 적절

내 생일에 새 자전거를 받지 못해서 유감이다.

→ 생일에 새 자전거를 받았으면 좋았을 텐데.

2	 현재 사실의 반대를 나타내는 가정법 과거로 주절에 would play
를 쓰는 것이 적절

그는 바이올린 연습을 충분히 하지 않는다. 그래서 그는 바이올린을 잘 

켜지 못한다.

→ �그가 바이올린을 충분히 연습한다면, 그는 바이올린을 잘 켤 수 있

을 텐데.

3	 조셉이 바다에서 오래 놀아서 햇볕에 탔을지도 모른다(might 
have)는 추측의 의미이다. 현재 사실을 반대로 가정한 것이 아니

고 현재 사실을 추측한 것이므로 ‘마치 ~처럼 보인다’라는 의미의 

부사절(직설법)임을 알 수 있다. has가 적절

조셉은 오랜 시간을 바다에서 놀면서 보냈다. 그는 햇볕에 탔을지도 모

른다.

→ 조셉은 햇볕에 탄 것처럼 보인다.

4	 ‘이순신 장군이 거북선을 발명하지 않았다면’이라고 과거 사실

의 반대(hadn’t invented)를 가정하므로 가정법 과거완료(have 
won)가 와야 함

이순신 장군이 거북선을 고안했다. 그는 임진왜란의 많은 해전에서 승

리를 거두었다.

→ �이순신 장군이 거북선을 고안하지 않았다면, 임진왜란의 많은 해전

에서 승리하지 못했을 거야.

5	 ‘밤새 시험공부를 하느라고 깨어 있지 않았다면’이라고 과거의 

반대(hadn’t stayed up)를 가정하므로 가정법 과거완료(have 
missed)가 적절

나는 밤새도록 시험공부를 하느라고 깨어 있어서, 학교로 가는 버스를 

놓쳤다.

→ �밤새 시험공부를 하느라고 깨어 있지 않았다면 학교로 가는 버스를 

놓치지 않았을 텐데.

D

1	 Were	 2	 went
3	 had	 4	 had finished
5	 had had	 6	 knew
7	 had spent	 8	 had not been

해석

1	 음악과 예술이 없다면 우리 삶은 지루할 거야.

2	 너는 다이어트를 할 때가 되었어. 너무 많이 살이 쪘어.

3	 나는 그 코트를 사고 싶다. 그것을 살 돈이 있다면 좋을 텐데.

4	 그는 마치 자신이 혼자 그 프로젝트를 끝낸 것처럼 이야기한다. 사실 

많은 사람들이 그를 도왔다.

5	 나는 어제 시험이 있었는데 완전히 망쳤다. 공부할 충분한 시간이 있었

더라면 좋을 텐데.

6	 그녀는 자신이 그에 대해 모든 것을 아는 것처럼 말한다. 사실 그녀는 

그에 대해 아무것도 모른다.

7	 그녀는 자신이 이탈리아에서 여름 방학을 보낸 것처럼 이야기한다. 사

실 그녀는 그러지 않았다.

8	 하워드 카터는 투탕카멘 왕의 무덤을 발견한 고고학자였다. 그가 아니

었다면 우리는 투탕카멘의 시대에 대해 전혀 몰랐을지도 모른다.

p. 146~147REVIEW

A

1	 is	 2	 exercised
3	 feel	 4	 goes
5	 had not gone	 6	 be
7	 had not been	 8	 hadn’t eaten

해설/해석

1	 우리가 내일 소풍을 갈 것(will go)이므로 미래를 의미, 조건절에

서는 현재가 미래를 대신하므로 is가 적절

내일 날씨가 화창하면, 우리는 소풍을 갈 것이다.

2	 ‘삶에 힘이 더 생길 텐데’라는 가정법 과거(would have)가 쓰였으

므로 exercised가 적절

네가 운동을 더 하면, 삶에 더 많은 에너지가 생길 텐데.

3	 ‘약을 먹었다면(가정법 과거완료: had taken), 지금 기분이 더 나

을 텐데(가정법 과거)’라는 의미이므로 feel이 적절, 주절의 by 
now로 혼합 가정법이 쓰였음을 알 수 있음

젠이 그 약을 먹었다면, 지금쯤 훨씬 나을 텐데.

4	 내가 수희를 그리워할 것(will miss)이므로 미래를 의미, 조건절에

는 goes가 적절

수희가 뉴질랜드에 공부하러 가면, 나는 그녀를 아주 많이 그리워할 것

이다.

5	 ‘에이미가 머리가 젖은 채로 밖에 나가지 않았다면(가정법 과거

완료), 지금 아프지 않았을 텐데(가정법 과거: wouldn’t be sick 
now)라는 의미이므로 가정법 과거완료인 had not gone이 적절

에이미가 머리가 젖은 채로 밖에 나가지 않았다면, 그녀는 아프지 않을 

텐데.

6	 ‘지진이 일어나지 않았다면(가정법 과거완료: h a d  n o t 
happened), 지금 폐허로 남아 있지는 않을 텐데(가정법 과거)’라

는 의미이므로 be가 적절, 주절의 now로 혼합 가정법임을 알 수 

있음
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10	 if절에서 ‘선생님의 도움이 아니었다면’이라고 과거 사실의 반대

(had not been)를 가정하지만, 주절의 now로 혼합 가정문임을 

알 수 있으므로 wouldn’t attend가 적절

선생님이 아니었더라면, 나는 이렇게 좋은 대학에 못 다닐 텐데.

11	 ‘뉴욕에 갔었다면, 엘리스 섬과 자유의 여신상을 방문했을 텐데’

라고 과거 사실의 반대(could have visited)를 가정하므로 had 
gone이 적절

우리가 뉴욕에 갔었다면, 엘리스 섬과 자유의 여신상을 방문할 수 있었

을 텐데.

D

1	 take	 2	 weren’t
3	 feel	 4	 continues
5	 be	 6	 go
7	 had known	 8	 hadn’t come
9	 keeps	 10	be
11	had done

해설/해석

1	 ‘내가 너라면’이라고 현재 사실의 반대(were)를 가정하므로 take
가 적절

내가 너라면, 나는 결코 시험을 치지 않을 텐데.

2	 ‘비행기가 이륙할 수 있을 텐데’라고 현재 사실의 반대(could 
take off)를 가정하므로 weren’t가 적절

안개가 많이 끼지 않았다면, 비행기가 이륙할 수 있을 텐데.

3	 ‘보니가 잠을 잘 잤다면 지금 기분이 상쾌할 텐데’라는 혼합 가정

의 문장이므로 would have feel은 would feel이 되어야 함

보니가 잘 잤다면, 그녀는 지금 기분이 상쾌할 텐데.

4	 ‘계속 공부하면 훌륭한 변호사가 될 것이다’는 의미로 미래(will 
become)를 나타내므로 조건절은 continues가 적절

수지가 공부를 계속한다면, 그녀는 훌륭한 변호사가 될 것이다.

5	 if절에서 ‘아침을 거르지 않았다면’으로 과거 사실의 반대(Had I 
not skipped = If I hadn’t skipped)를 가정하지만, 주절의 now
로 혼합 가정문임을 알 수 있으므로 be가 적절

내가 아침을 거르지 않았다면, 지금 배가 고프지 않을 텐데.

6	 if절에서 ‘강이 얼어 있다면’으로 현재 사실의 반대(were frozen)
를 가정하므로 go가 적절

저 강이 얼어 있다면, 그들은 거기로 얼음낚시를 갈 텐데.

7	 ‘너의 어머니가 병원에 계신 것을 알았다면’이라고 과거사실의 반

대를 가정하는 가정법 과거완료인 had known이 적절

내가 너의 어머니께서 병원에 계신 것을 알았더라면 찾아뵈었을 텐데.

8	 ‘다니엘이 한국에 오지 않았다면, 만나지 못했을 텐데’라는 과거 

사실의 반대(wouldn’t have met)를 가정하는 가정법 과거완료이

므로 hadn’t come이 적절

다니엘이 한국에 오지 않았다면, 그는 자신의 사랑스러운 아내를 만나

지 못했을 거야.

9	 ‘세계의 인구가 계속 증가하면, 식량 부족을 경험하게 될 것이다’

라는 추측(may experience)을 나타내므로 조건의 부사절에는 

keeps가 적절

세계 인구가 계속 증가한다면, 우리는 심각한 식량 부족을 겪게 될 것

이다.

10	 if절에서 ‘빙하 시대가 끝나지 않았다면’이라고 과거 사실의 반대

6	 if절에는 ‘조가 어려서부터 농구 연습을 하지 않았더라면’이라고 

과거 사실의 반대(hadn’t practiced)를 가정하고, 주절에는 ‘유명

한 선수가 아닐 텐데’라고 현재 사실의 반대(wouldn‘t be)를 가정

하므로 혼합 가정법이 사용됨

조는 어려서부터 농구를 연습했다. 그는 지금 유명한 선수이다.

→ �조가 어려서부터 농구 연습을 하지 않았다면, 그는 지금 유명한 선

수가 아닐 거야.

7	 ‘과거에 노트북이 고장 나지 않았다면(hadn’t broken), 지금 새로 

사지 않아도 될 텐데(would not have to buy)’라는 혼합 가정법

이 사용됨

크리스틴의 노트북 컴퓨터가 고장 났다. 그래서 그녀는 지금 새것을 사

야 한다.

→ �크리스틴의 노트북 컴퓨터가 고장 나지 않았다면, 지금 새것을 사지 

않아도 될 텐데.

C

1	 have drowned	 2	 run
3	 feel	 4	 be
5	 be	 6	 were
7	 had had	 8	 had
9	 keeps	 10	attend
11	had gone

해설/해석

1	 과거 사실의 반대(hadn’t learned)를 나타내는 가정법 과거완료

이므로 would have drowned가 적절

그가 수영을 배우지 않았다면, 익사했을 거야.

2	 ‘기차를 탈 수 있을 것이다’라는 미래(will still make it)를 의미하

므로 run이 적절

네가 빨리 뛰어 가면 아직 기차를 탈 수 있을 것이다.

3	 현재 사실의 반대를 나타내는 가정법 과거이므로, 주절에 

wouldn’t feel이 적절

나는 애완동물이 없다. 애완동물이 있다면, 나는 외롭지 않을 텐데.

4	 if절에 ‘더 열심히 연습한다면’이라고 현재 사실에 대한 반대

(practiced)를 가정하므로 가정법 과거(would be)가 적절

켈리가 더 열심히 연습한다면, 그녀는 더 좋은 피아노 연주자가 될 텐

데.

5	 ‘친구들이 없다면’이라고 현재 사실의 반대(weren’t)를 가정하므

로 be가 적절

친구들이 없다면 삶은 정말 외로울 거야.

6	 ‘내가 열 살인 것처럼’이라고 현재 사실의 반대를 가정하므로 가정

법 과거인 were가 적절

나의 어머니는 항상 내가 아직도 열 살인 것처럼 대한다.

7	 ‘축구 선수가 되었을 텐데’라고 과거 사실의 반대(would have 
become)를 가정하므로 had had가 적절

내가 재능이 있었다면, 축구 선수가 되었을 텐데.

8	 ‘하와이에 갈 돈이 있으면’이라고 현재 사실의 반대를 가정하므로 

had가 적절

하와이에 갈 돈이 있으면 좋을 텐데. 돈이 없어서 유감이다.

9	 ‘폭우에 모래가 씻겨나갈 것이다’라는 미래를 의미하므로 if조건절

에 현재 시제인 keeps가 적절

폭우가 계속 온다면, 해변에 더 많은 모래가 씻겨나갈 것이다.
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PART19
p. 150~151REPLAY

1   Check-Up 

1	 on	 2	 on, in
3	 at, in	 4	 at, at
5	 at

2   Check-Up 

1	 until	 2	 for
3	 during	 4	 by
5	 for

3   Check-Up 

1	 at	 2	 on
3	 in	 4	 from
5	 on	 6	 into
7	 through

p. 154~155EXERCISESU n i t

68
A

1	 (1) P  (2) C	 2	 (1) P  (2) C
3	 (1) P  (2) C	 4	 (1) C  (2) P

해석

1	 (1) 크리스틴은 여섯 시 전에 파티에 도착하기를 원했다.

	 (2) 연어는 알을 낳기 전에 강을 거슬러 올라간다.

2	 (1) 나는 수요일까지 출장 가 있을 것 같다.

	 (2) 우리는 너의 아버지가 집에 오실 때까지 저녁을 먹을 수 없다.

3	 (1) 에이미의 할머니께서는 에이미가 태어난 후에 돌아가셨다.

	 (2) 그녀는 대학을 졸업한 뒤에 해외로 나갈 것이다.

4	 (1) 그는 키가 제일 작지만 반에서 가장 빨리 달린다.

	 (2) 그는 불편함에도 불구하고 버스로 출근을 했다.

B

1	 ⓐ	 2	 ⓑ

3	 ⓑ	 4	 ⓐ

해석

1	 우리 건물의 보안 요원은 아주 쾌활하다.

2	 우리 부모님은 내가 태어나기 전에 작은 섬에서 살았다.

3	 참가자들을 위한 사은품은 중앙 로비에 준비되어 있습니다.

4	 거실 벽의 그림은 내가 그린 것이다.

C

1	 during	 2	 while
3	 because	 4	 unless
5	 because of	 6	 without
7	 in case of	 8	 in case

(had not ended)를 가정하지만, 주절의 still로 현재 사실의 반대

를 가정하는 혼합 가정문임을 알 수 있으므로 be가 적절

마지막 빙하 시대가 끝나지 않았다면, 북반구 대부분은 아직도 얼음 아

래에 덮여 있을 것이다.

11	주절은 ‘그녀가 원하는 대학에 지원했을 텐데(would have)’라는 

의미로 과거 사실에 대한 반대를 가정하고 있으므로 if절은 had 
done이 적절

그녀가 시험을 잘 쳤다면, 그녀가 다니고 싶은 대학에 지원했을 텐데.

p. 148REVIEW PLUS

A

1	 ②	 2	 ⑤

해설/해석

1	 현재에 이룰 수 없는 소망을 나타낼 때: 「I wish+가정법 과거」

우리에겐 마감 전까지 몇 시간밖에 없다. 우리에게 프로젝트를 끝내기 

위한 시간이 더 있다면 좋을 텐데.

2	 ‘과거에 화산이 폭발하지 않았다면, 오늘날 하와이가 존재하지 않

을 것’이라는 의미로 과거의 사건이 현재에까지 영향을 미치는 혼

합 가정문임

하와이 섬은 화산에 의해 형성되었다. 화산이 폭발하지 않았다면, 오늘

날 하와이 섬은 존재하지 않을 텐데.

B

⑤

해설/해석

⑤ ‘박물관에 갔다면, 많은 아름다운 그림들을 볼 수 있었을 텐데’라는 

가정법 과거완료를 만들려면 went를 had gone으로 바꿔야 함

① 내가 너라면, 매일 책을 읽으려고 노력할 텐데.

② 내가 부유한 사람이라면, 더 많은 돈을 자선 단체에 기부할 텐데.

③ 그가 충분히 키가 크다면, 우리 팀에서 농구를 할 텐데.

④ 짐이 더 똑똑하다면, 그는 기술자가 될 수 있을 텐데.

⑤ 박물관에 갔다면, 많은 아름다운 그림들을 볼 수 있었을 텐데.

C

④

해설/해석

(A) 앞 문장에서 여전히 이해하지 못한다고 했으므로 ‘이해한다면’이

라고 하려면 현재 사실의 반대를 가정하는 가정법 과거(understood)
가 적절 (B) ‘그들이 경고 시스템을 개발한다면, 많은 생명을 살릴 수 

있다’는 현재 사실의 반대를 가정하므로 가정법 과거(could save)가 

적절 (C) ‘쓰나미가 감지된다면, 경고가 영향을 받을 수 있는 모든 지

역으로 보내질 것’이라는 현재 사실의 반대를 가정하므로 가정법 과거

(would be)가 적절

수세기 동안, 우리는 쓰나미가 지진에 의해 발생한다고 알아 왔지만, 여전

히 그것에 대해 잘 모르고 있다. 과학자들이 지진이 어떻게 작용하는지에 

대해 더 잘 이해한다면, 지진을 예측할 수 있을 것이다. 그들이 조기 경고 

시스템 같은 것을 구축할 수만 있다면 여러 생명을 구할 수 있을 것이다. 

불행하게도, 예측 시스템은 여전히 우리의 지식 밖에 있다. 만약 쓰나미가 

정확히 감지된다면 영향을 받을 수 있는 모든 지역에 경고가 보내질 것이

다.
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p. 158~159EXERCISESU n i t

69
A

1	 on	 2	 to
3	 ×	 4	 ×

5	 ×	 6	 ×

7	 ×, ×	 8	 to, ×

해석

1	 브리트니와 나는 월요일에 수영하러 갈 계획이다.

2	 애슐리는 유명한 영화배우와 결혼할 것이다.

3	 한국은 물이 부족하기 때문에 나는 물을 낭비하지 않으려고 노력한다.

4	 비행기가 지금 JFK 국제공항에 접근하고 있습니다.

5	 우리 팀은 ABC 대학과 다음 주 토요일에 축구 경기를 할 것이다.

6	 선생님이 수학 문제를 푸는 간단한 방법을 설명해 주었다.

7	 간호사가 토미의 병에 대해 의논하려고 의사의 사무실에 들어갔다.

8	 우리는 당신을 만나서 파트너십에 대해 의논할 것을 정말 기대하고 있

습니다.

B

1	 am used	 2	 lacks
3	 Today	 4	 getting married to
5	 discuss	 6	 explained
7	 answered	 8	 these days
9	 approaching	 10	carrying out
11	 resemble	 12	entered

해석

1	 나는 요즘 아침 일찍 조깅을 하러 가는 데 익숙하다.

2	 그는 인내심이 부족하지만 약점을 극복하려고 노력한다.

3	  오늘, 학생들은 장애인을 돕는 방법을 배울 것이다.

4	 우리 이모는 다음 주에 그녀의 오랜 남자 친구와 결혼을 한다.

5	 우리는 언제 그리고 어떻게 학급 반장을 뽑을지 토의할 것이다.

6	 과학 선생님이 공룡이 어떻게 멸종했는지 설명했다.

7	 릴리는 모든 질문에 정확히 답했고 선생님은 그녀를 칭찬했다.

8	 요즘 대부분의 아이들은 컴퓨터를 쉽고 빠르게 배운다.

9	 그 기자는 거대한 소행성이 내년에 지구에 접근할 것이라고 말했다.

10	많은 수의 학생들과 학부모들은 그 새로운 정책을 시행하는 것에 반대

하고 있다.

11	 우리 언니와 나는 서로 닮아서 사람들이 종종 내게 우리가 쌍둥이인지 

묻는다.

12	그 인기 있는 코미디언은 교실에 들어와서 학생들에게 열렬한 환영을 

받았다.

C

1	 going	 2	 studying
3	 preserving	 4	 developing
5	 turning

해석

1	 대부분의 학생들은 일본으로 수학여행을 가는 것에 반대했다.

2	 학생들은 밤늦게까지 공부하는 것에 익숙해져 있다.

3	 그 노인은 다음 세대를 위해 자연을 보호하는 것에 헌신했다.

4	 내 꿈은 위대한 발명품을 만들어내어 기술 발전에 공헌하는 것이다.

해석

1	 나는 뉴욕에 머무르는 동안 많은 친구들을 사귀었다.

2	 그녀는 아기가 자는 동안 샤워를 했다.

3	 우리는 비행기가 지연되어 화가 났다.

4	 미리 신청하지 않으면 너는 이 강좌를 수강할 수 없다.

5	 그는 나의 생각 없는 말 때문에 깊은 상처를 받은 것 같았다.

6	 인간은 물과 공기 없이는 단 하루도 살 수 없다.

7	 선생님은 비상시에 대비하여 자신의 전화번호를 우리에게 알려주었다.

8	 학생들은 지진이 발생할 것에 대비해서 정기적으로 지진 훈련을 받는다.

D

1	 except	 2	 on
3	 for	 4	 opposite
5	 to	 6	 with
7	 of	 8	 for
9	 in	 10	at

해석

1	 나를 제외하고 아무도 그의 결정에 불평하지 않았다.

2	 나는 제니의 책상 위에 있던 일기를 읽고 싶었지만 그러지 않았다.

3	 너는 건강을 위해 정기적으로 운동을 해야 한다.

4	 역 맞은편에 있는 집들은 수십 년 전에 지어졌다.

5	 소피아는 어제 돌고래를 보러 수족관에 갔다.

6	 그는 요리를 하는 동안 라디오에서 나오는 노래를 따라 불렀다.

7	 이 마을의 거의 모든 집들은 벽돌로 지어졌다.

8	 그는 병원에서 자신의 생각 없는 행동에 대해 사과했다.

9	 군중 가운데 일부 난폭한 축구 팬들이 경기를 완전히 망쳤다.

10	버스 정류장에 있던 그 남자는 내게 지하철역으로 가는 길을 물었다.

E

1	 to	 2	 in
3	 of	 4	 to
5	 of	 6	 to
7	 to	 8	 of
9	 of	 10	For
11	of	 12	on

해석

1	 그는 시차 때문에 밤에 잠을 이룰 수 없었다.

2	 나는 다비드상 앞에서 친구들을 향해 미소 지었다.

3	 큰 변화를 두려워하는 것은 당연한 것이다.

4	 그의 조언 덕분에 우리는 어려움을 극복할 수 있었다.

5	 의사들은 붉은 육류 대신에 생선을 더 많이 먹으라고 사람들에게 제안

한다.

6	 영어 외에 그녀는 프랑스어와 일본어를 배우고 있다.

7	 나의 세 살짜리 조카의 말에 따르면 외계인은 정말로 존재한다.

8	 그녀는 혼자서 그 문제를 풀 수 있었다고 말했다.

9	 너무 시끄러워서 나는 공부에 집중할 수 없었다.

10	아이들을 위해 교육이 우리의 최우선 순위가 되어야 한다.

11	 그녀는 성공에도 불구하고 자신이 이룬 것에 만족하지 않는다.

12	강풍으로 실외 배드민턴 경기는 취소되었다.
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4	 나는 어제 신디와 우연히 마주쳤어. 너에게 인사 전해 달래.

5	 너는 지난주 수업 중에 제니에게 그렇게 형편없이 대한 것에 대해 사

과해야 한다.

6	 열 시간 후에 그녀는 포기했다. 그녀는 그 퍼즐을 풀 수 없었다.

7	 나는 자주 인터넷을 이용해서 내가 필요한 정보를 찾는다.

8	 이 광고는 초등학생들을 겨냥한 것이다.

C

1	 at	 2	 into
3	 out	 4	 for
5	 on	 6	 of
7	 on

해석

1	 (1) 나는 그 남자가 나를 왜 노려보고 있었는지 몰랐다.

	 (2) 그녀는 내가 무엇을 말하는지 이해하지 못하겠다고 말했다.

2	 (1) 그는 어제 영화관에서 옛 친구를 우연히 만났다.

	 (2) 공주가 개구리에게 키스를 하자 그는 왕자로 변했다.

3	 (1) 그는 내가 비밀을 누설했다고 의심했다.

	 (2) 그 영화배우는 은퇴 가능성을 배제하지 않았다.

4	 (1) 아이들은 크리스마스이브에 ‘진짜’ 산타클로스를 기다렸다.

	 (2) 그 매니저는 내게 물건을 잘못 보낸 것에 대해 사과했다.

5	 (1) 처음에 나는 잘하지 못했지만 하면 할수록 나는 빨리 이해했다.

	 (2) 교실에 있던 학생들은 시험에 집중하고 있었다.

6	 (1) 전 세계에서 많은 아이들이 배고픔으로 죽어가고 있다

	 (2) 너는 네 행동이 잘못되었기 때문에 그것을 부끄러워해야 한다.

7	 (1) 그는 결과보다는 과정에 더 중점을 두었다.

	 (2) 십 대들은 부모보다 또래에 더 의존하는 경향이 있다.

D

1	 insisted, on, going, out	 2	 pay, for
3	 was, angry, at[with]	 4	 applied, for
5	 laughed, at	 6	 got, into

p. 164~165REVIEW

A

1	 in	 2	 until
3	 for	 4	 of
5	 for	 6	 to
7	 ×	 8	 at
9	 to	 10	about

해설/해석

1	 연도 앞에는 in이 적절

제프는 1991년부터 여기에서 일하기 시작했다.

2	 ‘깨어 있었다’는 의미로, 계속적인 동작이나 상태를 나타낼 때 

until이 적절

나는 어젯밤에 세 시까지 깨어 있었다.

3	 pay for는 ‘~의 값을 지불하다, 돈을 내다’라는 의미

그 콘서트 표를 사는 데 얼마를 지불했니?

4	 be proud of는 ‘~을 자랑스러워하다’라는 의미

5	 모든 전등을 끄는 것 외에도 외출하기 전에 가스레인지를 잠갔는지 확

인하는 것을 잊지 마세요.

D

1	 dedicated, to, helping
2	 object, to, accepting
3	 looking, forward, to, watching
4	 opposed, to, building
5	 is, accustomed, to, getting, up
6	 is, used, to, driving
7	 contributed, to, developing
8	 In, addition, to, receiving

p. 162~163EXERCISESU n i t

70
A

1	 on	 2	 into
3	 at	 4	 for
5	 at	 6	 out
7	 on	 8	 on
9	 into	 10	out
11	 into	 12	out
13	 for	 14	of

해석

1	 그는 아무 말도 하지 않고 그저 계속 공부만 했다.

2	 김 선생님이 학급을 각각 다섯 개의 별개의 그룹으로 나누었다.

3	 ‘월드 뉴스’라는 잡지는 한국의 10대를 대상으로 한다.

4	 마이클과 제임스는 온종일 그들의 잃어버린 강아지를 찾았다.

5	 너를 향해 미소를 짓는 저 잘생긴 남자애가 누구니? 내 생각에 그가 

너를 좋아하는 것 같아!

6	 아직 아무것도 배제하지 말자. 존, 우리에게 너의 의견을 말해 봐.

7	 그 남자는 심문을 받기 전에 변호사를 만나겠다고 주장했다.

8	 이 선생님의 학생들은 항상 도움이 되는 조언을 받으려고 그에게 의존

한다.

9	 나는 어떤 것도 성급하게 하고 싶지 않다. 기다리면서 무슨 일이 일어

나는지 볼 것이다.

10	저 운동화는 약간 낡아 보인다. 바꾸는 게 어때?

11	 레오는 마지막 학년을 놀라울 정도로 잘해냈다. 그는 심지어 옥스퍼드

에 들어갔다.

12	매 학기 말에 학생들은 사물함을 비우도록 요청받는다.

13	나는 미국에서 호텔 경영을 공부하기 위해 장학금을 신청했다.

14	나는 어렸을 때 강에 빠진 이후로 물을 두려워한다.

B

1	 divided into	 2	 concentrate on
3	 worn out	 4	 ran into
5	 apologize for	 6	 figure out
7	 search for	 8	 targeted at

해석

1	 한국은 두 나라로 나뉘어져 있다.

2	 나는 네가 그렇게 시끄럽게 하면 일에 집중할 수가 없어.

3	 내 낡은 신발의 굽이 닳아서 수리를 했다.
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야영자들 모두 더운 날씨와 모기 때문에 피곤하고 짜증이 났다.

9	 「without+-ing」와 「unless+주어+동사」는 ‘~하지 않으면’이라는 

의미, ‘you’ve got ~’은 주어와 동사가 있는 문장이므로 unless
가 적절

대학 학위와 2년간의 경험이 없으면 그 일자리에 지원할 수 없다.

10	 「because+주어+동사」와 「because of+(동)명사」는 ‘~때문에’라

는 의미, the professor는 명사이므로 because of가 적절

내가 그 수업을 신청한 가장 큰 이유는 그 수업을 담당하는 교수님 때

문이다. 그는 저명한 작가이고, 나는 그의 작품의 열렬한 팬이다.

C

1	 living	 2	 eating
3	 on 삭제	 4	 got married to
5	 because of	 6	 approached
7	 resembles, resemble	 8	 while
9	 getting	 10	discuss
11	on 삭제

해설/해석

1	 「get used to+(동)명사」 ~하는 데 익숙해지다

그는 집을 떠난 후로 혼자 사는 것에 익숙해졌다.

2	 「instead of+(동)명사」 ~ 대신에

우리는 집에서 먹는 대신 외식을 하기로 했다.

3	 last, next, every, each, today, tomorrow 등과 같은 시간 관련 

어구 앞의 전치사는 주로 생략

우리 엄마와 나는 매주 일요일 교회에 간다.

4	 「get married to」 ~와 결혼하다

우리 이모는 유명한 농구 선수와 결혼했다.

5	 「because+주어+동사」와 「because of+(동)명사」는 ‘~때문에’라
는 의미, sudden heavy rain은 명사구이므로 because of가 적절
갑작스러운 폭우 때문에 경기를 중단해야 했다.

6	 approach가 ‘~에게 접근하다’라는 뜻일 때는 전치사를 쓰지 않음
낯선 사람이 그녀에게 접근하더니 자신을 그녀에게 소개했다.

7	 resemble이 ‘~를 닮다’라는 뜻일 때는 전치사를 쓰지 않음

우리 언니는 엄마를 닮았고, 나는 아빠를 닮았다.

8	 「during+기간 명사」와 「while+주어+동사」는 ‘~ 동안에’라는 의

미, her mother was ~는 주어와 동사가 있는 문장이므로 여기

서는 while이 적절

매기는 엄마가 저녁을 준비하는 동안 피아노를 연습했다.

9	 for the sake of는 ‘~을 위하여’라는 의미로 전치사이므로 뒤에 

(동)명사를 취함

단지 시험에서 좋은 성적을 받기 위해서 영어를 배워서는 안 된다.

10	discuss가 ‘~에 대해 의논하다’라는 뜻일 때는 전치사를 쓰지 않음
우리 가족은 할아버지의 칠순 잔치에 대해 이야기하기 위해 모였다.

11	 last, next, every, each, today, tomorrow 등과 같은 시간 관련 

어구 앞의 전치사는 주로 생략

우리는 다음 주 금요일에 소풍을 가기로 되어 있었지만 태풍이 오고 

있었기 때문에 취소되었다.

D

1	 yelled at	 2	 figured out

마크의 어머니는 그의 성과를 몹시 자랑스러워했다.

5	 look for는 ‘~을 찾다’라는 의미

나는 차 열쇠를 찾고 있어요. 찾는 것 좀 도와줄래요?

6	 look forward to -ing는 ‘~하기를 고대하다’라는 의미

나는 가까운 장래에 당신의 소식을 다시 듣기를 고대합니다.

7	 「these+시간 표현」 앞에는 전치사를 주로 생략

우리 할아버지는 요즘에 매우 건강하고 튼튼해 보인다.

8	 jump at은 ‘(기회에) 기꺼이 응하다’라는 의미

내 남동생은 작년에 월드 베스트에서 일하는 기회에 기꺼이 응했다.

9	 get married to는 ‘~와 결혼하다’라는 의미

빌은 어제 아름다운 정원에서 내 여동생과 결혼했다.

10	complain about은 ‘~에 대해 불평하다’라는 의미

방금 일본에 다녀온 레오는 비싼 물가에 대해 불평했다.

B

1	 in case of	 2	 during
3	 in spite of	 4	 while
5	 despite	 6	 while
7	 because	 8	 because of
9	 unless	 10	because of

해설/해석

1	 「in case+주어+동사」와 「in case of+(동)명사」는 ‘~의 경우에 

대비하여’라는 의미, a fire는 명사이므로 in case of가 적절

우리는 화재에 대비해서 정기적으로 소방 훈련을 해야 한다.

2	 「during+기간 명사」와 「while+주어+동사」는 ‘~ 동안에’라는 의

미, the night은 기간 명사이므로 during이 적절

너는 밤에 이상하거나 특이한 소리를 들었니?

3	 「although+주어+동사」와 「in spite of+(동)명사」는 ‘~에도 불구

하고’라는 의미, their differences of opinion은 명사구이므로 

in spite of가 적절

그들은 의견의 차이가 있음에도 그럭저럭 함께 일을 해나갔다.

4	 「during+기간 명사」와 「while+주어+동사」는 ‘~ 동안에’라는 의

미, ‘he took a nap ~’은 주어와 동사가 있는 문장이므로 while
이 적절

아빠가 소파에서 낮잠을 자는 동안, 우리는 아버지의 날 선물을 사러 

나갔다.

5	 「although+주어+동사」와 「despite+(동)명사」는 ‘~에도 불구하

고’라는 의미, having a test는 동명사구이므로 despite가 적절

그들은 다음 날 시험이 있음에도 영화를 보러 시내에 갔다.

6	 「during+기간 명사」와 「while+주어+동사」는 ‘~ 동안에’라는 의

미, ‘I change ~’는 주어와 동사가 있는 문장이므로 while이 적

절

유니폼을 벗고 청바지로 갈아입는 동안 나를 기다려 줘.

7	 「because+주어+동사」와 「because of+(동)명사」는 ‘~때문에’

라는 의미, ‘there was ~’는 주어와 동사가 있는 문장이므로 

because가 적절

밖에서 공사를 해서 나는 숙제에 집중할 수 없었다.

8	 「because+주어+동사」와 「because of+(동)명사」는 ‘~때문에’

라는 의미, the hot weather and mosquitoes는 명사구이므로 

because of가 적절



42     정답 및 해설  43

③ 윤하는 리아의 아름다움과 뛰어난 유머감각을 부러워했다.

④ 나는 자전거를 조심스럽게 벽에 기대어 세웠다.

⑤ 사람들 대부분은 내가 어머니를 닮았다고 말한다.

2	 ② 「be used to+-ing」는 ‘~하는 데 익숙하다’라는 의미. 이때 to
는 전치사로 뒤에 명사나 동명사를 써야 하므로 take가 아니라 

taking이 적절 

① 브라운 씨는 모퉁이에 있는 그 건물을 소유하고 있다.

② 나는 이제 내 여동생을 돌보는 데 익숙하다.

③ 민준이는 하나에게 발을 밟은 것에 대해 사과했다.

④ 우리는 인터넷을 사용해서 영어 실력을 향상시킬 수 있다.

⑤ 우리는 오늘 저녁에 은혜네 집에서 파티를 할 것이다.

C

① to  ② next to  ③ for  ④ at

해설/해석

① 「be proud of+(동)명사」, 「be proud to+동사원형」‘~을 자랑스

러워하다’라는 의미, announce는 동사원형이므로 to가 적절 ② be 
located 뒤에는 장소 부사구가 위치, ‘산책길 옆에’라는 의미로 next 
to가 적절 ③ ‘아이들을 위한’이라는 의미로 for가 적절 ④ jump at은 

‘~에 기꺼이 응하다’라는 의미.

글렌 그로브 시 위원회는 우리 지역 사회 레크리에이션 센터의 개관을 알

리게 되어 자랑스럽습니다. 이 센터는 레이크쇼어 대로에 있는 산책길 옆

에 자리 잡고 있습니다. 그리고 이곳은 규정에 맞는 크기의 농구 코트 두 

개, 스케이트보드 공원, 그리고 열두 살 이하의 어린이들을 위한 미술과 공

예실을 특징으로 하고 있습니다. 많은 생각과 관심이 이 센터를 계획하는 

데 쏟아 부어졌습니다. 저희는 글렌 그로브에 있는 모든 사람이 가까운 장

래에 저희를 찾아오는 기회를 얻기를 희망합니다. 그곳에서 곧 만납시다!

PART 20
p. 171EXERCISESU n i t

71
A

1	 she was taking Biology 101 that week
2	 she moved[had moved] to Tokyo the previous year
3	 I was the most attractive girl in the class
4	 she was sharing her room with her sister then
5	 he was proud of me because I always tried my best
6	 they would have a party for the new student that 

night

해석

1	 줄리아는 그 주에 생물학 101을 들을 것이라고 말했다.

2	 그녀는 나에게 그 이전 해에 도쿄로 이사했다고 말했다.

3	 저스틴이 나에게 내가 반에서 가장 매력적인 소녀라고 말했다.

4	 캐시는 그때 여동생과 방을 함께 쓰고 있다고 나에게 말했다.

5	 아버지는 내가 항상 최선을 다하기 때문에 내가 자랑스럽다고 말했다.

6	 그는 그날 밤 그들이 새로 온 학생을 위해 파티를 열 것이라고 내게 말

했다.

3	 jumped at	 4	 looked for
5	 worn out	 6	 depends on
7	 went on	 8	 waiting for
9	 rushed into	 10	divided into

해설/해석

1	 「yell at」 ~에 소리 지르다

그는 매우 화가 나서 내게 소리를 질렀다.

2	 「figure out」 이해하다, 해결하다

그녀는 전자레인지가 왜 작동하지 않는지 알아냈다.

3	 「jump at」 ~에 덤벼들다, 초대에 기꺼이 응하다

경찰은 용의자에게 달려들어 그를 체포했다.

4	 「look for」 ~을 찾다

나는 잃어버린 지갑을 찾아보았으나 어디에서도 찾을 수 없었다.

5	 「wear out」 닳아 없어지게 하다, 지치게 하다

아빠의 신발이 낡아서 나는 아빠께 새 신발을 사드리기로 했다.

6	 「depend on」 ~에 의존하다, ~에 달려 있다

이번 주말에 우리가 낚시를 갈지 말지는 날씨에 달려있다.

7	 「go on」 ~을 계속하다

그녀는 비록 아기를 돌보느라 바빴지만 일을 계속했다.

8	 「wait for」 ~을 기다리다

가뭄이 여러 달 동안 계속되었고 우리는 비 오는 날을 기다리고 있다.

9	 「rush into」 ~을 서둘러 하다, ~로 급하게 뛰어들다

소방관들이 화재가 난 건물에 뛰어 들어가 그 안의 사람들을 구출했다.

10	 「divide into」 ~으로 나누다

학생들은 영어 능력에 따라서 네 그룹으로 나뉘었다.

p. 166REVIEW PLUS

A

1	 ⑤	 2	 ④	 3	 ⑤

해설/해석

1	 ‘자극받지 않으면 공격하지 않는다’가 자연스러우므로 ‘~하지 

않으면’의 뜻으로 사용될 수 있고 주어와 동사를 취할 수 있는 

unless가 적절

야생 동물은 자극받지 않으면 공격하지 않는다.

2	 「this+시간 표현」 앞에는 전치사를 주로 생략

알렉스는 오늘 아침에 학교에 오는 도중에 교통사고를 당했다.

3	 be good at은 ‘~을 잘하다, ~에 능숙하다’라는 의미

미나는 매일 연습을 하기 때문에 피겨 스케이트를 잘 탄다.

B

1	 ⑤	 2	 ②

해설/해석

1	 ⑤ 「resemble+사람」은 ‘~을 닮다’라는 의미이므로 resemble 
with가 아니라 resemble이 적절

① 로버트는 자신의 일에 집중해야 한다.

② 사라는 작년에 남자 친구와 결혼했다.
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해석

1	 우는 것은 스트레스에 대한 자연스러운 반응이다.

2	 가죽 장갑을 낀 소녀가 내 여동생이다.

3	 너무 많은 비타민을 먹는 것은 너의 건강에 좋지 않다.

4	 가장 많은 골을 넣은 선수가 경기 후에 MVP가 될 것이다.

5	 상자 안에 있는 옷은 나와 내 여동생의 것이다.

6	 그는 자신의 학교 선생님들이 매우 좋다고 말했다.

7	 피터와 로만은 형제이고, 같은 학교에 다닌다.

8	 저기에서 농구하고 있는 소년들이 우리 반 아이들이다.

9	 다섯 개의 볼링 핀으로 곡예를 부리는 것은 손과 눈의 훌륭한 조화를 

필요로 한다.

10	수와 클라라는 배구팀 소속인데 오늘 연습이 있다.

11	 통계학은 스미스 교수님이 강의하는데 이번 학기에는 개설되지 않는다.

12	배심원으로 뽑힌 사람들 대부분 성격이 좋아 보인다.

p. 175EXERCISESU n i t

73
A

1	 was a beautiful maple tree
2	 stood a lost child crying
3	 had a second passed before the lights turned on
4	 can you blame him for being absent from work today
5	 will I forget the foreign friends I met during my trip to 

London
6	 had I reached the door than I realized I had forgotten 

my keys

해석

1	 그의 정원에 아름다운 단풍나무 한 그루가 있었다.

2	 큰 나무 옆에 길을 잃은 아이가 울면서 서 있었다.

3	 1초도 지나지 않아 불이 켜졌다.

4	 너는 결코 그가 오늘 결근한 것을 나무랄 입장이 아니다.

5	 나는 런던을 여행하는 동안 만났던 외국 친구들을 결코 잊지 못할 것

이다.

6	 나는 문에 다다르자마자 열쇠를 깜빡했다는 것을 깨달았다.

B

1	 am I	 2	 can he
3	 do I	 4	 is she
5	 is my brother	 6	 have I
7	 do I

해석

1	 A: 나는 스웨덴에서 왔어요.

	 B: 나도 그래요. 만나서 정말 반가워요.

2	 A: 너와 너의 형은 스키를 탈 수 있니?

	 B: 아니. 나는 스키를 잘 못 타고 우리 형도 못 타.

3	 A: 난 공포 영화를 좋아하지 않아.

	 B: 나도 그래. 다른 거 보자.

4	 A: 너와 네 여동생은 음악 캠프에 갈 거니?

	 B: 아니. 나는 음악 캠프에 가지 않을 거고, 내 동생도 안 갈 거야.

5	 A: 너와 네 형은 유학을 갈 거니?

	 B: 아니. 나는 유학을 안 갈 것이고, 우리 형도 마찬가지야.

6	 A: 우리 너무 오래 걸었나 봐. 발에 물집이 생겼어.

B

1	 what I wanted to eat
2	 if[whether] I really liked studying English
3	 what we were doing there
4	 if[whether] I knew why she had skipped the class that 

day
5	 if[whether] she was going to come to his photo 

exhibition
6	 what time I was going to the English academy

B

1	 내 친구는 나에게 무엇을 먹고 싶은지 물었다.

2	 지아가 나에게 정말 영어 공부하는 것을 좋아하느냐고 물었다.

3	 그 안전 요원이 우리에게 거기에서 무엇을 하느냐고 물었다.

4	 그가 내게 그녀가 그날 왜 수업에 빠졌는지 아냐고 물었다.

5	 그가 그녀에게 자신의 사진 전시회에 올 거냐고 물었다.

6	 그녀가 내게 영어 학원에 몇 시에 갈 거냐고 물었다.

p. 173EXERCISESU n i t

72
A

1	 was	 2	 saw 또는 had seen
3	 틀린 것 없음	 4	 틀린 것 없음

5	 (had) improved	 6	 bites
7	 틀린 것 없음	 8	 틀린 것 없음

9	 divided	 10	틀린 것 없음

11	틀린 것 없음	 12	entered

해석

1	 그가 나를 만나서 매우 기쁘다고 말했다.

2	 제임스는 이전에 여기에서 캐롤을 보았다고 믿었다.

3	 그녀는 대개 7시에 저녁을 먹는다고 내게 말했다.

4	 우리 엄마는 매주 월요일에 빨래한다고 말했다.

5	 그는 학교 성적이 이번에 많이 올랐다고 생각했다.

6	 그녀는 긴장할 때 손톱을 물어뜯는다고 내게 말했다.

7	 기름은 물보다 밀도가 낮아서 물 위에 뜬다.

8	 그는 점심을 먹으러 주로 이 식당에 온다고 말했다.

9	 우리는 한국 전쟁이 우리나라를 두 국가로 분단시켰다는 것을 배울 것

입니다.

10	우리는 혈액이 사람 몸무게의 7퍼센트를 차지한다고 배웠다.

11	 그는 자신의 아들이 어려움을 극복하고 마침내 성공할 것이라는 사실

을 믿었다.

12	나는 미국이 1941년 진주만 공격이 있은 직후 바로 제2차 세계 대전

에 참전했다는 것을 안다.

B

1	 is	 2	 is
3	 is	 4	 is
5	 belong	 6	 were
7	 go	 8	 are
9	 requires	 10	have
11	 is	 12	seem
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C

1	 It was Mary that called you this morning.
2	 It was a new mobile phone that Yunju wanted.
3	 It is the plants on the balcony that need watering.
4	 It is on shoes that Jenny spends most of her allowance.
5	 It was in 2004 that Alex met his current girlfriend in 

London.
6	 It was an animal shelter that our class visited for 

volunteering.
7	 It was a fallen branch lying across the road that 

caused the accident.
8	 It was on Elm Street that Michael crashed his new 

motorcycle last night.

해석

1	 오늘 아침 네게 전화를 한 것은 바로 메리였다.

2	 윤주가 원한 것은 바로 새로운 휴대폰이었다.

3	 물을 줘야 하는 것은 바로 발코니의 식물들이다.

4	 제니가 용돈의 대부분을 쓰는 데는 바로 신발이다.

5	 알렉스가 현재의 여자 친구를 런던에서 만났던 때는 바로 2004년이었

다.

6	 우리 반이 자원봉사를 위해 방문한 곳은 바로 동물보호소였다.

7	 그 사고를 일으켰던 것은 바로 도로를 가로질러 누워 있던 쓰러진 나

뭇가지였다.

8	 어젯밤에 마이클이 자신의 새 오토바이를 부순 곳은 바로 엘름가였다.

D

1	 He did tell me
2	 It is fun to learn about
3	 It takes twenty minutes for me to go
4	 It took me half an hour to walk
5	 It was yesterday that
6	 considered it a mistake to hire Ryan

p. 180~181REVIEW

A

1	 are	 2	 if
3	 It	 4	 is
5	 are	 6	 are
7	 have	 8	 had I
9	 is	 10	does my brother
11	promise	 12	was
13	 is	 14	 listens

해설/해석

1	 The CDs가 주어이므로 are가 적절

이 용기에 있는 CD들은 우리 형의 것이다.

2	 ‘브리짓이 케빈을 초대했는지 아닌지를’이라는 의미가 되어야 하

므로 if가 적절

내 친구가 나에게 브리짓이 케빈을 초대했는지 아닌지 물었다.

3	 that 이하가 진주어이므로 가주어 It이 적절

오늘 가게가 모두 문을 닫았다는 것이 이상하다.

	 B: 나도 그래. 아프지, 그렇지 않니?

7	 A: 나는 영어가 가장 좋아.

	 B:	�나도 그래. 그래서 내가 영어를 공부하는 데 많은 시간을 쓰는 거야.

p. 178~179EXERCISESU n i t

74
A

1	 It is important for me to prepare for the final exam.

2	 It is still unclear where Nick will live next year.
3	 It was completely untrue what Jerry said to Mary 

yesterday.
4	 It is interesting that you grew up and got an 

education in Israel.
5	 It is not decided yet when the Hollywood star will visit 

Korea.
6	 It is not questionable that she is qualified to be the 

student representative.
7	 It is clear that some computer games can have a bad 

influence on children.

해석

1	 기말시험을 준비하는 것은 나에게 있어 중요한 일이다.

2	 내년에 닉이 어디서 살지는 여전히 불분명하다.

3	 제리가 어제 메리에게 말한 것은 전적으로 사실이 아니었다.

4	 네가 이스라엘에서 자라고 교육 받았다는 사실은 흥미롭다.

5	 그 할리우드 스타가 한국에 언제 올지는 아직 정해지지 않았다.

6	 그녀가 학생 대표가 될 자질이 있다는 것은 의심의 여지가 없다.

7	 일부 컴퓨터 게임들이 아이들에게 나쁜 영향을 줄 수 있다는 것은 분

명하다.

B

1	 to help people in need
2	 to get up early every day
3	 to spank children in public
4	 to explain myself repeatedly
5	 not to eat anything after 6:00 p.m.

6	 to keep a diary in English every day
7	 to go to bed early before exams
8	 to see an old man wandering alone around the park
9	 to exchange text messages, images, and videos with 

people in different countries

해석

1	 그들은 어려움에 처한 사람들을 돕는 것이 옳다고 믿는다.

2	 나는 매일 일찍 일어나는 것이 매우 어렵다는 것을 알게 되었다.

3	 많은 사람은 공개적으로 아이들을 때리는 것이 옳지 않다고 믿는다.

4	 나는 내 행동을 계속해서 해명하는 것은 시간 낭비라고 생각한다.

5	 니콜은 오후 여섯 시 이후로 아무것도 먹지 않기로 규칙을 정했다.

6	 나는 매일 영어로 일기를 쓰는 것을 습관으로 만들 것이다.

7	 우리 어머니는 시험 전에 내가 일찍 자는 것이 현명하다고 생각한다.

8	 그는 그 노인이 공원 주변을 혼자 어슬렁거리는 것을 보고 이상하다고 

생각했다.

9	 이 애플리케이션은 다른 나라의 사람들과 문자와 이미지, 동영상을 교

환하는 것을 가능하게 해준다.
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그는 모든 과목에서 좋은 결과를 얻기 위해 정말로 최선을 다했다.

5	 「it is/was ~ that …」 강조문을 이용하여 주어를 강조

작년에 우수한 성적으로 고등학교를 졸업한 사람은 우리 형이었다.

6	 부정어(Rarely)가 문장 앞으로 나가면서 주어와 동사가 도치되므

로 「부정어+do[does, did]+주어+동사원형~」의 형태

그는 매우 일찍 학교를 가야 하기 때문에 아침을 거의 먹지 않는다.

C

1	 comes the train	 2	 where I saw
3	 said to, told 등	 4	 are going to
5	 틀린 것 없음	 6	 she
7	 did I	 8	 틀린 것 없음

9	 have I seen	 10	틀린 것 없음

11	stretch	 12	틀린 것 없음

13	 it a waste of time to wait in a long line to see the 
concert

14	do

해설/해석

1	 부사 Here가 강조되어 문두에 오면 주어 동사의 어순이 바뀌므로 

comes the train이 적절

기차가 온다!

2	 간접화법은 「where+주어+동사」의 어순이므로 where I saw가 

적절

그는 나에게 어디서 그 차를 보았느냐고 물었다.

3	 said는 전치사 없이 목적어를 취하지 않으므로 said to나 told가 

적절

그녀는 자신이 한국말을 못한다고 나에게 말했다.

4	 The CEO and his brother가 주어이므로 are going to가 적절

최고 경영자와 그의 동생은 교도소에 갈 것이다.

5	 still로 지금도 런던 남부에 살고 있느냐고 묻는 것임을 알 수 있으

므로 live를 쓰는 것이 맞음

그는 나에게 아직도 런던의 남부에 살고 있느냐고 물었다.

6	 She told us that she didn’t need any help.에서 주어를 강조

한 문장이므로 she가 적절

우리에게 어떠한 도움도 필요하지 않다고 말한 것은 바로 그녀였다.

7	 Little이 문두에 쓰였으므로 주어와 동사가 도치된 did I가 적절

마크가 내게 사실을 말하고 있지 않았다는 것을 나는 전혀 몰랐다.

8	 주절의 시제가 과거라도 종속절이 현재의 습관을 나타내면 주절

의 동사가 종속절의 시제에 영향을 주지 않음

그녀는 대개 인형을 안고 잠을 잔다고 말했다.

9	 부정어 Rarely가 문장의 앞에 왔으므로 주어 동사가 도치된 have 
I seen이 적절
나는 TV에서 그렇게 재미있는 크리켓 게임을 거의 본 적이 없다.

10	The kids가 주어이므로 are가 적절

그네 옆에서 노는 아이들이 나의 아이들이다.

11	 ‘로키 산맥이 캐나다에서 미국까지 뻗쳐 있다’는 일반적인 진리에

는 현재 시제를 쓰므로 stretch가 적절

나는 로키 산맥이 캐나다부터 미국까지 뻗어 있다고 배웠다.

12	 「It ~ that」 구문으로 주어 Mr. Kim이 강조되었으므로 that과 who 

4	 ‘세상이 둥글다’는 것은 일반적인 진리이므로 is가 적절

세상이 둥글다는 것이 항상 받아들여졌던 것은 아니었다.

5	 The cookbooks가 주어이므로 are가 적절

냉장고 위에 있는 요리책들은 우리 어머니의 것이다.

6	 부정어(At no time) 도치 구문으로 players가 주어이므로 are가 

적절

선수들은 심판과 결코 다투어서는 안 된다.

7	 The two cartons of milk가 주어이므로 have가 적절

냉장고에 있는 우유 두 팩이 상했다.

8	 부정어(Nowhere)가 문장 앞으로 나가 주어 동사가 도치된 문장

으로 had I가 적절

어디에서도 이보다 더 아름답게 장식된 방은 본적이 없다.

9	 ‘태양에서부터 세 번째에 있는 행성이 지구’라는 것은 일반적인 진

리이므로 is가 적절

우리는 지구가 태양에서부터 세 번째에 있는 행성이라고 배웠다.

10	nor 구문에서 주어 동사가 도치되므로 does my brother가 적절
나는 중국 음식을 좋아하지 않고, 우리 형도 마찬가지다.

11	동사를 강조하기 위해 「do/dose/did+동사원형」을 사용했으므로 

promised가 아닌 promise가 적절

그녀는 같은 실수를 다시 저지르지 않겠다고 정말로 약속했다.

12	직접화법을 간접화법으로 전환할 때 전달동사의 시제가 과거

(told)이고 부사구도 that day이므로 that절의 시제도 과거가 적

절

그녀는 그날 스터디 그룹을 시작할 것이라고 내게 말했다.

13	동명사구(Washing your hands often)가 주어이므로 is가 적절

손을 자주 씻는 것은 감기에 걸리지 않는 가장 좋은 방법이다.

14	 ‘스트레스를 받을 때 음악을 듣는다’는 현재의 습관(gets)을 이야

기하므로 listens가 적절

마이클은 스트레스가 쌓이면 음악을 듣는다고 말했다.

B

1	 was a box of candy
2	 the window in the kitchen that was broken yesterday
3	 the gold medal that she won at the Olympics last 

year
4	 did try his best to get excellent results in all subjects
5	 my brother that[who] graduated high school with 

honors last year
6	 does he have breakfast because he has to go to school 

very early

해설/해석

1	 부사구(on the top shelf)가 문장 앞으로 나가면서 주어와 동사

가 도치

맨 꼭대기 선반에 사탕 한 박스가 있었다.

2	 「it is/was ~ that …」 강조문을 이용하여 주어를 강조

어제 깨진 것은 바로 부엌의 창문이었다.

3	 「it is/was ~ that …」 강조문을 이용하여 목적어를 강조

그녀가 작년 올림픽에서 딴 것은 바로 금메달이었다.

4	 동사를 강조하기 위해 「do/dose/did+동사원형」을 사용
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2	 ② My neighbors가 주어이므로 has가 아니라 have가 적절

①	영양가 있는 샐러드를 만드는 데는 오랜 시간이 걸리지 않는다.

②	휴가 중인 우리 이웃은 두 마리의 개를 기른다.

③	나는 삼 분 넘게 숨을 참을 수 있다. 제프도 그렇다.

④	�가게 점원이 나에게 내 치수를 찾는 것을 그녀가 도와줘도 되느냐

고 물었다.

⑤	�나는 그에게 내 표를 보여 주어야만 했고, 그는 그제야 나를 들여보

내 주었다.

B

③

해설/해석

③ She asked you, “Do you want something to drink?”를 간접

화법으로 바꾼 것으로 의문사가 없는 의문문을 간접화법으로 바꾸려

면 that이 아니라 if나 whether를 사용

①	A: 뭐라고? 방금 뭐라고 했어?

	 B: “내가 내일 전화할게.”라고 말했어.

②	A: 그가 네가 영어를 할 수 있는지 물었어.

	 B: 응, 할 수는 있지만 조금밖에 못해.

③	A: 그녀가 뭐라고 말했니? 나는 못 들었어.

	 B: 그녀는 네게 뭔가 마시고 싶은지 물었어.

④	A: 김 선생님이 내게 연습을 더하러 오라고 충고하셨어.

	 B: 그래서 넌 어떻게 할 거야?

⑤	A: 방금 누가 전화했니?

	 B: 릴리였어. 그녀는 내가 레슬리를 파티에 초대했는지 물었어.

C

⑤

해설/해석

⑤ 부정어구 Never가 문두에 쓰였으므로 주어와 동사가 도치되어야 

하므로 have we가 적절

“내가 너희에게 수수께끼를 낼게, 알았지?”라고 마크가 말했다. “너희가 이

것을 풀 수 있는지 봐봐.” 그가 계속했다. “카우보이가 여인숙에 on Friday
에 가서 이틀 밤을 머무르고, on Friday에 떠났어. 어떻게 이게 가능할까?” 

“카우보이가 토요일에 떠났다고 했니?”라고 윤호가 마크에게 물었다. “아

니, 나는 카우보이가 on Friday에 떠났다고 했어” 마크가 대답했다. “일요

일에?”라고 윤호가 다시 물었다. “아니! 그 카우보이가 떠난 것은 바로 on 
Friday였어!”라고 마크가 소리쳤다. “난 모르겠어.”라고 혜수가 말했다. “나

도.”라고 소희가 투덜거렸다. “잠깐만, 마크? 네가 “on”이라고 말할 때 그

것이 on a horse를 말하는 거니, 아니면 on that day를 말하는 거니?”라

고 바다가 물었다. “네가 맞췄어! 프라이데이는 카우보이의 말 이름이야.”

라고 마크가 말했다. “그렇게 바보 같은 수수께끼는 처음 들어봐!”라고 반 

친구들이 불평했다.

둘 다 가능

방과 후 스포츠 프로그램을 관리하는 사람은 김 선생님이다.

13	가목적어 it을 활용해야 하는 문장으로 진목적어는 to wait in a 
long line to see the concert임
나는 콘서트를 보려고 길게 줄을 서는 것은 시간 낭비라고 생각한다.

14	 「so+동사+주어」 구문으로 all of my friends가 주어이므로 do가 

적절

나는 추운 날엔 정말 뜨겁고 매운 수프를 먹는 걸 좋아하고, 내 친구들

도 모두 그래.

D

1	 It is a mystery how this great pyramid was built.
2	 It is exciting to do outdoor activities on a sunny day.
3	 It is pleasant to see an old couple walking hand in 

hand.
4	 It is dangerous to swim in the sea on a cold day like 

this.
5	 It is surprising that such a young kid can communicate 

with foreigners without difficulties.

해설/해석

1	 주어가 의문사절이 되어 길어진 경우로 가주어 It을 사용한 구문

으로 바꿈

이 거대한 피라미드가 어떻게 지어졌는지는 미스터리다.

2	 주어가 to부정사가 되어 길어진 경우로 가주어 It을 사용한 구문

으로 바꿈

맑은 날에 실외활동을 하는 것은 신난다.

3	 주어가 to부정사가 되어 길어진 경우로 가주어 It을 사용한 구문

으로 바꿈

노부부가 손을 잡고 걷는 것을 보는 것은 유쾌한 일이다.

4	 주어가 to부정사가 되어 길어진 경우로 가주어 It을 사용한 구문

으로 바꿈

이렇게 추운 날에 바다에서 수영하는 것은 위험하다.

5	 주어가 that절이 되어 길어진 경우로 가주어 It을 사용한 구문으

로 바꿈

그렇게 어린 아이가 어려움 없이 외국인과 의사소통을 할 수 있다는 

것은 놀라운 일이다.

p. 182REVIEW PLUS

A

1	 ④	 2	 ②

해설/해석

1	 ④ ‘신발이 어디 있었는지 몰랐다’라는 뜻으로 과거의 일을 이야기

하고 있으므로 doesn’t가 아니라 didn’t가 적절

①	�그녀는 동물을 만져 볼 수 있는 어린이 동물원이 어디인지 알고 싶

어 한다.

②	스키와 같은 새로운 스포츠를 배우는 데는 시간이 걸린다.

③	정시에 오고, 최선을 다하는 것이 중요하다.

④	빌리는 자신의 신발이 어디 있는지 모르겠다고 했다.

⑤	내가 인터넷에서 무엇인가를 찾는 데는 단 몇 초밖에 걸리지 않는다.
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PART 11
UNIT 39

A 	� 1 can   2 can   3 Can   4 be able to   5 be able to   

B 	� 1 was able to handle the problem   2 am 
not able to hear   3 I can drive   4 couldn’t 
concentrate on his work   5 wasn’t able to see 
the mountains   

C 	� 1 받을 수 있을까요   2 도와줄 수 있니   3 끝낼 수 있을 것

이다   4 일 리가 없어   5 할 수가 없어서   

D 	� 1 Can you swim   2 could not help crying    
3 can[could] lend   4 could have left    
5 can[could] have   6 could have told    
7 could get   

E 	� 1 It can’t be true   2 Could you keep an eye on 
my bag   3 could be my friend   4 I cannot help 
smiling   5 was able to win the gold medal   
6 can’t comply with your request this time   
7 You could have checked it once again   

UNIT 40

A 	� 1 may[might] reject   2 may[might] be   
3 may[might], let   4 may[might] drop by   

B 	� 1 They may[might] be stuck in a traffic jam.    
2 He may[might] not know how to solve 
this problem.   3 He may[might] be playing 
basketball with his friends.   4 She may[might] 

not want to participate in this project. 

C 	� 1 생각하는 게 당연해   2 오지 않을지도 몰라   
3 남겨 드릴까요   4 돌아가는 게 좋겠어   

D 	� 1 May I ask   2 may[might] be sick    
3 may[might] be asleep 4 may[might] be 
canceled   5 might as well accept   6 may well 
be upset   7 may[might] be   

E 	� 1 May I close the windows?   2 You may well 
feel bored.   3 We may as well wait a little 
more.   4 He may be meeting a client   5 She 
might be in the hospital   6 He may be a little 
late for the gathering.   7 She might not accept 
your idea.   

UNIT 41

A 	� 1 찾아올 필요 없어   2 복용해서는 안 된다   

3 따라야 한다   4 틀림없다   5 먹은 것이 틀림없다   
6 예약을 해야 할 것이다   7 확인하지 않은 것이 틀림없다   

B 	� 1 have to finish the whole test   2 must not 
enter that room   3 must lose weight   4 need 
not hurry   5 have to take the test   6 must not 
be late   

C 	� 1 have to do   2 must not judge people    
3 must be too spicy   4 must have had   5 must 
wear a life jacket   6 don’t have to get up   
7 had to go home   

D 	� 1 We didn’t have to buy the tickets.   2 You 
must be very weak.   3 I must have dropped it 
somewhere.   4 must not ride a roller coaster   
5 must put the lid back on after you use it   
6 we don’t have to wait in line   7 They must 
not be home.   

UNIT 42

A 	� 1 지켜야 한다   2 시작해야 한다   3 사과하는 게 좋겠다   
4 들어야 한다   5 방해하지 않아야 한다   6 참여하지 말아

야 한다고   7 가는 것이 좋겠다   

B 	� 1 should turn off   2 shouldn’t have joked   
3 should have studied   4 should be   
5 should have reserved   6 should call   

C 	� 1 ought to offer your seat   2 I should do   
3 shouldn’t have told you   4 should take a day 
off   5 should have come earlier   6 should win 
the game   7 should not make a quick decision 

D 	� 1 We had better hurry up.   2 I had better not 
drive.   3 I should have bought a lottery ticket    
4 You should try to spend more time    
5 I shouldn’t have listened to him.   6 You 
ought not to postpone the meeting   7 You had 
better tell him the truth   

UNIT 43

A 	� 1 would like to sit   2 would rather not talk   
3 would rather drink   4 Would you like to go   
5 would rather be   

B 	� 1 would   2 used to   3 used to   4 would, 
would   5 used to   

C 	� 1 would rather not talk about   2 am not used 
to speaking   3 is not used to using   4 used to 
be crowded with shoppers   
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D 	� 1 갈래   2 원하세요   3 기다려 줄래   4 불러 주시겠어요   
5 답하지 않는 것이 낫겠다   6 이었지만   7 방문하곤 했다   

E 	� 1 would read all sorts of books   2 She is not 
used to having a regular lifestyle.   3 People 
used to park illegally around here.   4 I would 
rather not go to school today.   5 I would like to 
introduce our new employee   6 would rather 
go hiking than stay home   7 she didn’t use to 
like them   

PART 12
UNIT 44

A 	� 1 may[might/could] be sick   2 must be 
intelligent   3 must be tired   4 may[might/could] 
be taking a test   5 must be living    
6 may[might/could] be my mother   

B 	� 1 can’t[couldn’t] have bought   2 must have 
forgotten   3 must have lost   4 must enjoy    
5 can’t[couldn’t] have visited   6 may[might/
could] have been   7 may[might] not know   

C 	� 1 must be late for   2 can’t[couldn’t] have been 
canceled   3 may[might] not go on   4 must 
have studied hard   5 may[might/could] be 
allergic to   6 can’t[couldn’t] be in New York    
7 may[might/could] have transferred   

D 	� 1 she may move to another city   2 He must 
like coffee.   3 the shop may have been closed   
4 He must have forgotten to bring his umbrella.   
5 She couldn’t have been asleep   6 He might 
not have gone to the party.   7 She might know 
where it is.   

UNIT 45

A 	� 1 exchanging   2 opened   3 used    
4 asked   5 taking   6 waiting   

B 	� 1 Can I check out the book?   2 Could I turn 
on the air conditioner?   3 Will you show me 
around the town?   4 Could you get me a glass 
of iced water?   5 May I take your order?    
6 Would you explain the problem in detail?    
7 Can you tell me how to get to the train 
station? 

C 	� 1 Will you turn off the light   2 Would you mind 
giving   3 can I have some money   4 Would 
you mind   5 May I take a message    
6 Would you mind getting   7 Could you tell him   

D 	� 1 Will you leave me alone?   2 Would you mind 
if I left work earlier   3 Can I see your passport 
and boarding pass   4 Could I meet you at my 
office tomorrow?   5 Would you mind moving 
over one more seat?   6 Would you take me 
to the National Museum?   7 May I see your 
driver’s license?   

UNIT 46

A 	� 1 shall I call   2 Why don’t you give   3 Let’s go 
out   4 Shall we shop   5 Why don’t we have   
6 let’s turn   

B 	� 1 Let’s put   2 Let’s have   3 Let’s hurry up.    
4 let’s keep   5 Why don’t we participate    
6 Why don’t we exercise   7 Why don’t we 
order   8 Why don’t we take   

C 	� 1 Why don’t we put off   2 let’s get down to   
3 Let’s not forget about   4 Why don’t you call   
5 Shall I bring your breakfast   6 Shall we go 
swimming   7 Shall I ask him to help   

D 	� 1 Shall we order something to drink   2 Shall I 
pick you up at six   3 Let’s not talk about the 
issue   4 Let’s warm up first before we start 
exercising   5 Why don’t we make dinner by 
ourselves   6 Let’s skip it and tackle it   7 Why 
don’t you spend more time with your family   

PART 13
UNIT 47

A 	� 1 bored, boring   2 interested, interesting   
3 exhausted, exhausting   4 depressed, 
depressing   5 shocked, shocking   

B 	� 1 similar   2 ○   3 exciting   4 Injured    
5 satisfied   6 embarrassing   7 ○   8 tiring 

C 	� 1 is worried about   2 is embarrassing    
3 I feel frightened   4 I was surprised   5 To 
soothe her crying baby   6 the result was very 
disappointing   7 spoken language, written 
language   

D 	� 1 a nice new brown coat   2 a beautiful tall 
green tree   3 the large brown leather bag    
4 beautiful long blond hair, big blue eyes    
5 Lots of people are aware of the problem   
6 I was very worried about the old blue roof of 
my house   
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3 twice as large as   4 as long as you keep 
quiet   5 as great a novelist as ever   6 No 
sooner had she appeared, than   7 no one, as 
smart as   

D 	� 1 is less slippery than that one   2 throw the 
ball as far as possible   3 she was as beautiful 
as ever   4 I can sleep as much as I want    
5 was not so far from here as I thought   6 No 
sooner had he finished talking than   

UNIT 51

A 	� 1 to   2 than   3 to   4 than   5 than   6 to   7 to   
8 to, than   9 than   10 than 

B 	� 1 The more, the less happy   2 less crowded 
than   3 less frequently than   4 richer, richer    
5 The more, the more   6 less competitive than   

C 	� 1 the more, the more   2 of   3 than   4 even, 

much, far, still, a lot 등   5 to 

D 	� 1 The older, the more   2 much healthier than   
3 higher pay than   4 far inferior to that   5 leave 
earlier than usual   

E 	� 1 The more exercise, the healthier you get    
2 his breathing became harder and harder   
3 The more difficult, the more I concentrate    
4 The sooner you make, the more quickly   

UNIT 52

A 	� 1 the most difficult   2 the coldest   3 the 
highest   4 the longest   5 the latest   6 the 
thinnest   7 farthest   

B 	� 1 luckier than any other man / No, luckier than / 
No, as lucky as   2 colder than any other day / 
No, colder than / No, as cold as    
3 more intelligent than any other employee / 
No, more intelligent than / No, as intelligent as   
4 more dangerous than any other town / No, 
more dangerous than / No, as dangerous as   

C 	� 1 the eldest of   2 the most famous singer    
3 the easiest way   4 make the most of    
5 one of the most respected CEOs   6 the 
worst situation   7 the last person to deceive 

D 	� 1 not in the least surprised at the news    
2 spends most of her time at home   3 better 
than any other musical instrument’s   4 he 
recommended was at best average   5 Nothing 
is as dangerous as judging people   6 one of 
the hardest languages to learn   7 the greatest 

UNIT 48

A 	� 1 usually   2 sometimes   3 always   4 seldom   
5 always   6 often, never   

B 	� 1 My mother often cleans my room.   2 His 
concert begins at 7:30 p.m. on December 24th. 
3 I studied English very hard in the library 
yesterday.   4 My mother always says children 
should go to bed early.   5 My father has just 
obtained a driver’s license, so he tends to drive 
very carefully. 

C 	� 1 enthusiastically   2 later   3 terribly    
4 carefully   5 already   6 almost   7 there, here   

D 	� 1 the train had already left   2 He was 
completely sure   3 really want to see the 
Eiffel Tower in Paris   4 I’ve already finished 
my homework   5 sometimes argue with each 
other, still good friends   6 He politely asked 
me how to get to the airport   7 was nervously 
waiting her turn in the waiting room at that time   

UNIT 49

A 	� 1 enough   2 very   3 enough   4 too   
5 enough   6 too   

B 	� 1 어떤 사람들은, 확신한다   2 현재 상황, 참석할 예정이다   
3 늦지 말라고, 1980년대 후반에, 작고한 설립자   

C 	� 1 was nearly run over   2 such a beautiful city   
3 so quiet   4 is highly recommended   5 too 
late   6 hardly believe   

D 	� 1 It is highly unlikely that   2 too many hard 
questions in this exam   3 Garlic is used in 
nearly all Korean food.   4 She was certain that 
he would win   5 Her late husband left a large 
fortune   6 I know they won’t last long    
7 because he was a fast learner   

PART 14
UNIT 50

A 	� 1 As long as   2 as great as   3 as expensive as   
4 as quickly as   5 as soon as   6 as tall as   
7 as slowly as   

B 	� 1 as long as possible   2 as difficult as   3 as 
interesting as   4 sooner had she lain, than    
5 as frequently as you can   6 as early as he 
could   7 as important as   

C 	� 1 doesn’t look as good as   2 sells as well as   
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3 missing words   4 broken computer    
5 stealing her purse   6 waiting outside the 
classroom   7 delighted, heard my name called   

D 	� 1 had her hair cut for a change   2 it was 
written in English   3 heard someone playing 
the piano   4 remove the broken pieces of glass   
5 The disappointed audiences left   6 many 
people waiting in line to buy tickets    
7 The exam result has already been released   

UNIT 56

A 	� 1 Being sick   2 drinking a glass of cold beer   
3 Watching TV   4 Being confident to pass the 
exam   5 Graduating from college   6 Being 
very thin   7 Being allergic to some food   

B 	� 1 When you cross the road   2 while he was 
reading the newspaper   3 After she finished 
her homework   4 If you ask her for advice    
5 Even though he is very old   6 Because he 
had bought a new computer   

C 	� 1 Being seriously injured   2 Not having 
anything to say   3 Giving me a light hug    
4 Not invited to the party   5 Having spent all 
my money    
6 Having seen the movie   7 Seeing the giant 
monster   

D 	� 1 Having failed the test, he had to take    
2 Having lost his wallet, he found it   3 Going 
one more block, you will find   4 Born to a poor 
family, she has never given up   5 Reading a 
book, she noted its good passages   6 Having 
so much work to do, she had to stay up    
7 Not being a minor anymore, she has a right   

PART 16
UNIT 57

A 	� 1 or   2 and   3 but   4 but   5 nor   6 for   7 yet   
8 so   

B 	� 1 I couldn’t read the book at all, for it was 
written in French.   2 Are you still a college 
student, or did you already graduate?   3 She 
speaks English well, yet she’s afraid of speaking 
with foreigners.   4 She didn’t come to school, 

nor did she come to the English academy.    
5 He doesn’t have much experience, but he is 
doing well in the company.   6 There were too 

player in the history of basketball   

UNIT 53

A 	� 1 the same, as   2 different from   3 similar to   
4 the same, as   5 similar to   6 different from   

B 	� 1 the same as   2 the same, as   3 different 
from   4 similar to   5 similar to   6 different from   
7 similar to   

C 	� 1 the same class as   2 the same as before    
3 look, alike   4 similar to the violin   5 different 
from usual   6 different from my expectations   
7 similar to that of chimpanzees   

D 	� 1 is very similar to mine   2 was different from 
her descriptions   3 is similar to Chuseok in 
Korea   4 were very different from ours   5 meet 
at the same place as before   6 All the houses 
in the town looked alike to me.   7 playing is the 
same as learning   

PART 15
UNIT 54

A 	� 1 missing   2 shaking   3 fallen   4 burned    
5 leaning   6 Barking   7 broken   

B 	� 1 annoying, annoyed   2 interested, interesting   
3 amazing, amazed   4 exciting, excited    
5 terrifying, terrified   6 surprised, surprising   

C 	� 1 called Cathy   2 made in Italy   3 embarrassed   
4 chatting with someone   5 written in English   
6 wearing a blue shirt   7 hanging on the wall   

D 	� 1 My cell phone was stolen   2 were killed by 
the collapsed building   3 cover her swollen 
eyes with sunglasses   4 has grown at an 
alarming rate   5 was reading a book next to 
her sleeping baby   6 was frightened when the 
roller coaster went down very fast   7 annoyed 
by the kids screaming and running   

UNIT 55

A 	� 1 boring   2 burning   3 lost   4 crawling   
5 missing   6 found   7 shocked   8 climbing   

B 	� 1 hit by a bicycle   2 wearing blue jeans    
3 broken window   4 singing and dancing on 
the stage   5 company making computers    
6 invited to the wedding   

C 	� 1 was disappointed   2 made of gold    
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7 It is a fact that the earth is suffering from 
environmental pollution. 

C 	� 1 I don’t know where I have to get off.    
2 I wonder who stole my laptop computer.    
3 Do you know what caused the building to 
catch fire?   4 I don’t remember where I put 
my student ID card.   5 Could you tell me why 
you were crying in the classroom?   6 Let’s ask 
him what time we have to gather in front of the 
main gate.   7 I’d like to know where I can get 
accurate information about backpacking. 

D 	� 1 if my grandfather will recover soon    
2 I wonder who is going to win the top prize    
3 It is true that he did his best   4 Whether 
he will be able to win the election   5 I don’t 
know what I should tell him   6 The fact that 
the famous actor is her cousin   7 I don’t know 
where this bus is heading.   

UNIT 60

A 	� 1 While   2 since   3 Before   4 After   5 until   
6 when   7 because   8 in order that   

B 	� 1 I couldn’t fall asleep easily as I drank too 
much coffee., As I drank too much coffee, I 
couldn’t fall asleep easily.   2 Before she cleans 
the house, she airs it out., She airs out the 
house before she cleans it.    
3 Since I became a college student, I have 
never had my hair cut short., I have never had 
my hair cut short since I became a college 
student.   4 As soon as she heard that her son 
had a traffic accident, she fainted., She fainted 
as soon as she heard that her son had a traffic 
accident. 

C 	� 1 He made way for an ambulance so that it 
could pass quickly.   2 My sister helped me so 
that I could finish my homework on time.   3 Try 
to spend some time in the sun so that you can 
get enough vitamin D.   4 She will learn French 
so that she can go to culinary school in France.   
5 Please show us your membership card so 
that you can receive the discounted rate. 

D 	� 1 because it was too expensive   2 as soon as 
he comes home   3 When he was about to fall 
asleep   4 since it might rain this afternoon    
5 while she was traveling around France    
6 until they allow me to go abroad   7 Now that 

many people in the shopping mall, so I couldn’t 
find my friend.   7 I like being friends with Susan, 

but I don’t want to share a room with her. 

C 	� 1 and, made a lot of money   2 nor did I   3 or 
your mother will be   4 so students didn’t go to 
school   5 for they are healthy   6 some milk, 
eggs, and apples   7 yet he wouldn’t take any 
help   

D 	� 1 but I don’t want to go   2 Would you like 
some tea or coffee?   3 for he told a lie to her   
4 has never learned a foreign language, nor 
have I   5 and several fire trucks soon arrived 
at the scene   6 so she has two dogs and three 
cats   

UNIT 58

A 	� 1 like   2 have   3 believes   4 wants   

B 	� 1 either at home or at the library   2 both tasty 
and healthy   3 not only very diligent but also 
smart, smart as well as very diligent   4 neither 
interesting nor useful   5 not only upset, but 
also disappointed with me, disappointed as 
well as upset with me   

C 	� 1 were   2 was   3 likes   4 helps 

D 	� 1 The shop both designs and sells   2 either on 
Thursday or on Friday   3 Both my father and I 
like   4 either the subway or a bus    
5 Neither you nor she made any mistakes    
6 neither safety facilities nor lifeguards   

E 	� 1 both defend and score goals   2 Both Jerry 
and Maggie are qualified to be the team leader.   
3 Neither Alice nor I am going to the party    
4 He has been to not only Germany, but 
also Switzerland.   5 Either Brian or Nick is 
supposed to wash the dishes   6 keeps a 
couple of tigers as well as a giant snake   

UNIT 59

A 	� 1 that   2 Whether   3 that   4 that   5 that   
6 whether   7 whether[if]

B 	� 1 It is a rumor that he died of cancer.   2 It 
is true that the company shut down.   3 It 
is unlikely that she will advance to the final 
round.   4 It is obvious that he will end up in 
jail eventually.   5 It is surprising that he can 
speak three languages.   6 It is strange that she 
refused the job offer from the big company.   
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students whose goal is to enter Harvard 
University.   4 The police finally arrested the 
thief whom they were looking for.   5 Are you 
the person whom I spoke to on the phone 
yesterday?   6 We are going to have dinner at 
the restaurant which Lena recommended to us.   
7 The man who is going to get married this 
March teaches English in a middle school. 

D 	� 1 which I sat on was very uncomfortable    
2 who used to live in the country   3 The man 
whom she was talking to   4 the director who 
has made the movie a big hit   5 the book 
which you asked me to buy   6 an old friend 
whom I haven’t seen for ten years   7 whose 
native language is not Korean   

UNIT 63

A 	� 1 that   2 what   3 what   4 What   5 what   
6 that   7 that   8 that   9 what   10 what   

B 	� 1 Incheon, which I was born in, has changed a 
lot.   2 The man that[who] lives next door was 
arrested last night.   3 She was wearing what 

I was thinking of buying.   4 They just ignored 
what she warned them about.   5 The pictures 
at which you are looking were taken with a 
Polaroid camera.   6 What I can’t tell you is why 
he left you without a word.   7 The museum 
that[which] was burned down a year ago will 
be reopened next month. 

C 	� 1 what she ate   2 what we asked for   3 What 
is most important to me   4 that[which] opens 
the basement   5 much work that[which] we 
have to finish by this Friday   6 what I ordered   
7 the same books that I have   

D 	� 1 something that you should care about    
2 Let me tell you what you are supposed to do.    
3 I’m sure that you are going to beat him    
4 The website has everything that I want to 
know.   5 I realized what you said last time 
was right.   6 your opinion that we need more 
conversation   7 what we are planning to do   

UNIT 64

A 	� 1 how   2 why   3 where   4 when   

B 	� 1 Whoever finds it first   2 whatever you say 
about him   3 Whichever you choose    
4 Whenever I have to study until late at night   

he has a part-time job   8 As I discussed the 
issue with him   9 since I moved to this house   

UNIT 61

A 	� 1 while   2 Unless   3 As long as   4 If   5 Even 
though   6 such, that   7 whereas   8 so, that   
9 If, not   10 Even if   

B 	� 1 Unless it rains, I will drive to work tomorrow.   
2 If it isn’t[is not] soaked in the water, it can last 
up to five years.   3 Unless you have anything 
to say, I will end the meeting now.   4 If you 
don’t give up, you will be able to achieve your 
dream someday.   5 Unless you buy tickets in 
advance, you won’t be able to see the concert. 

C 	� 1 The food was so greasy that I left some on 
my plate.   2 She is such an attractive person 
that everyone likes her.   3 His eyesight is so 
poor that he can’t see anything without glasses.   
4 I had such a light breakfast that I felt very 
hungry before lunchtime.   5 The restaurant is 
so popular that you have to book a table in 
advance.   6 Both of them were so furious that 
nobody dared to end their argument.   7 The 
forest was such a dangerous place that my 
mother wouldn’t let me go there. 

D 	� 1 while she is poor at math   2 As long as it’s 
not that expensive   3 Unless you like pizza    
4 In case I lose my child   5 Although he was 
born weak   6 so large that we could play 
soccer   7 such a nice garden in his house that   

PART 17
UNIT 62

A 	� 1 which   2 whose   3 who(m)   4 who(m)   
5 whose   6 who   7 which   

B 	� 1 The subject is psychology. I am interested 
in it.   2 Have you had the milk? It was in the 
refrigerator.   3 People were generally nice. I 
met them at the party.   4 The employees are 
all kind. They work for the bank.   5 What is the 
name of the girl? Her father is a police officer.   
6 Catherine works for a company. It handles 
wood furniture. 

C 	� 1 The movie which I saw yesterday was not 
recommendable.   2 Walter, whose dream 
was to be rich, has won the lottery.   3 I teach 
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time, would help you   3 lends me, will pick you 
up   4 meet Greg, will tell him   5 studied, could 
get first place   6 don’t like Chinese food, can 
eat 

D 	� 1 if you were able to turn back the clock   2 If 
you help me pack for the move   3 get up early 
tomorrow morning, I’ll go jogging   4 were a 
holiday, would visit my grandmother   5 were 
not sensitive to sunlight, would sunbathe on 
the beach   6 he were genuinely regretful, I 
would forgive him   

UNIT 66

A 	� 1 If I had studied hard, I could have gone to 
college.   2 If she had taken his advice, she 
would have won the contest.   3 If he had not 
overslept this morning, he could have taken 
the school bus.   4 If it had not rained a lot, 

the construction would already have been 
finished.   5 If I hadn’t taken the wrong bus, I 
wouldn’t have been late for the gathering.   6 If 
my computer hadn’t broken down, I could have 
finished my homework earlier.   7 If I had known 
that she would transfer to another school, I 
would have said goodbye to her. 

B 	� 1 If I hadn’t hurt my leg, I could go with you 
now.   2 If I had got a driver’s license, I could 
drive now.   3 If I hadn’t gained weight, this 
dress would fit me now.   4 If I had slept 
enough last night, I wouldn’t be sleepy now.    
5 If I had got up early this morning, I would 
be in the classroom now.   6 If I had bought 
the tickets in advance, I would be enjoying the 
show now. 

C 	� 1 should have responded   2 should have seen   
3 should have asked for   4 should have 
practiced   5 shouldn’t have been   6 shouldn’t 
have tried   7 shouldn’t have talked   8 hadn’t 
been   

D 	� 1 advised that I eat and sleep well    
2 recommend that you go jogging   3 If the 
world should end tomorrow   4 imperative that 
he have an operation   5 demanded that the 
admission fee should be   6 desirable that you 
get a medical checkup   7 If I were to go back 
to, would study art   

5 However expensive the tuition fees are   

C 	� 1 This is the studio where[in which] he spends 
most of his time.   2 This is the restaurant 
where[in which] I often have dinner with my 
friends.   3 He couldn’t forget the day when[on 
which] he released his debut album.    
4 I will tell you several ways you can upgrade 
your navigation system.   5 His fans wanted to 
know the reason why[for which] he refused all 
the interviews. 

D 	� 1 The city where we spent a week was 
beautiful.   2 This is the file where I keep lots 
of important data.   3 I know how I can bake 
cakes without an oven.   4 I can’t forget the day 
when I got on a plane for the first time.    
5 Please tell me the reason why you didn’t 
come to the event.   6 I will remember the 
summer vacation when I stayed with my 
grandmother.    
7 I want to know the reason why my best friend 
transferred to another school. 

E 	� 1 Whenever I feel sad   2 wherever I go.    
3 how they overcame cancer   4 reason why I 
had to change   5 Whoever wants the job    
6 how you can give a presentation   7 there is 
no reason why   

PART 18
UNIT 65

A 	� 1 were   2 were   3 had   4 didn’t rain   
5 exercised   6 had   7 were   

B 	� 1 If I were tall, I could reach the top shelf.   2 If I 
were not full, I could eat more cake.    
3 If I had enough money, I could travel around 
Europe.   4 If tomorrow were my grandfather’s 
birthday, I would visit him.   5 If Jack and I 
went to the same school, we would see each 
other often.   6 If I had a camera with me now, 

I could take a picture of the movie star.   7 If 
the tall building didn’t block my house, I could 
get enough warmth from the sun.   8 If I knew 
her phone number, I could invite her to go to 
the movies with me.   9 If I didn’t have many 
things to do, I could spend more time with my 
children. 

C 	� 1 arrives, can get on the train   2 had enough 
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6 According to a new study   7 during the 
Christmas season   

D 	� 1 on account of heavy fog   2 because of huge 
storms   3 after giving his baby a bath   4 was 
doubtful of the benefits of the new program    
5 given up the project without her help   6 the 
only person who is capable of controlling him   
7 couldn’t go out because of rumors about him   

UNIT 69

A 	� 1 resemble   2 marry   3 expanding   4 have   
5 driving   6 getting up, having   7 postpone   
8 receiving   

B 	� 1 She knows that she always lacks confidence.   
2 I wondered why she didn’t answer my 
question.   3 My sister and I don’t resemble 
each other at all.   4 I just wanted them to 
explain why it happened.   5 We had to wait in 
a long line to enter the theater.   6 I am going to 
ask her to marry me on her birthday.   7 He told 
me that we couldn’t discuss this matter on the 
phone.   8 I agree with his opinion that we need 
to approach the problem differently. 

C 	� 1 she lacks flexibility   2 got married to a 
famous actor, gave birth to   3 is dedicated to 
helping poor families   4 to approach them first   
5 to answer the phones   6 In addition to eating 
properly   7 to discuss our plan   

D 	� 1 Lots of people object to tax increases.    
2 why she missed the classes today   3 is 
going to take a day off next Monday   4 are 
looking forward to working with you   5 men 
cannot enter the room   6 to discuss the matter 
publicly   7 answer the questions in a limited 
time   

UNIT 70

A 	� 1 out   2 on   3 on   4 at   5 at   6 into   7 for    
8 into   9 for   10 out   

B 	� 1 pay for   2 change into   3 figure out   4 yelled 
at   5 depended on   

C 	� 1 act out   2 look into   3 jumped at   4 look for   
5 insisting on   

D 	� 1 focus on your future   2 is looking for 
information   3 aims at the young generation    
4 didn’t laugh at his joke   5 rush into a 
decision   6 acted out a couple of scenes    

UNIT 67

A 	� 1 I had learned how to play the piano   2 you 
could go to the English summer camp with us   
3 you had seen the movie with us   4 there 
were more daycare centers for working parents   
5 they would turn up the heat   

B 	� 1 as if she were a little kid   2 as if they hadn’t 
seen me before   3 as if she were a millionaire   
4 as if he had owned the company   5 as if I 
were his girlfriend   

C 	� 1 you left for the airport   2 would be unhappy   
3 had drunk   4 as if she knew everything    
5 couldn’t have participated in   

D 	� 1 But for peace, the world would be miserable., 
Without peace, the world would be miserable.    
2 But for the life vest, she would have died., 
Without the life vest, she would have died.    
3 But for his letter, I wouldn’t have known the 
truth., Without his letter, I wouldn’t have known 
the truth.   4 But for the Internet, our lives would 
be very inconvenient., Without the Internet, our 
lives would be very inconvenient.   5 But for 
my parents, I couldn’t have graduated from 
college.,  Without my parents, I couldn’t have 
graduated from college. 

E 	� 1 Were I not busy, I could help you clean up 
the house.   2 Were I tall enough, I would enter 
the modeling competition.   3 Had you told 
me about it earlier, I would have visited him in 
the hospital.   4 Had my car not broken down, 

I would have gone to the airport to pick you 
up.   5 Were the department store close to my 
house, I would go shopping every day.   6 Had 
my parents let me travel by myself, I would 
have gone backpacking overseas. 

PART 19
UNIT 68

A 	� 1 to   2 to   3 of   4 of   5 of   

B 	� 1 In case of   2 of   3 Although[Even though/

Though]   4 stealing   5 asking   6 while    
7 unless   8 because   9 because of 

C 	� 1 instead of going out   2 in front of the library   
3 thanks to the seat belt   4 in spite of the 
opposition   5 due to the time difference   
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seeing me   5 Henry was the only person to 
solve the problem   6 South Korea and North 
Korea would be unified soon   7 Australia has 
opposite seasons to Korea   

C 	� 1 says, goes to church   2 said, is a friend 
indeed   3 believed, would succeed   4 didn’t 
know, had been lying   5 were fighting, were 
arrested   6 knows, have been to Canada    
7 know, broke out in 1939 

D 	� 1 no news is good news   2 you would go to 
their wedding   3 they had been married for 
ten years   4 she cleans her whole house every 
two weeks   5 Korea regained independence in 
1945   6 she had been accepted to graduate 
school   7 who are singing and dancing on the 
stage now are   

UNIT 73

A 	� 1 were only a few books   2 could she 
believe what had happened to her   3 have I 
experienced hot weather like this before    
4 does she put on her makeup when she goes 
out   5 did I know that he had been helping the 
poor secretly   6 had he finished his work than 
he breathed a sigh of relief   

B 	� 1 did he   2 was I   3 did I   4 do I   5 can I    
6 do I   

C 	� 1 comes the train   2 stood a little boy   3 have 
I seen   4 did I hear about   5 will I let   6 does 
he talk about   7 would she believe   

D 	� 1 stood a big dog   2 could she read his 
handwriting   3 is a room that the actors use   
4 has she been late for school so far   5 had 
he left home than it started to rain   6 does she 
drink coffee at night   7 did I find the error in 
the presentation materials   

UNIT 74

A 	� 1 It is not clear why he suddenly quit the job.   
2 It is dangerous to drive without wearing a 
seat belt.   3 It is true that you need to study 
hard to enter college.   4 It is too bad that 
you can’t come to his birthday party.   5 It is 
dangerous to swim in the river without a life 
vest.   6 It is very embarrassing to make a 
mistake in front of many people.   7 It won’t 

7 apply for a student exchange program 

E 	� 1 My shoes are worn out   2 smiled at the 
visitors   3 How much do I have to pay for 
parking?   4 insist on going with her   5 doesn’t 
want to rush into marriage   6 she let out our 
secret   7 society puts emphasis on results 
over process   

PART 20
UNIT 71

A 	� 1 if[whether] I had finished my homework    
2 why I didn’t call[hadn’t called] him the 
previous day[the day before]   3 he was going 
on a business trip the following week   4 what 
I was going to do on New Year’s Day   5 we 
(should) put off our trip until we save enough 
money   6 she was going to buy Jason 
Michael’s new album   7 if[whether] I wanted 
him to drive me to school the next[following] 

day   

B 	� 1 “Have you had dinner?”   2 “Do you know 
when he will be back?”   3 “Where should 
we meet tomorrow?”   4 “Don’t[Do not] eat 
instant noodles late at night.”   5 “When did you 
graduate from college?”   6 “I want to be an 
actor when I grow up.” 

C 	� 1 said he had   2 told us to stay   3 asked, 
if[whether] I had seen the movie   4 asked, 
where I had bought the necklace   5 told, he 
got first place, his   6 said his parents passed 
away   7 told me to wash my hands 

D 	� 1 if I had money to buy the car   2 we should 
book a table at the restaurant   3 when the 
exam results would be announced   4 told me 
that I should take a rest for a few days   5 told 
her I could help her do the housework that day     
6 if she could come to his birthday party the 
following day   

UNIT 72

A 	� 1 is   2 was   3 will, succeed   4 had, left    
5 take[took]   6 helps   7 had, lived   

B 	� 1 I was good at English   2 I was too picky 
about food   3 somebody had stolen her cell 
phone   4 she had been looking forward to 
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be easy to find someone who is fluent in both 
English and French. 

B 	� 1 It is warm clothes that you need for the camp.   
2 It is in the restaurant that her husband is 
waiting for her now.   3 It was Mike that caused 
the car accident on his way home.   4 It was 
yesterday that she watched the baseball game 
on TV with her friends.   5 It is Ann that will 
meet her mother in front of the department 
store today. 

C 	� 1 is obvious that   2 was at the party that    
3 was last week that   4 took her an hour to 
find   5 does hate   6 was unbelievable that    
7 found it hard to persuade   

D 	� 1 It was in the theater that I ran into   2 It 
was half an hour ago that I ordered   3 It was 
useless to regret what I did   4 It took only 
half an hour for her to bake   5 It is she that is 
responsible for the failure   6 I do like eating out 
with my family   


